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Misure antisiccita'

Se le precipitazioni degli ultimi giorni, cadute
per lo più in modo disomogeneo sul territorio,
hanno solo marginalmente regalato un timido
ma insufficiente sollievo all' agricoltura il grave
stato di siccità che sta interessando  ormai da
parecchi mesi    la nostra regione ed  in
particolare il comprensorio del Consorzio di
Bonif ica dell '  Emil ia Centrale impone di
valutare ogni possibile modo per mitigare
anche nelle annate a venire l' impatto della
carenza idrica sulle produzioni agricole e sull'
ambiente  in  cu i  v iv iamo.  Ciò  anche  in
considerazione del ripetersi con frequenza
sempre più ridotta di estati caratterizzate da
alte temperature e un clima che nel complesso
risulta particolarmente siccitoso. Come noto
all' interno del comprensorio irriguo consortile
(che ha una superficie complessiva di circa
120.000 ettari) la zona sottesa alla derivazione
dal torrente Enza in  locali tà Cerezzola,
Comune di Canossa, è quella ove lo squilibrio
idrico ha assunto connotati di maggior gravità,
a causa della portata particolarmente ridotta
del torrente Enza. In quest' area la carenza
i d r i c a   c ompo r t a   u n   f o r t e   r i s c h i o   d i
compromettere  le col ture serv i te dal la
derivazione irrigua del Consorzio con gravi
danni all' economia agricola locale e, in ultima
analisi, anche all' ecosistema. Ed è in quest' ottica che i vertici dell' Emilia Centrale guidati dal
Commissario Franco Zambelli, riuniti in seduta straordinaria, hanno inoltrato alla Regione Emilia
Romagna la domanda di deroga al Deflusso Minimo Vitale (DMV) unitamente al Consorzio di Bonifica
Parmense che condivide una parte di competenza sul bacino. Come secondo rilevante provvedimento il
Consorzio (con effetto immediato fino a nuova comunicazione), limitatamente alla zona sottesa dal
torrente Enza in località Cerezzola, dispone il divieto di attingimento dell' acqua per finalità diverse da
quelle destinate alla produzione agricola, tra cui l' irrigazione dei campi sportivi, di orti e giardini, il
lavaggio di automobili ed automezzi e pulizia dei piazzali. Di sicura evidenza anche l' avviamento di un
sondaggio immediato per verificare la presenza e disponibilità dei pozzi da attivare celermente previo
accordi specifici con i proprietari degli stessi.Ma il summit di Via Garibaldi ha portato ad altri risultati di
rilievo tra cui la richiesta alla Regione Emilia Romagna di aprire al più presto un tavolo tecnico con
ENEL per analizzare nei dettagli la fattibilità tecnicoeconomica di un eventuale utilizzo degli invasi a
scopi idroelettrici gestiti dalla stessa ENEL nei bacini dell' Enza e del Secchia; tra quelli indicati l' invaso
del Paduli o del Lagastrello in Provincia di Massa Carrara, nel bacino dell' Enza, e quello di Gazzano 
Fontanaluccia, tra le Provincie di Reggio Emilia e Modena, nel bacino del Secchia. Si tratta di due invasi
aventi complessivamente una capacità di circa 6.000.000 di metri cubi d' acqua il cui, anche solamente
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parziale, utilizzo anche a scopi irrigui, comporterebbe un rilevante beneficio all' attività di gestione dell'
irrigazione nelle zone di alta pianura sottese ai corsi d' acqua nelle Provincie di Parma, Reggio Emilia e
Modena, particolarmente esposte al fenomeno della siccità. Inoltre, trattandosi di invasi a tutt' oggi
esistenti, il loro eventuale utilizzo anche a scopi irrigui non dovrebbe, teoricamente, comportare i
rilevanti costi di investimento dovuti alla realizzazione di un nuovo invaso, traducendosi unicamente in
nuove modalità per la gestione degli invasi, improntate alla collaborazione tra i due soggetti gestori, che
sono l' ENEL per la produzione di energia idroelettrica e il Consorzio di Bonifica dell' Emilia Centrale
per l' irrigazione. In pratica l' eventuale utilizzo della risorsa idrica accumulata in tali invasi anche per l'
irrigazione sarebbe sostanzialmente a "costo zero". Così pure, l' impatto ambientale di una simile
iniziativa sarebbe pressoché nullo."Voglio rassicurare la comunità che il Consorzio di bonifica  ha
rimarcato il Commissario Straordinario Regionale Franco Zambelli  pur nei limiti che derivano dalla sua
natura di mero ente gestore sta facendo, come del resto ha sempre fatto, tutto quanto rientra nelle sue
concrete possibilità di intervento per mitigare lo stato di grave crisi idrica".
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Lavori anti allagamenti Scatta il conto alla rovescia
I primi interventi di Hera sono previsti a partire dalla metà del mese Nei programmi la
pulizia delle caditoie e dei tratti di fognatura più a rischio

CENTOI primi sopralluoghi con Hera per
cercare soluzioni ai disagi degli allagamenti,
che in alcune zone del territorio comunale si
sono riproposti anche in occasione dei forti
temporali dei giorni scorsi.
Ieri l' incontro tra il sindaco Fabrizio Toselli e i
tecnici di Hera per analizzare, nei quartieri e
nelle abitazioni del territorio interessati ad
allagamenti, soprattutto in caso di fenomeni
meteorologici particolarmente intensi, o casi
puntual i  e general i  e cercare di   fornire
concrete risposte in termini di verifica e di
soluzioni.
In città è stata approfondita la situazione di via
F.lli Rosselli, per la quale sono state messe in
calendario una programmazione della pulizia
delle caditoie e una fase di video ispezione nel
tratto fra via Gennari e via F.lli Rosselli, per
avere una 'radiografia' dello stato della rete
fognaria.
A Renazzo due i punti presi in considerazione.
In via Pilastro è stato interpellato il Consorzio
di Bonifica per stabilire chi abbia in carico e
possa mettere in sicurezza un tombino che
crea difficoltà. In via Renazzo, angolo via
Tassinari, sono previste una pulizia delle
caditoie e una verifica delle fognature, oltre a
una video ispezione specifica su via Tassinari.
A Bevilacqua saranno disposte la pulizia e la verifica delle caditoie invia Lamborghini/via Riga e il
controllo e la pulizia del tratto di fognatura mista in via Lamborghini per migliorare la condizione attuale
e valutare la natura della problematica.
Per via Gallerani a XII Morelli, Hera ha pensato un progetto che prevede l' estensione della rete per 450
metri, ma si sta valutando anche l' ipotesi alternativa di arrivare a spostare la condotta dalla strada,
portandola sotto il fossato per consentire la copertura della lunghezza della via, guadagnando così di
pendenza.
I primi interventi di Hera nel territorio centese cominceranno all' incirca dalla metà del mese.
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Soldi sottratti a Terre: il buco è di 64mila euro
Il direttore Guerra, responsabile dell' anti corruzione, denunciata e licenziata Aveva
inizialmente ammesso. L' ammanco scoperto in fase di chiusura della srl

Soldi sottratti a Terre:il buco è di...Soldi
sottratti a Terre:il buco è di 64mila euroIl
direttore Guerra, responsabile dell '  anti
corruzione, denunciata e licenziataAveva
inizialmente ammesso. L' ammanco scoperto
in   fase d i  ch iusura  de l la  s r l30  g iugno
2017ARGENTA . La vicenda della società
Terre Srl continua a tenere banco negli
ambienti politici argentani, mentre emergono
nuovi particolari sull' ammanco che ha portato
al licenziamento con denuncia del direttore
Monica Guerra. Dalle casse della società del
gruppo Soelia sarebbero stati sottratti quasi
64mila euro; il condizionale diventa d' obbligo
perché dopo le prime ammissioni con gli
interlocutori aziendali e dell' amministrazione
comuna l e   c he   a v e vano   p o r t a t o   a l l a
sospensione prima e al licenziamento poi, la
donna pare aver cambiato linea. Si difende,
respinge talune accuse e potrebbe anche
valutare un ricorso al giudice del lavoro con la
richiesta di reintegro.L' ammanco è stato
scoperto solo al momento di effettuare i
conteggi per procedere alla liquidazione della
società, come impone il decreto Madia per le
partecipate che non raggiungono un fatturato
di un milione di euro in tre anni e, nel caso
specifico, chiuderà la storia di Terre prima
ancora che compia dieci anni. È stato il professionista incaricato ad accorgersi che dalle casse erano
state sottratte decine di migliaia di euro, ammanco presto ricondotto alla Guerra, la figlia di un notissimo
esponente dell' allora Pci e del mondo cooperativo, che in Terre da direttore era stata anche
responsabile della trasparenza e da fine 2015 della prevenzione della corruzione. Il Comune (la società
è controllata da Soelia con Spa con il 51% e partecipata dal Comune di Argenta al 39%, dal Parco del
Delta del Po al 5% e dal Consorzio della Bonifica Renana per il restante 5%) si è fatto parte attiva
perché fossero accertati i fatti, con l' allontanamento e l' azione penale.I consiglieri comunali sono stati
informati dei fatti il 24 marzo scorso durante la riunione dei capigruppo dal vice sindaco Andrea Baldini
e dal direttore di Soelia, Renato Guerzoni. Poco se ne è saputo, quasi che vi sia stata la scelta di tenere
il caso al di fuori dalle polemiche. Che pure negli ultimi giorni sono riesplose, giungendo in consiglio
comunale. Martedì, chiamato ad intervenire in consiglio comunale, il sindaco Antonio Fiorentini ha
annunciato di esser pronto a costituirsi parte civile, dopo aver chiesto l' allontanamento della donna e la
denuncia. Dichiarazioni in risposta ad una interrogazione della consigliera Gabriella Azzalli, che
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annuncia di voler andare sino in fondo: «Sulla vicenda non ho intenzione di mollare. Mi chiedo come sia
possibile che sia passata sotto silenzio una storia del genere, in cui un dipendente si è intascato una
somma ingente, e come lo abbia potuto fare per più anni in più esercizi e nessuno se ne sia mai
accorto».Polemiche rinfocolate dalla rilettura della delibera comunale su Terre in cui si dice che l'
amministrazione «esercita sugli organi e sulle attività della società un controllo analogo a quello
esercitato sui propri servizi in particolare per quanto concerne il controllo operativo de il monitoraggio
costante sulle attività e sui risultati gestionali».Controlli e monitoraggi costanti che, evidentemente, non
hanno impedito l' ammanco. (m.f.)©RIPRODUZIONE RISERVATA .

30 giugno 2017 lanuovaferrara.it
Consorzi di Bonifica< Segue

5

Riproduzione autorizzata licenza Ars Promopress 20132017



Allagamenti a Cento, sopralluoghi e soluzioni per
risolvere i disagi
Sindaco e tecnici Hera analizzano la situazione in città e nelle frazioni

Cento. Il sindaco Fabrizio Toselli e i tecnici di
Hera hanno compiuto, ieri venerdì 30 giugno,
una prima fase di sopralluoghi in quartieri e
ab i taz ion i  de l   te r r i to r io   in teressat i  ad
allagamenti, soprattutto in caso di fenomeni
meteorologici particolarmente intensi. «Un
primo momento  ha spiegato il primo cittadino
centese  per analizzare casi puntuali e
generali e cercare di fornire concrete risposte
in termini di verifica e di soluzioni». In città è
stata approfondita la situazione di via F.lli
R o s s e l l i ,   p e r   l a   q u a l e   s o n o   s t a t e
calendarizzate una programmazione della
pulizia delle caditoie e una fase di video
ispezione nel tratto fra via Gennari e via F.lli
Rosselli, per avere una 'radiografia' dello stato
della rete fognaria. A Renazzo due i punti
presi in considerazione. In via Pilastri è stato
interpellato  i l  Consorzio di Bonif ica per
stabilire chi abbia in carico e possa mettere in
sicurezza un tombino che crea difficoltà. In via
Renazzo, angolo via Tassinari, sono previste
una pulizia delle caditoie e una verifica delle
fognature,  o l t re a una v ideo  ispezione
specifica su via Tassinari. A Bevilacqua
saranno disposte la pulizia e la verifica delle
caditoie  invia Lamborghini/via Riga e  i l
controllo e la pulizia del tratto di fognatura
mista in via Lamborghini per migliorare la condizione attuale e valutare la natura della problematica. Per
via Gallerani a XII Morelli Hera ha pensato un progetto che prevede l' estensione della rete per 450
metri, ma si sta valutando anche l' ipotesi alternativa di spostare la condotta dalla strada portandola
sotto il fossato per consentire la copertura della lunghezza della strada, guadagnando di pendenza. I
primi interventi partiranno verosimilmente da metà luglio.
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Il biogas dai rifiuti organici
Brazzolo, Clara pensa di realizzare l' impianto nei pressi della discarica Crispa che
chiuderà a fine anno

BRAZZOLOPochi mesi fa, a inizio gennaio,
Area presentò uno studio di fattibilità tecnico
economica per la realizzazione di un impianto
di biodigestione anaerobica e compostaggio
tramite il trattamento delle frazioni organiche e
verde derivanti dalla raccolta dei rifiuti. In
pratica, un progetto per la costruzione di una
centrale per la produzione di compost ed
anche biogas, partendo però, invece che da
p ian te  appos i tamente  co l t i va te ,  da l le
percentuali di rifiuto umido e dal verde. Da
inizio anno è stata fatta un' analisi preliminare,
che mette i punti fermi e le linee guide per la
successiva e laborazione del la  Via o o
Valutazione di impatto ambientale. Il tutto,
considerando la natura del territorio, le sue
problematiche e le possibili interazioni e
soprattutto la sostenibilità del progetto a tutti i
livelli. Questa fase sarebbe in avanzata fase di
realizzazione. Se si arrivasse alla costruzione
di questo impianto Clara (nata dalla fusione di
Area e Cmv, che aveva già pensato ad un
proposta simile in passato) lo realizzerà in uno
spazio già individuato nel comune di Copparo,
sulla Gran Linea vicino alla discarica della
Crispa, che andrà in chiusura quest' anno. L'
impianto, di concezione avanzata, avrà
condizioni di trattamento del materiale indirizzate al controllo del rumore e produzione degli odori,
realizzando un compostaggio efficace e stabilizzando il digestato prodotto, oltre alla necessaria
attenzione al traffico veicolare. Nei mesi scorsi una delegazione di cittadini di Brazzolo ha visitato una
centrale simile, in provincia di Trento, che ha permesso di verificare le condizioni di lavoro ed
ambientali.(ale.bas.
)
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Al via i lavori di ammodernamento del sistema
fognario
Progetto da oltre 200 mila euro per ampliare di 360 metri l' impianto fognario del
comune dell' argentano

S. Maria Codifiume. Sono iniziati i lavori di
ampliamento e ammodernamento del sistema
fognario di via Fascinata a S. Maria Codifiume,
che raccoglie le acque piovane e le acque
nere della zona. L' opera consentirà di ridurre
il rischio di allagamenti nell' abitato di S. Maria
Codifiume, permettendo di scaricare le acque
meteoriche in eccesso, che attualmente, in
caso di intense piogge, generano fenomeni di
allagamenti, all' interno dello scolo Fiumazzo,
convogliate in una nuova condotta di grande
por ta ta .  Su l la  base  de i   r i l i ev i  e  de l la
modellazione idraulica, i tecnici di Hera hanno
redatto un progetto che prevede la posa di 360
metri di nuova condotta fognaria a sezione
rettangolare. Il nuovo collettore sarà posato in
via Mingozzi, con inizio dall' incrocio con via
Fascinata e attraverserà diverse aree agricole
private per collegarsi con il canale Fiumazzo.
L' intervento avrà un costo complessivo di 200
mila euro, è stato progettato da Hera, in
accordo con l' amministrazione comunale di
Argenta e con il Consorzio di bonifica della
pianura di Ferrara. La fine dei lavori è prevista
entro l ' anno. La direzione dei lavori e i l
controllo del cantiere sono affidati a tecnici
Hera. Non sono ad ora previsti particolari
impatti sulla viabilità, fatta eccezione per un
temporaneo senso unico alternato su via Mingozzi, nel tratto di presenza del cantiere.
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Lavori anti allagamenti Scatta il conto alla rovescia
I primi interventi di Hera sono previsti a partire dalla metà del mese Nei programmi la
pulizia delle caditoie e dei tratti di fognatura più a rischio

Lavori anti allagamentiScatta il...Lavori anti
allagamentiScatta il conto alla rovesciaI primi
interventi di Hera sono previsti a partire dalla
metà del meseNei programmi la pulizia delle
caditoie e dei tratti di fognatura più a rischio01
luglio 2017CENTO. I primi sopralluoghi con
Hera per cercare soluzioni ai disagi degli
allagamenti, che in alcune zone del territorio
comuna le  s i   sono   r ip ropos t i  anche   in
occasione dei  fort i   temporal i  dei  giorni
scorsi.Ieri l' incontro tra il sindaco Fabrizio
Toselli e i tecnici di Hera per analizzare, nei
quart ieri  e nelle abitazioni del terr i torio
interessati ad allagamenti, soprattutto in caso
di fenomeni meteorologici particolarmente
intensi, o casi puntuali e generali e cercare di
fornire concrete risposte in termini di verifica e
di soluzioni.In città è stata approfondita la
situazione di via F.lli Rosselli, per la quale
sono   s t a t e  messe   i n   ca l enda r i o   una
programmazione della pulizia delle caditoie e
una fase di video ispezione nel tratto fra via
Gennari e via F.lli Rosselli, per avere una
'radiografia' dello stato della rete fognaria.A
Renazzo due i punti presi in considerazione. In
via Pilastro è stato interpellato il Consorzio di
Bonifica per stabilire chi abbia in carico e
possa mettere in sicurezza un tombino che
crea difficoltà. In via Renazzo, angolo via Tassinari, sono previste una pulizia delle caditoie e una
verifica delle fognature, oltre a una video ispezione specifica su via Tassinari.A Bevilacqua saranno
disposte la pulizia e la verifica delle caditoie invia Lamborghini/via Riga e il controllo e la pulizia del
tratto di fognatura mista in via Lamborghini per migliorare la condizione attuale e valutare la natura della
problematica.Per via Gallerani a XII Morelli, Hera ha pensato un progetto che prevede l' estensione
della rete per 450 metri, ma si sta valutando anche l' ipotesi alternativa di arrivare a spostare la condotta
dalla strada, portandola sotto il fossato per consentire la copertura della lunghezza della via,
guadagnando così di pendenza.I primi interventi di Hera nel territorio centese cominceranno all' incirca
dalla metà del mese.01 luglio 2017.
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Le Terre del Mulino
la mostra

Continua la mostra a Guarda Ferrarese, dal
titolo "Arti, mestieri e tradizioni delle Terre del
mulino". I visitatori possono scoprire la storia
del delta del Po attraverso cartine antiche
messe a disposizione del  Consorzio di
Bonifica Pianura di Ferrara ed alcuni reperti
archeologici frutto di ricognizioni di superficie
autorizzate dalla Soprintendenza e svolte dal
Gruppo archeologico Ferrarese. Una sezione
dedicata a i  mest ier i  ant ichi  con a lcuni
macchinari dei mulini dei primi anni del '900.
Da un paio di giorni all' interno della mostra
sarà possibile partecipare al gioco: "Indovina l'
oggetto" che prevede, per i più bravi,  la
possibi l i tà di  vincere una cena per due
persone nei ristoranti o nelle sagre che hanno
aderito all' iniziativa.
La mostra è realizzata con il patrocinio del
Comune di Ro, la collaborazione della Nuova
associazione di Guarda e il Centro Studi
Bacchelli di Ro e rimarrà aperta fino al 6
ottobre nel weekend e festivi dalle 9 alle 12 e
dalle 15,30 alle 19.
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Riaperto lo Scanno Ossigeno per la Sacca
Goro, i pescatori possono tirare un sospiro di sollievo e scongiurare la moria L' acqua
potrà entrare negli allevamenti grazie all' escavo di tre canali

GOROIeri lo Scanno di Goro è stato riaperto e
gli allevatori di vongole possono così tirare un
sospiro di sollievo.
Il caldo dei giorni scorsi (per fortuna rotto dal
maltempo e dal vento) aveva destato non
poche preoccupazioni, riportando con la
mente agli anni scorsi quando proprio in
questo periodo si era registrata una moria di
vongole molto alta a causa dell' anossia.
La Sacca di Goro è praticamente chiusa e le
correnti tendono a portare e ad accumulare
sabbia proprio all' ingresso della stessa,
creando così una sorta di "lago"impedendo il
ricircolo d' acqua.
Lo Scannone è una barra di sabbia di 8 km
che si estende dalla bocca del Po di Goro
verso il Lido di Volano, che si è formato
appunto grazie all' apporto di sabbie da sud
(lungo il litorale ferrarese, ad opera del vento
dominante di Scirocco), e all ' apporto di
sabbie da est (provenienti dalla foce del Po di
Goro).
«I due anni che abbiamo alle spalle non sono
stati facili e la strada è in salita  ha detto il
presidente del Copego (Consorzio pescatori di
Goro) Genari  Portiamo ancora gli strascichi
della moria del 2015, a questo dobbiamo
sommare la scarsità di nascita del seme che per noi è di vitale importanza». E nel 2016 si è rischiato
moltissimo, quando a fine giugno la Sacca era ormai piena di alghe ed è stato necessario l' intervento
urgente della Regione con appunto il taglio dello Scanno. I pescatori si erano anche autotassati pur di
riaprire il passaggio dell' acqua.
Nonostante queste difficoltà, il Copego ne è venuto fuori abbastanza bene, «i soci hanno continuato ad
avere un reddito dignitoso, e la società nonostante sia stata costretta a fare dei tagli a causa della
diminuzione di quantitativo di pescato, ha avuto un buon risultato di bilancio».
Per quanto riguarda i lavori in Sacca, vanno avanti nella stessa misura con cui sono stati realizzati lo
scorso anno, e i lavori del progetto Life con l' escavo di tre canali che andranno a migliorare le
condizioni idrodinamiche della Sacca. Questi lavori saranno eseguiti con la draga avuta in comodato d'
uso gratuito dalla Provincia.« Vorrei far notare che il consiglio di amministrazione è praticamente lo
stesso da tre legislature ed è impegnato a tempo pieno nella gestione della Sacca e a migliorare ed
ottimizzare la struttura commerciale». Il Copego (Consorzio Pescatori Goro) con i suoi 566 Soci è la
struttura legata alla pesca più importante a livello nazionale.
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CODIFIUME

Hera, nuovo collettore anti allagamenti

IN QUESTI giorni, Hera ha iniziato i lavori di
ampliamento e ammodernamento del sistema
fognario di via Fascinata a Santa Maria
Codifiume, frazione del comune di Argenta,
che raccoglie le acque piovane e le acque
nere del territorio.
Sulla base dei rilievi e della modellazione
idraulica effettuati, i tecnici di Hera hanno
redatto un progetto che prevede la posa di 360
metri di nuova condotta fognaria a sezione
ret tangolare  (un metro  d i  base per  50
centimetri di altezza). Il nuovo collettore sarà
posato in via Mingozzi, con inizio dall' incrocio
con via Fascinata fino al civico 2/6; di lì,
partendo ad angolo retto, attraverserà diverse
aree agricole private per collegarsi, in fine, con
il canale Fiumazzo. Questo intervento, del
costo complessivo pari a 200.000 euro, è stato
proge t ta to  da  Hera ,   in  accordo  con   l '
amministrazione comunale di Argenta e con il
Consorzio di Bonifica Pianura di Ferrara. L'
opera consent i rà di   r idurre  i l   r ischio di
al lagamenti nel l '  abitato di Santa Maria
Codifiume, in quanto permetterà di scaricare
le acque meteoriche in eccesso, che attualmente, in caso di intense piogge, generano fenomeni di
allagamenti, all' interno dello Scolo Fiumazzo, convogliate in una nuova condotta di grande portata. Il
collettore, realizzato in cemento, avrà caratteristiche strutturali di resistenza e deflusso delle acque
riconosciute tra le migliori. La fine dei lavori è prevista entro l' anno. La direzione dei lavori e il controllo
del cantiere sono affidati ai tecnici di Hera.
Non si prevedono impatti particolari sulla viabilità se non un temporaneo senso unico alternato su via
Mingozzi, nel tratto di presenza del cantiere. Sarà, inoltre, garantito l' accesso dei residenti ai passi
carrai.
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Hera impiega 200mila euro per modernizzare il
sistema fognario a S. Maria Codifiume
Il progetto consentirà di ridurre il rischio di allagamenti nell' abitato. La fine dei lavori è
prevista entro l' anno

Argenta. In questi giorni, Hera ha iniziato i
lavori di ampliamento e ammodernamento del
sistema fognario di via Fascinata a S. Maria
Codi f iume,   in  comune d i  Argenta,  che
raccoglie le acque piovane e le acque nere
della zona. Sulla base dei ri l ievi e della
modellazione idraulica effettuati, i tecnici di
Hera hanno redatto un progetto che prevede la
posa di 360 metri di nuova condotta fognaria a
sezione rettangolare (un metro di base per
50cm di altezza). Il nuovo collettore sarà
posato in via Mingozzi, con inizio dall' incrocio
con via Fascinata fino al civico 2/6; di lì,
partendo ad angolo retto, attraverserà diverse
aree agricole private per collegarsi, in fine, con
il canale Fiumazzo. Questo intervento, del
costo complessivo pari a 200.000 euro, è stato
proge t ta to  da  Hera ,   in  accordo  con   l '
amministrazione comunale di Argenta e con il
consorzio di bonifica della pianura di Ferrara.
L' opera consentirà di ridurre il rischio di
allagamenti nell' abitato di S. Maria Codifiume,
in quanto permetterà di scaricare le acque
meteoriche in eccesso, che attualmente, in
caso di intense piogge, generano fenomeni di
allagamenti, all' interno dello Scolo Fiumazzo,
convogliate in una nuova condotta di grande
portata. Il collettore, realizzato in cemento,
avrà caratteristiche strutturali di resistenza e deflusso delle acque riconosciute tra le migliori. La fine dei
lavori è prevista entro l' anno. La direzione lavori e il controllo del cantiere sono affidati a tecnici Hera.
Non si prevedono impatti particolari sulla viabilità se non un temporaneo senso unico alternato su via
Mingozzi, nel tratto di presenza del cantiere. Sarà, inoltre, garantito l' accesso dei residenti ai passi
carrai.
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Si scava per far respirare la Sacca
La draga al lavoro per realizzare ben 4 chilometri e mezzo di canali

GORONon sola la riapertura dello scanno di
Goro di cui abbiamo scritto ieri. Sono iniziati
anche i lavori di escavo per la realizzazione di
tre canali sublagunari secondari nella porzione
orientale della Sacca di Goro.
L' obiettivo? Incrementare la circolazione dell'
acqua. Due dei tre nuovi canali in fase di
realizzazione, riguardano la zona a ridosso del
porto, della conca di navigazione di Gorino
("busiona") e il tratto che va dal traghetto a
Sant' Antonio. Proprio in quell' area nei mesi
più caldi dell' estate è solita formarsi una
macchia bianca di grandi dimensioni causata
dall' acqua anossica. Le conseguenze del
poco ossigeno nell' acqua sono presto dette: la
morìa della fauna ittica.
Questo intervento dovrebbe, secondo gli studi
e i programmi, risolvere almeno in parte
questo problema. I l   terzo canale invece
riguarda la zona denominata "Sabionara". I tre
canali avranno una lunghezza complessiva di
4.500 metri circa, con una movimentazione di
265.000 metri cubi di sedimenti che andranno
a formare dossi e barene per la creazione di
habitat protetti.
L' intervento è eseguito direttamente dal
Cosago (Consorzio Sacca Goro) che ha
provveduto ad assumere i tre operatori che saranno responsabili della gestione della draga, ceduta in
comodato d' uso gratuito dalla Provincia di Ferrara proprio al Consorzio. I lavori dovrebbero essere
ultimati a luglio 2018. Il progetto è stato redatto dalla Provincia di Ferrara, incaricata della direzione dei
lavori l' ingegnere Maira Passarella.
Odino Passarella.
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VIA MATTEOTTI

Lavori da 120mila euro Il rifacimento di rete idrica e
fognaria arriva al quinto step

IL QUINTO dei cinque step dei lavori in via
Matteotti prenderà il via oggi. È l' ultima parte
del cantiere che Hera sta realizzando sulla
rete idrica e fognaria del centro e che ha
richiesto un investimento di 120mila euro. Il
cantiere prevede interventi nel tratto tra via
Gennari e via Ugo Bassi. Ciò comporterà
modifiche alla viabilità valide dalle 7 di oggi
fino al termine lavori, fissato per il 4 agosto
prossimo: è istituito un divieto di circolazione
stradale a  tut t i   i  ve icol i  e  d i  sosta con
rimozione forzata in via Matteotti, nel tratto
compreso tra via Gennari e via Ugo Bassi; è
prevista una strettoia asimmetrica in via Ugo
Bassi, in corrispondenza dell' intersezione con
via Matteotti, per tutto il tratto interessato dai
lavori; in via Gennari, in entrambi i sensi di
marcia, è istituito obbligo di svolta verso via
F.lli Rosselli e viale Jolanda per i veicoli che
percorrono la via Matteotti provenendo da via
Bologna. Inoltre, è invertito il senso di marcia
di via Ugo Bassi nel tratto compreso tra via
XXV Aprile (lato Pandurera) fino via Matteotti;
di  conseguenza, al l '   intersezione di via
Matteotti con via Ugo Bassi (lato Pinacoteca) è istituito uno 'stop' e un 'direzione obbligatoria a destra';
all' intersezione di via Accarisio con via Ugo Bassi è istituito un 'direzione obbligatoria a destra' e ciò
anche all' intersezione di via Galletti con via Ugo Bassi. Dopo questa tranche di lavori, si partirà con le
attesissime opere di rifacimento della pavimentazione in centro storico, che sarà riqualificato.
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«Un presidente unico per il Parco»
Legambiente avanza proposte e perplessità ai sindaci del Delta

« U n   p r e s i d e n t e   u n i c o   p e r   i l
Parco»comacchio«Un presidente unico per il
Parco»Legambiente avanza proposte e
perplessità ai sindaci del Delta03 luglio
2017COMACCHIO. Legambiente ed altre
associazioni in prima linea con il Comune per
imprimere un' accelerata al processo di
unificazione dei due parchi regionali del Delta
del Po e Veneto.Ieri mattina i volontari di
Legambiente, capitanati dal presidente del
circolo Delta del Po Marino Rizzati, dopo aver
effettuato una pulizia straordinaria dell' argine
di Valle Fattibello, hanno fatto il punto con il
sindaco e con vice sindaco Denis Fantinuoli
su l l a   l egge  anco ra   i n   d i scuss ione   i n
Parlamento.«Speriamo che il Senato porti a
termine la legge che dovrà sfociare nella
costituzione del parco interregionale  ha
affermato Marino Rizzati ; ne siamo quasi
certi. Nel frattempo abbiamo individuato alcuni
problemi, segnalandoli all' attenzione dei
sindaci del Delta».Parlando anche a nome di
Wwf ,   L i pu ,  S l ow  Food ,  Fa i   e   d i   a l t r e
associazioni aderenti al documento inviato ai
Comun i   de l   comprenso r i o  de l t i z i o ,   i l
presidente locale di Legambiente ha auspicato
tempi brevi per «una governance unica del
Parco, con un unico presidente», coltivando al
tempo stesso la speranza di arrivare alla scadenza dei tre anni di verifica del marchio Mab Unesco, con
un aumento della biodiversità.Interlocutore diretto il sindaco Marco Fabbri, ha preso la parola,
evidenziando «condivisione totale per un cambio di passo», senza nascondere le preoccupazioni
dovute al temporeggiare a livello parlamentare e ad una criticità.«Nel testo che il Senato dovrebbe
approvare entro metà luglio  ha detto il sindaco  è sparito il comma, secondo cui se entro 3 mesi non
si arriva a chiusura, il parco sarebbe diventato nazionale».Per Fabbri è necessaria una governance
forte, di respiro internazionale, «senza che si debba assistere ad un ricollocamento di qualcuno in
qualche poltrona».Verso un Parco unico, quindi. Un Parco che avrà delle peculiarità tali da renderlo una
realtà come nessun altra in Italia.Katia Romagnoli.

3 luglio 2017 lanuovaferrara.it
Acqua Ambiente Fiumi

5

Riproduzione autorizzata licenza Ars Promopress 20132017



Riaperto lo Scanno Ossigeno per la Sacca
Goro, i pescatori possono tirare un sospiro di sollievo e scongiurare la moria L' acqua
potrà entrare negli allevamenti grazie all' escavo di tre canali

Riaperto lo ScannoOssigeno per la...Riaperto
lo ScannoOssigeno per la SaccaGoro,  i
pescatori possono tirare un sospiro di sollievo
e scongiurare la moriaL' acqua potrà entrare
negli allevamenti grazie all' escavo di tre
canaliTagspescatori03 luglio 2017GORO. Ieri
lo Scanno di Goro è stato r iaperto e gl i
allevatori di vongole possono così tirare un
sospiro di sollievo.Il caldo dei giorni scorsi
(per fortuna rotto dal maltempo e dal vento)
aveva destato non poche preoccupazioni,
riportando con la mente agli anni scorsi
quando proprio in questo periodo si era
registrata una moria di vongole molto alta a
causa del l '  anossia.La Sacca di Goro è
praticamente chiusa e le correnti tendono a
portare e ad accumulare sabbia proprio all'
ingresso della stessa, creando così una sorta
di "lago"impedendo il ricircolo d' acqua.Lo
Scannone è una barra di sabbia di 8 km che si
estende dalla bocca del Po di Goro verso il
Lido di Volano, che si è formato appunto
grazie all' apporto di sabbie da sud (lungo il
l i to ra le   fe r ra rese ,  ad  opera  de l  ven to
dominante di Scirocco), e all ' apporto di
sabbie da est (provenienti dalla foce del Po di
Goro).«I due anni che abbiamo alle spalle non
sono stati facili e la strada è in salita  ha detto
il presidente del Copego (Consorzio pescatori di Goro) Genari  Portiamo ancora gli strascichi della
moria del 2015, a questo dobbiamo sommare la scarsità di nascita del seme che per noi è di vitale
importanza». E nel 2016 si è rischiato moltissimo, quando a fine giugno la Sacca era ormai piena di
alghe ed è stato necessario l' intervento urgente della Regione con appunto il taglio dello Scanno. I
pescatori si erano anche autotassati pur di riaprire il passaggio dell' acqua.Nonostante queste difficoltà,
il Copego ne è venuto fuori abbastanza bene, «i soci hanno continuato ad avere un reddito dignitoso, e
la società nonostante sia stata costretta a fare dei tagli a causa della diminuzione di quantitativo di
pescato, ha avuto un buon risultato di bilancio».Per quanto riguarda i lavori in Sacca, vanno avanti nella
stessa misura con cui sono stati realizzati lo scorso anno, e i lavori del progetto Life con l' escavo di tre
canali che andranno a migliorare le condizioni idrodinamiche della Sacca. Questi lavori saranno eseguiti
con la draga avuta in comodato d' uso gratuito dalla Provincia.« Vorrei far notare che il consiglio di
amministrazione è praticamente lo stesso da tre legislature ed è impegnato a tempo pieno nella
gestione della Sacca e a migliorare ed ottimizzare la struttura commerciale». Il Copego (Consorzio
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Pescatori Goro) con i suoi 566 Soci è la struttura legata alla pesca più importante a livello
nazionale.Tags.
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LIDO POMPOSA

Fogne e tombini sono intasati

CARO CARLINO,  i l   l ido di Pomposa ha
tombin i  e   fogne  in tasa te .  Pur  avendo
telefonato un mese fa al consorzio di bonifica
specificando che c' era bisogno di ripulirle
dalla terra e dalle erbacce che crescevano
dentro, la situazione è rimasta uguale e
quando piove non scaricano la pioggia e le
strade si allagano. f. m.
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Si scava per far respirare la Sacca
La draga al lavoro per realizzare ben 4 chilometri e mezzo di canali

Si scava per far respirare la SaccagoroSi
scava per far respirare la SaccaLa draga al
lavoro per realizzare ben 4 chilometri e mezzo
di canali04 luglio 2017GORO. Non sola la
riapertura dello scanno di Goro di cui abbiamo
scritto ieri. Sono iniziati anche i lavori di
escavo per la realizzazione di tre canali
sublagunari secondari nella porzione orientale
della Sacca di Goro. L' obiettivo? Incrementare
la circolazione dell' acqua. Due dei tre nuovi
canali in fase di realizzazione, riguardano la
zona a ridosso del porto, della conca di
navigazione di Gorino ("busiona") e il tratto
che va dal traghetto a Sant' Antonio. Proprio in
quell' area nei mesi più caldi dell' estate è
solita formarsi una macchia bianca di grandi
dimensioni causata dall' acqua anossica. Le
conseguenze del poco ossigeno nell' acqua
sono presto dette: la morìa della fauna ittica.
Questo intervento dovrebbe, secondo gli studi
e i programmi, risolvere almeno in parte
questo problema. I l   terzo canale invece
riguarda la zona denominata "Sabionara". I tre
canali avranno una lunghezza complessiva di
4.500 metri circa, con una movimentazione di
265.000 metri cubi di sedimenti che andranno
a formare dossi e barene per la creazione di
habitat protett i .L'   intervento è eseguito
direttamente dal Cosago (Consorzio Sacca Goro) che ha provveduto ad assumere i tre operatori che
saranno responsabili della gestione della draga, ceduta in comodato d' uso gratuito dalla Provincia di
Ferrara proprio al Consorzio. I lavori dovrebbero essere ultimati a luglio 2018. Il progetto è stato redatto
dalla Provincia di Ferrara, incaricata della direzione dei lavori l' ingegnere Maira Passarella.Odino
Passarella.
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portomaggiore  la segnalazione

«La strada verso Portoverrara è molto pericolosa»

PORTOMAGGIOREAlle Province spetta allo
stato attuale il compito di garantire scuole e
strade sicure, a seguito della Legge Delrio ma,
nonostante i 5 milioni di euro trasferiti dallo
Sta to  a l la  Prov inc ia  d i  Fer ra ra ,  come
confermato nei giorni scorsi dal direttore
generale dell' Upi, Piero Antonelli, proprio sule
pagine della Nuova Ferrara, alcune strade, in
particolare la strada provinciale 48 che da
Portomaggiore arriva a Portoverrara, sono in
pessime condizioni. A denunciarlo è Giovanni
Tavassi, consigliere comunale e segretario
Prc. Secondo Tavassi è particolarmente
insidioso il tratto di strada che inizia dalla
prima curva dopo l' oasi ecologica, e per
ulteriori 800/900 metri il guard rail nel senso di
marcia è in pessimo stato. La barriera, afferma
Tavassi, «è piegata fino a toccare l' acqua del
canale, e fa da trampolino di lancio per le
auto».
I problemi non si "limitano" alla barriera che
farebbe da trampolino per i veicoli, ma si
allarga ad altri tratti di guard rail che «sono
piegati fino a essere a fior d' acqua dal canale.
Inoltre, è cresciuta un' erba così alta che copre
tutto e manca, perché sbiadita, la segnaletica
orizzontale. Un' eventuale uscita di strada di
un veicolo non preserva l' incolumità del conducente e di eventuali passeggeri». Il segretario ha già
interpellato i tecnici del comune di Portomaggiore, che prontamente hanno inviato la segnalazione agli
organi di competenza, Provincia e Consorzio di Bonifica, «ma fino ad ora nessuno è intervenuto.
Sappiamo bene che le Province sono state depotenziate, per mania di grandezza, ancor prima del
referendum costituzionale, ma non si può lasciare un territorio in queste condizioni. Prevenire è meglio
che piangere», conclude laconico Giovanni Tavassi.
(v.c.)
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PORTOMAGGIORE

«Strada provinciale più pericolosa»

LA PROVINCIALE che collega Portomaggiore
a Portoverrara è sempre più pericolosa. Lo
afferma il segretario di Rifondazione, Giovanni
Tavassi. «Già la situazione era grave nel 2016,
ma è peggiorata. Sappiamo bene che le
Province sono state depotenziate, ma non si
può lasciare un territorio in queste condizioni. I
tecnic i  del  Comune hanno segnalato a
Provincia e Consorzio di Bonifica la situazione
in cui versa il tratto di strada. Diversi tratti di
guardrail sono a fior d' acqua del canale, altri
fanno da rampa di lancio, inoltre l' erba è
altissima e copre la segnaletica orizzontale».
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Sp 48 pericolosa: "Situazione peggiorata, non si
garantisce l' incolumità"
Tavassi chiede alla Provincia di intervenire perché "prevenire è meglio che piangere"

Portomaggiore. Diversi tratti di guardrail sono
piegati fino ad essere a pelo d' acqua del
canale, altri tratti fanno da rampa di lancio,
inoltre è cresciuta l' erba alta che copre tutto e
manca, perché sbiadita,   la segnalet ica
orizzontale. È la situazione in cui versa il tratto
della sp 48 che va da Portomaggiore verso
Portoverrara. "Abbiamo già segnalato lo
scorso anno la pericolosità di questa strada
provinciale  r icorda Giovanni Tavassi,
segretario Prc del circolo A. Gramsci di
Po r t omagg i o r e     ma   l a   s i t u a z i o ne   è
peggiorata. Sappiamo bene che le Province
sono state depotenziate,  per  mania d i
grandezza, ancor prima del referendum
costituzionale ma non si può lasciare un
territorio in queste condizioni". I tecnici del
Comune di Portomaggiore hanno segnalato a
Provincia e Consorzio di Bonifica la situazione
di pericolo in cui versa il tratto di strada. "Una
eventuale uscita di strada di un autoveicolo 
commenta Tavassi  non preserva l' incolumità
del conducente e eventuali  passeggeri.
Prevenire è meglio che piangere".
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Torna l' incubo della torba che brucia nel Mezzano
A innescare la combustione un' incendio di sterpaglie come nel 2015. Interessata un'
area di dieci ettari

(immagine di repertorio) Torna nel Mezzano l'
incubo della torba che brucia. Un incendio di
sterpaglie in una zona incolta, proprio come
accaduto nell' estate del 2015, ha innescato
nuovamente la combustione della sostanza
presente nel terreno in profondità, così da
costr ingere i  vigi l i  del  fuoco a un lungo
intervento terminato in tarda serata. L' incendio
ha interessato questa volta un' area di circa 10
ettari di terreno in aperta campagna lungo la
strada Mondo Nuovo,  t ra Comacchio e
Ostellato. L' allarme è stato dato attorno alle
15.30 proprio per un incendio di sterpaglie,
c he   ha   s u c ces s i v amen t e   a t t i v a t o   l a
combus t i one  de l l a   t o rba  p resen te   i n
abbondanza nel sottosuolo di questa vasta
area. Sul posto sono quindi intervenute tre
squadre dei vigili del fuoco, provenienti da
Portomaggiore e Comacchio, nonché un'
autobotte da Ferrara. I pompieri hanno fatto
tutto il possibile dapprima per spegnere le
fiamme dell' incendio di sterpaglie, per poi
concentrarsi sulla torba, che si è propagata
sotto traccia creando le tipiche esalazioni di
fumo che nel 2015 avevano messo in allarme
gran parte della popolazione di Ostellato,
Comacchio e lidi, essendo state trasportate
dal vento anche a chilometri di distanza. La
situazione, attorno alle 19, poteva dirsi sotto controllo, ma l' allerta rimane alto per la possibilità che l'
incendio sotterraneo della torba possa riprendere in qualsiasi momento e in punti diversi. Due anni fa la
continua attivazione di focolai costrinse a misure drastiche, con allagamento dei campi realizzato grazie
alla collaborazione del Consorzio di Bonifica e all' utilizzo di gruppi di pompaggio dell' acqua dei vicini
canali.
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clima torrido

Caldo, nuova allerta Temperature fino a 36 gradi

Torna  i l  caldo nel le prossime ore,  con
temperature attorno ai 35 gradi attese per
domani.
Protezione civile e Arpae hanno diffuso un'
allerta meteo di 24 ore tra la mezzanotte di
oggi e quella di domani, 7 luglio.
Scatta  i l  codice gial lo per "temperature
estreme" nella bassa pianura e nella pianura
romagnola interna.
«Si segnala un aumento delle temperature con
poss ib i l i   cond iz ion i  d i  debo le  d isag io
bioclimatico esteso a tutta la pianura e ai
capoluoghi di provincia, fatta eccezione per la
fascia costiera», si legge nell' allerta.
Per quel  che r iguarda Ferrara,  oggi   le
temperature minime si assestano tra i 22 e i 24
gradi e le massime tra i 30 della costa e i 35
gradi dell' interno.
Il picco di caldo aumenterà venerdì con
min ime at torno a i  25 gradi  e  massime
comprese tra i 32 gradi sulla costa e i 36 all'
interno.
Il meteo ci aveva concesso due settimane di
tregua, con clima temperato dopo il primo
periodo di afa tropicale degli ultimi giorni di
giugno, ora è di nuova allerta per il ritorno del
grande caldo.
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Cronaca

Allerta meteo per temperature "estreme"

A l l e r t a   m e t e o   p e r   t e m p e r a t u r e
"est reme"05/07/2017 13:10Al ler ta  per
temperature estreme in EmiliaRomagna, la
fase di attenzione (Gial la),  val ida dal la
mezzanotte di oggi per 24 ore, riguarda tutte le
pianure della regione ad esclusione della
fascia costiera e si intensificherà nelle 48 ore
successive.Il bollettino dell' Agenzia regionale
per la sicurezza territoriale e la protezione
civile, diramato oggi da Arpae regionale,
segnala "un aumento delle temperature con
poss ib i l i   cond iz ion i  d i  debo le  d isag io
bioclimatico esteso a tutta la pianura e ai
capoluoghi di provincia, fatta eccezione per la
fascia costiera". (ANSA)
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Siccità, intervista a Franco Dalle Vacche

servizio video
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Stanno per finire i lavori sull' argine del Cer
sant' agostino

SANT' AGOSTINO. Stanno per terminare i
lavori che hanno coinvolto parte dell' argine
del Canale Emiliano Romagnolo e la strada
che  lo sovrasta,  dal la  quale s i  accede
percorrendo via Mazzini, solitamente utilizzata
per corse e passeggiate.
Durante la riqualificazione dell' area, durata
svariati mesi, è stata demolita la strada e
abbassato il livello dell' argine per impedire
ul ter ior i   f rane dopo quel le che s i  sono
verificate negli anni passati e che hanno creato
numerosi problemi nel corretto funzionamento
de l   cana le .  Ad  ogg i   l '   a rg i ne  è   s t a to
comple tamente   r i cos t ru i to ,   i   l avor i  d '
asfaltatura, invece, che porranno fine al
cantiere, sono previsti per l' inizio del periodo
autunnale. (an.bo.
)

7 luglio 2017
Pagina 16 La Nuova Ferrara

Consorzi di Bonifica

2

Riproduzione autorizzata licenza Ars Promopress 20132017



Cispadana, «la Regione non pagherà la bretella»
Zagni evidenziare come il costo sarà a carico del Comune di Bondeno Per l'
ambientalista non ci sono soldi a disposizione e l' autostrada è uno sperpero

Entra nel dibattito sulla viabilità di Bondeno
anche Nelson Zagni, nativo di Scortichino e
ora residente ad Alberone di Cento, membro
d e l   c o o r d i n amen t o   " N o   a u t o s t r a d a
Cispadana". Il motivo?
«Da tempo  sottolinea Zagni  quando si parla
del problema Ponte Rana e del nuovo ponte in
località Borgo Scala, si riportano dichiarazioni
riferite all' assessore regionale ai trasporti,
Raffaele Donini, che non corrispondono al
vero: si dice che la cosiddetta bretella, che
dovrebbe col legare Bondeno al casel lo
autostradale di Pilastrello e alla Cispadana, è
a carico della Regione».
«Chiunque  contesta Zagni  può visionare in
rete il progetto e verificare la "viabilità di
adduz ione a l  s is tema autos t rada le"» .
Solamente i 67 chilometri del tracciato,
eventualmente, «saranno o sarebbero a carico
di privati.
La Regione, invece ha già messo a preventivo
la spesa di 400 milioni, per gli interventi della
viabilità di servizio all' autostrada, che niente
ha a che fare con la bretella.
Noi del coordinamento "No autostrada" 
evidenza Zagni  sosteniamo da anni l' inutilità
della nuova arteria, mentre sembrerebbe utile
il completamento dell' attuale Cispadana (circa il 30% già esistente) che sarà completamente demolita,
a parte il tratto di Sant' Agostino».
La differenza, ovviamente, sta nei costi: «Il completamento dell' attuale strada impegnerebbe circa 100
milioni, invece di alcuni miliardi, con un impatto ambientale assai minore: l' autostrada toglie circa 2000
ettari coltivati  spulcia i dati il comitato  e le spese regionali (sommato il contributo per l' autostrada e la
viabilità di servizio) prevede circa 650 milioni: resterebbero 550 milioni per fare le cose irrealizzabili per
mancanza di denaro, compresa la bretella per Bondeno».
Da anni, sottolinea Nelson Zagni, si vocifera «che finalmente Bondeno avrà un' autostrada vicina,
quando per arrivare all' A13 BolognaPadova di chilometri ce ne saranno 19?» Per l' immediato e in
attesa dei nuovi ponti, perché «Regione, Provincia e Comune non si sono accordati per fare un' unica
nuova strada sul previsto tracciato della bretella? Passerebbe tra Belfiore e via Traversagno (la strada
che porta alla Carioncella; ndr)». Nel caso in cui la Cispadana restasse al palo, «la circonvallazione
resterebbe tale per il territorio, senza rubare terreno agricolo e senza crear problemi in centro».
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Sant' agostino
SANT' AGOSTINO. Stanno per terminare i lavori che hanno coinvolto parte dell' argine
del Canale Emiliano Romagnolo e la strada che lo sovrasta, dalla quale si accede
percorrendo via Mazzini,...

SANT' AGOSTINO. Stanno per terminare i
lavori che hanno coinvolto parte dell' argine
del Canale Emiliano Romagnolo e la strada
che  lo sovrasta,  dal la  quale s i  accede
percorrendo via Mazzini, solitamente utilizzata
pe r   co r se  e  passegg ia te .  Du ran te   l a
riqualificazione dell' area, durata svariati mesi,
è stata demolita la strada e abbassato il livello
dell' argine per impedire ulteriori frane dopo
quelle che si sono verificate negli anni passati
e che hanno creato numerosi problemi nel
corretto funzionamento del canale. Ad oggi l'
argine è stato completamente ricostruito, i
lavori d' asfaltatura, invece, che porranno fine
al cantiere, sono previsti per l '  inizio del
periodo autunnale. (an.bo.)07 luglio 2017.
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argenta

Terre, Comune parte civile

ARGENTASono s ta te  c inque  le  nuove
interrogazioni presentate dall' opposizione
consiliare nell' ultima seduta di fine giugno.
Tranne una per la quale la relatrice Gabriella
Azzalli (Argenta Rinnovamento) ha richiesto
una risposta orale e che riguardava se l'
amministrazione intende costituirsi parte civile
nella vicenda della dipendente di Terre srl
Monica Guerra (il sindaco Antonio Fiorentini ha
risposto affermativamente), ricordiamo che
nella società che gestiva vari servizi turistici tra
Argenta e Campotto, allora presieduta da
Stefano Merighi, sciolta qualche mese fa, si è
registrato un ammanco di 64mila euro. Le altre
interpellanze richiedevano una risposta scritta.
Nel dettaglio, Luca Bertaccini(Movimento5S)
ne ha presentate due: una riguardante lo stato
di manutenzione e controllo delle strutture con
presenza di amianto negli immobili pubblici e
privati ad uso pubblico presenti nel territorio
del Comune e la seconda,  in merito al l '
affidamento del servizio di manutenzione
ordinaria del patrimonio immobiliare del
C o m u n e .   S a u r o   C a r l o t t i ( A r g e n t a
Rinnovamento) ha interrogato il primo cittadino
a riguardo del Consorzio di Bonifica il quale,
secondo l' interrogante, sui contributi richiesti
ai residenti nella frazione di Filo, attiverebbe delle disparità di trattamento in situazione analoghe.
L' ultima interrogazione è stata presentata sempre dalla consigliera Gabriella Azzalli che vorrebbe
avere da parte del primo cittadino notizie in merito all' insinuazione al passivo del fallimento del
Consorzio Omniacom (Consorzio universitario;ndr) nato con grandi auspici e poi naufragato. (g.c.
)
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Incubo torba e puzze «Non c' è alcun allarme»
Parla Marchi, sindaco di Ostellato: si è trattato di un semplice incendio E dopo il campo
andato a fuoco c' è già chi ha chiesto interventi e verifiche

Incubo torba e puzze«Non c' è alcun...Incubo
torba e puzze«Non c' è alcun allarme»Parla
Marchi, sindaco di Ostellato: si è trattato di un
semplice incendioE dopo il campo andato a
fuoco c' è già chi ha chiesto interventi e
verifiche 07 luglio 2017OSTELLATO. «Il
Mezzano è fatto torba e se un campo prende
fuoco, brucia anche lei per qualche tempo. È
come quando ci si taglia, per intenderci: il
sangue esce, non c' è niente da fare e poi la
ferita si rimargina. Fare polemiche, lanciare
allarmi è del tutto inutile».Non lascia spazio a
repliche il sindaco di Ostellato Andrea Marchi,
«mercoledì un campo di grano è andato a
fuoco, una cosa brutta ma che può succedere.
Ed ecco che soprattutto sui social è tornato "l'
a l la rme  to rba" ,  ma qua le  a l la rme? La
situazione di due anni fa è stata un' eccezione,
adesso sappiamo anche come affrontare,
eventualmente, degli episodi che potrebbero
causare problemi».Il Mezzano è un' area
agricola di quasi 19.000 ettari e fino agli anni
'60, prima delle grandi operazioni di bonifica
che hanno portato al suo quasi completo
prosciugamento, confinava con le Valli di
Comacchio. Il territorio è delimitato da ampi
canali e da zone umide e l' alta fertilità dei
terreni  è dovuta al la presenza di  strat i
superficiali torbosi costituiti da un altissimo contenuto di sostanza organica. È la superficie a più bassa
densità abitativa d' Italia e nel 1999 è stata inclusa come Zona a protezione speciale con l' obiettivo di
proteggere e conservare la biodiversità del suo ambiente agrario, particolarmente favorevole all'
avifauna. «Si tratta di una zona preziosa  dice Marchi  anche per questo invito alla calma».I terreni
torbosi, per fenomeni naturali di autocombustione oppure a causa dell' intervento umano, in determinate
condizioni meteo climatiche possono prendere fuoco. Lo spegnimento dei focolai può essere reso
difficile dalla natura idrofoba della torba che impedisce all' acqua di penetrare al suo interno. Questa
tipologia di eventi si è già verificata nel 2015, quando l' estate fu decisamente rovente con puzze che
arrivavano fino al mare da una parte e in città dall' altra.Negli anni '90, su almeno 200 ettari sono stati
ripristinati stagni, prati umidi e aree destinate a bosco attraverso l' applicazione di misure
agroambientali. Non è un caso se, proprio in un paio di queste aree rinaturalizzate in quegli anni, nel
2015 si sono innescati due distinti incendi di grandi proporzioni. Infatti, l' assenza di una costante attività
agricola e quindi di una periodica movimentazione di terreno, manutenzione e irrigazione del fondo,
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hanno favorito la propagazione delle fiamme. Il primo evento si è sviluppato all' inizio di agosto e ha
coinvolto una zona umida di circa 40 ettari costituita da una decina di stagni prosciugati, mentre il
secondo ha avuto origine alla fine dello stesso mese sopra un' area boschiva di quasi 60
ettari.©RIPRODUZIONE RISERVATA.
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Terre, Comune parte civile
ARGENTA. Sono state cinque le nuove interrogazioni presentate dall' opposizione
consiliare nell' ultima seduta di fine giugno. Tranne una per la quale la relatrice Gabriella
Azzalli (Argenta...

Terre, Comune parte civileargentaTerre,
Comune parte civileARGENTA. Sono state
cinque le nuove interrogazioni presentate dall'
opposizione consiliare nell' ultima seduta di
f ine giugno. Tranne una per  la quale  la
relatrice Gabriella Azzalli (Argenta...08 luglio
2017ARGENTA. Sono state cinque le nuove
interrogazioni presentate dall' opposizione
consiliare nell' ultima seduta di fine giugno.
Tranne una per la quale la relatrice Gabriella
Azzalli (Argenta Rinnovamento) ha richiesto
una risposta orale e che riguardava se l'
amministrazione intende costituirsi parte civile
nella vicenda della dipendente di Terre srl
Monica Guerra (il sindaco Antonio Fiorentini ha
risposto affermativamente), ricordiamo che
nella società che gestiva vari servizi turistici tra
Argenta e Campotto, allora presieduta da
Stefano Merighi, sciolta qualche mese fa, si è
registrato un ammanco di 64mila euro. Le altre
interpellanze richiedevano una risposta scritta.
Nel dettaglio, Luca Bertaccini(Movimento5S)
ne ha presentate due: una riguardante lo stato
di manutenzione e controllo delle strutture con
presenza di amianto negli immobili pubblici e
privati ad uso pubblico presenti nel territorio
del Comune e la seconda,  in merito al l '
affidamento del servizio di manutenzione
ordinaria del patrimonio immobiliare del Comune. Sauro Carlotti(Argenta Rinnovamento) ha interrogato
il primo cittadino a riguardo del Consorzio di Bonifica il quale, secondo l' interrogante, sui contributi
richiesti ai residenti nella frazione di Filo, attiverebbe delle disparità di trattamento in situazione
analoghe.L' ultima interrogazione è stata presentata sempre dalla consigliera Gabriella Azzalli che
vorrebbe avere da parte del primo cittadino notizie in merito all' insinuazione al passivo del fallimento
del Consorzio Omniacom (Consorzio universitario;ndr) nato con grandi auspici e poi naufragato.
(g.c.)08 luglio 2017.
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«Siccità, il territorio brucia Servono più uomini e
mezzi»
I sindacati dei vigili del fuoco dichiarano lo stato di agitazione

LA PROVINCIA brucia. La siccità e il caldo
creano le condizioni ideali per gli incendi di
sterpaglie che in questi giorni scoppiano uno
dietro all' altro, dall' Alto Ferrarese alla costa.
Roghi in molti casi vasti e non semplici da
controllare, con focolai che possono riattizzarsi
anche quando la situazione sembra essersi
risolta.
Una vera e propria emergenza (nazionale, non
solo locale) che i vigili del fuoco si trovano ad
affrontare con un numero sempre più risicato
di uomini e con mezzi in certi casi a dir poco
obsoleti.
Un grido di dolore che i pompieri lanciano da
anni, ma che negli ultimi tempi si è fatto, per
quanto possibile, più acuto. Al punto da
spingere le principali sigle sindacali (CgilFp,
Cis l Fns e Confsa l  V ig i l i  de l  Fuoco)  a
dichiarare lo stato di agitazione. Troppe le
criticità in un settore tanto delicato e decisivo
per la sicurezza pubblica, secondo i leader
regionali delle tre sigle, Alessandro Monari (Fp
Cgil vigili del fuoco), Massimo Frabetti (Fns
Cisl) e Carmelo Garozzo (Confsal vigili del
fuoco).
LA RICHIESTA delle tre sigle, anche (ma non solo) alla luce di quest' ultima emergenza, è di
«sbloccare immediatamente risorse e mezzi per affrontare adeguatamente gli interventi sul territorio». Il
primo nodo è proprio quello delle forze in campo. «Le croniche carenze di organico  spiegano i
sindacati  non permettono più un' adeguata copertura sul territorio». I rappresentanti dei pompieri
chiedono quindi di attivare la «fase di attenzione per attingere alla convenzione regionale sbloccando il
contingente previsto a rinforzare squadre e sale operative». I problemi di Ferrara, sono più o meno gli
stessi che si registrano in tutta l' EmiliaRomagna. In primis, mancano gli uomini. In provincia sono circa
220 i pompieri in servizio anche se, secondo i sindacati, ne servirebbero almeno 270. L' età media
continua a salire e i mezzi iniziano a essere carenti e con un po' troppe primavere sul groppone. A
questo si aggiunge il nodo della guardia forestale. Alcuni uomini dell' ormai disciolto corpo avrebbero
dovuto confluire nelle centrali dei pompieri. A livello nazionale però, come spiegano i sindacati, a dare
ossigeno ai vigili del fuoco sono arrivati solo 360 ex forestali. A Ferrara, nessuno. L' ultimo problema,
ma non per importanza, è quello delle pattuglie. Si tratta di squadre, sempre in tenuta antincendio, che
presidiano il territorio controllando le zone a maggior rischio roghi. A Ferrara ad oggi, stando a quanto
trapela, ne opererebbe una soltanto. «Il governo deve finirla con la politica delle pacche sulle spalle 
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tuona Garozzo, allargando il ragionamento alle problematiche registrate in tutta l' EmiliaRomagna . Il
nostro lavoro non si fa con i complimenti. Sulla sicurezza non si può risparmiare».
Federico Malavasi.
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Il flagello nutrie Agricoltori infuriati
Pilastrello, tanti i danni causati dagli animali ai raccolti Minelli: «Organizziamoci per
chiedere i risarcimenti»mobilitAti i consglieri regionali zappaterra e calvano

PILASTRELLOUna cordata di agricoltori per
ottenere il risarcimento dei danni ai raccolti
causati dalle nutrie. E' l' appelloproposta
lanciata da Paolo Minelli, agricoltore centese e
titolare dell' azienda agricola Minelli, impresa
storica attiva dal 1880, frutto del lavoro di
quattro generazioni. E' proprio lui che mostra,
profondamente amareggiato, la distesa di
piante di mais falciate dalle nutrie. Dopo
essersi rivolto a Confagricoltura, senza alcuna
risposta, si dice molto deluso: «Lavori i l
terreno, concimi, semini, fai i trattamenti per
limitare le tossine. Ti assicuri contro gli eventi
naturali che possono danneggiare il raccolto.
Po i  cosa  succede? La  mia  az ienda s i
trasforma in un allevamento di nutrie, che
affamate, si stanno nutrendo nei miei campi.
Chi mi paga i danni?
Perché l' associazione di categoria degli
agricoltori non dice nulla? Ho contattato la
p o l i z i a   p r o v i n c i a l e ,   h a nno   p r e s o   l a
segnalazione ma nessuno mi ha chiamato.
Dopo aver trebbiato il frumento, ora le colonie
di nutrie hanno preso di mira le piante di mais.
Le tagliano con i denti, le sradicano e le
t rasc inano per  ar r ivare  a  mangiare   le
pannocchie. Intanto il tempo passa, le nutrie si
moltiplicano e continuano a mangiare. Ad andare al momento della trebbiatura, il 20 agosto, non rimane
nulla.» Un problema che l' agricoltore riscontra in tutti i terreni agricoli in affitto o di proprietà, nelle
vicinanze dei corsi d' acqua e dei maceri, all' incrocio dei canali consorziali Scolo Salione e Condotto
Generale, tra Alberone, Pilastrello e Buonacompra. E' lui, che lavora anche per un broker assicurativo
nel settore agricolo e che ha occasione di visitare molte aziende agricole in tutto il territorio, che spiega:
«Quello delle nutrie, è un problema condiviso, che riguarda e va a colpire tantissimi agricoltori. Un
problema che si va accentuando in maniera esponenziale qui, come in tutto il Ferrarese. Per questo ci
rivolgiamo al Consorzio di Bonifica, ente titolato alla gestione e manutenzione dei canali di bonifica. E'
proprio qui che, come nei maceri della Partecipanza Agraria, questi animali vivono e si riproducono,
causando parecchi danni. Ma nessuno interviene e gli enti coinvolti, Provincia, Comune, associazione di
categoria, Consorzio e Partecipanza Agraria, non fanno che scaricarsi colpe e responsabilità l' uno con
l' altro. Intanto i danni aumentano ogni anno, il raccolto se ne va. Senza contare il problema
idrogeologico legato ai canali 'bucati'". Da qui, rilancia Minelli, la necessità di trovare quanto prima una
soluzione che "preveda non solo il controllo della popolazione delle nutrie presenti sul territorio», ma
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anche "un riconoscimento a titolo di rimborso del danno. Cerco un tecnico che sia disponibile a
quantificare con una perizia giurata il danno. Una volta definito l' importo, intendo assieme ad una
cordata di agricoltori, proseguire facendo rivalsa sul Consorzio di Bonifica perché la quota venga
riconosciuta e detratta dalle cartelle da versare. Del resto io e mio padre, paghiamo 6mila euro l' anno a
titolo di ristoro e mantenimento dei canale e delle opere di bonifica". Da qui l' appello a tutti coloro che
intendano sostenere la causa: «Solo insieme, saremo più incisivi nel portare avanti questa
battaglia.»(be.ba.
)
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mobilitati i consiglieri regionali zappaterra e calvano

Un piano regionale per il controllo

PILASTRELLO. Di fronte al grave problema
de l le  nu t r ie  ne l  magg io  scorso  e rano
intervenuti i consiglieri regionali del Pd Paolo
Calvano e Marcella Zappaterra i quali avevano
chiesto di rafforzare il piano regionale di
controllo anche con ulteriori fondi. Le nutrie
causano infatti il 50% del totale dei danni
registrati i in Regione.
L' assessore all' Agricoltura Simona Caselli ha
risposto che nel Ferrarese , data l' estensione
della rete idraulica eil rischio idraulico causato
dalla nutria al sistema degli argini, la Regione
anche tramite l' Agenzia per la sicurezza
territoriale e la Protezione Civile, è impegnata
ad attivare e finanziare specifici programmi d'
intervento con le strutture operative che hanno
competenza in materia di gestione idraulica
(Aipo) e Consorzi di Bonifica.
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«Non si può pensare che il Consorzio paghi i danni
delle nutrie»
Il presidente Dalle Vacche replica alla proposta di Minelli Ritenuti insufficienti i
provvedimenti adottati dalla Regione

PILASTRELLO«Capisco la frustrazione di
Minelli, ma è inaccettabile tirare in ballo il
Consorzio di Bonifica. Il problema delle nutrie
che distruggono i raccolti è ormai una crisi che
richiede disposizioni eccezionali. La situazione
è fuori controllo e il piano di contenimento
definito dalla Regione, per Ferrara non è più
sufficiente».
È il presidente del Consorzio di Bonifica
Pianura di Ferrara, Franco Dalle Vacche, che
replica all' appelloproposta lanciata da Paolo
Minelli, titolare dell' Azienda agricola Minelli di
Pi lastrel lo,  d i  cost i tu i re una cordata di
agricoltori per ottenere il risarcimento dei
danni causati dalle nutrie ai raccolti. «Se da un
lato  spiega Dalle Vacche, mentre mostra le
foto dei campi di frumento e mais della propria
azienda agricola Valle Isola a Comacchio
devas ta ta  da l l e  nu t r i e      cond i v i do   l a
frustrazione di Minell i  per l '  evolversi  in
negativo della crisi. L' aumento esponenziale
de i   cap i   p resen t i   e   i   dann i   c rescen t i
dimostrano il fallimento dei provvedimenti
messi in campo dalle prescrizioni regionali per
il Ferrarese, ambiente ideale per il proliferare
delle nutrie». Dall' altro, Dalle Vacche ritiene
«incomprensibile ed irragionevole sia pensare
che il Consorzio possa pagare le mancate produzioni, sia fare rivalsa su quelle realtà che ogni giorno
tentano seppur con strumenti inadeguati di combattere questa invasione».
Una battaglia portata avanti «in sinergia, da polizia provinciale, Provincia con l' assessore Nicola Rossi,
Comuni e Consorzio per un contributo di oltre 50mila euro, coadiuvati dalle associazioni venatorie».
Del resto, evidenzia il presidente Dalle Vacche, il Consorzio è «il primo soggetto ad avere i danni più
eclatanti e costosi: frane lungo le linee idrauliche, cedimenti di sostegni e manufatti di regolazione,
perdite di volumi irrigui. Oltre ad un finanziamento diretto al sistema gestito dalla Provincia di 23mila
euro, l' ente impegna sempre più risorse nella riparazione dei danni. Un fenomeno così diffuso da
rendere, quella contro le nutrie, una battaglia persa quasi in partenza. E tutti i costi ricadono sul bilancio
consortile».
Tuttavia Dalle Vacche intravvede un «possibile strumento per il riconoscimento del danno da perdita di
produzione. In attesa di una svolta, con le organizzazioni agricole, potrebbe esserci nel quadro fiscale lo
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spazio per uno sgravio del reddito agrario».
«Sono molto amareggiato per quello che ha affermato il nostro socio Minelli, con cui domani (oggi per
chi legge, ndr) mi vedró, non credo che Confagricoltura  afferma il direttore Paolo Cavalcoli  si meriti
quei giudizi dopo tutto il lavoro e l' impegno profuso. Stiamo facendo il massimo che sia troppo poco è
evidente e non accetto che vengano prese di mira le organizzazioni come pretesto. Abbiamo investito
5.000 euro per acquistare le gabbie per le nutrie».
Anche il capogruppo regionale della Lega Nord. Alan Fabbri. si è attivato con un' interrogazione, in
quanto «l' emergenza è tale da non consentire ulteriori esitazioni. C' è un evidente lassismo
istituzionale».

MARCO CECCARELLI
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pesca

Un passo avanti per il mondiale 2018 a Ostellato

FERRARAImportante appuntamento la scorsa
settimana: negli uffici della Regione Emilia
Romagna s i   sono  incon t ra t i  Reg ione ,
Provincia, Comune di Ostellato, Consorzio di
Bon i f i c a   e  F i psas   pe r   conco rda re   l a
convenzione relativa ai campi di gara della
provincia di Ferrara che la nuova legge
regionale per la pesca pone sotto la tutela del
Consorzio di Bonifica. La firma dell' accordo
apre le porte alla disputa del Campionato del
Mondo a tecnica Feeder in programma il
prossimo anno sul Canale Circondariale a
Ostellato.
È di questi giorni, poi, la firma dell' accordo
siglato tra la Fipsas e la storica società
Canott ier i  Ferrara,  che, ol t re a  tut te  le
opportunità che da sempre questo Circolo
mette a disposizione  come attracco fluviale,
campi da tennis, piscina e ristorante  per i
tesserati Fipsas, c' è la possibilità di avere l'
accesso al fiume Po, per promuovere la pesca
ricreativa, sia da riva che da natante, e
praticare tecniche di pesca quali carpfishing,
spinning e altro.
Un' iniziativa che ormai da anni vede coinvolto
il Barricata Fishing Club è quella rivolta ai
diversamente abili, giunta quest' anno alla
sedicesima edizione, denominata Un Mare Senza Barriere (nella foto in alto). Tanti gli equipaggi
impegnati nell' evento, grazie al grande lavoro del presidente Riccardo Piccinardi e di Luca Bonora.
Importante per la buona riuscita della manifestazione la collaborazione fornita dal Club Estensi e dal
Ravenna Fishing Club. Ad allietare la giornata Andrea Poltronieri "Sax Machine"; a rappresentare la
sezione Fipsas di Ferrara il vice presidente Giuliano Boldini.
In campo agonistico si sono disputate le prime due prove del Club Azzurro Nazionale Giovanile sul
campo di gara del Cavo Lama a Modena. Nella categoria Esordienti Michele Galerani della PS FE
Casumaresi Tubertini occupa il 5º posto della classifica combinata, 10º per Alex Rimondi del Castello
Maver, 19º per Maurizio Fagioli della PS FE Casumaresi Tubertini.
Nella categoria Giovanissimi 14º posto per Erik Rimondi del Castello Maver e 21º per Nicholas Vaccari
della PS FE Casumaresi Tubertini.
Nessun ferrarese tra gli Allievi, mentre negli Juniores Andrea Musacchi è 6º e Federico Ferrari è 27º,
entrambi della Canne Estensi Colmic.
Il campo di gara di Ostellato ha ospitato il Campionato Italiano per Società e il Trofeo di Serie B. Nel Cis
due buone gare degli Amici per la Pesca 2011 Tubertini permettono al sodalizio estense di salire al 24º
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posto della classifica generale; nella Serie B buon 4º posto della Canne Estensi Colmic, la gara è stata
vinta dal Crevalcore Tubertini che guida anche la classifica generale, la prima delle ferraresi è la PS FE
Casumaresi Tubertini che occupa il 10º posto.
Domenica prossima prende il via alle Vallette il Campionato Provinciale a Box con l' organizzazione
della PS FE Casumaresi Tubertini.
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Il flagello nutrie Agricoltori infuriati
Pilastrello, tanti i danni causati dagli animali ai raccolti Minelli: «Organizziamoci per
chiedere i risarcimenti»

Il flagello nutrie Agricoltori infuriatiPilastrello,
tanti i danni causati dagli animali ai raccolti
Minel l i :  «Organizziamoci per chiedere i
risarcimenti»10 luglio 2017PILASTRELLO.
Una cordata di agricoltori per ottenere il
risarcimento dei danni ai raccolti causati dalle
nutrie. E' l' appelloproposta lanciata da Paolo
Minelli, agricoltore centese e titolare dell'
azienda agricola Minelli, impresa storica attiva
da l  1880 ,   f ru t to  de l   l avo ro  d i   qua t t ro
generazioni .  E'  propr io  lu i  che mostra,
profondamente amareggiato, la distesa di
piante di mais falciate dalle nutrie. Dopo
essersi rivolto a Confagricoltura, senza alcuna
risposta, si dice molto deluso: «Lavori i l
terreno, concimi, semini, fai i trattamenti per
limitare le tossine. Ti assicuri contro gli eventi
naturali che possono danneggiare il raccolto.
Po i  cosa  succede? La  mia  az ienda s i
trasforma in un allevamento di nutrie, che
affamate, si stanno nutrendo nei miei campi.
Chi mi paga i danni? Perché l' associazione di
categoria degli agricoltori non dice nulla? Ho
contattato la polizia provinciale, hanno preso la
segnalazione ma nessuno mi ha chiamato.
Dopo aver trebbiato il frumento, ora le colonie
di nutrie hanno preso di mira le piante di mais.
Le tagliano con i denti, le sradicano e le
trascinano per arrivare a mangiare le pannocchie. Intanto il tempo passa, le nutrie si moltiplicano e
continuano a mangiare. Ad andare al momento della trebbiatura, il 20 agosto, non rimane nulla.» Un
problema che l' agricoltore riscontra in tutti i terreni agricoli in affitto o di proprietà, nelle vicinanze dei
corsi d' acqua e dei maceri, all' incrocio dei canali consorziali Scolo Salione e Condotto Generale, tra
Alberone, Pilastrello e Buonacompra. E' lui, che lavora anche per un broker assicurativo nel settore
agricolo e che ha occasione di visitare molte aziende agricole in tutto il territorio, che spiega: «Quello
delle nutrie, è un problema condiviso, che riguarda e va a colpire tantissimi agricoltori. Un problema che
si va accentuando in maniera esponenziale qui, come in tutto il Ferrarese. Per questo ci rivolgiamo al
Consorzio di Bonifica, ente titolato alla gestione e manutenzione dei canali di bonifica. E' proprio qui
che, come nei maceri della Partecipanza Agraria, questi animali vivono e si riproducono, causando
parecchi danni. Ma nessuno interviene e gli enti coinvolti, Provincia, Comune, associazione di categoria,
Consorzio e Partecipanza Agraria, non fanno che scaricarsi colpe e responsabilità l' uno con l' altro.
Intanto i danni aumentano ogni anno, il raccolto se ne va. Senza contare il problema idrogeologico
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legato ai canali 'bucati'". Da qui, rilancia Minelli, la necessità di trovare quanto prima una soluzione che
"preveda non solo il controllo della popolazione delle nutrie presenti sul territorio», ma anche "un
riconoscimento a titolo di rimborso del danno. Cerco un tecnico che sia disponibile a quantificare con
una perizia giurata il danno. Una volta definito l' importo, intendo assieme ad una cordata di agricoltori,
proseguire facendo rivalsa sul Consorzio di Bonifica perché la quota venga riconosciuta e detratta dalle
cartelle da versare. Del resto io e mio padre, paghiamo 6mila euro l' anno a titolo di ristoro e
mantenimento dei canale e delle opere di bonifica". Da qui l' appello a tutti coloro che intendano
sostenere la causa: «Solo insieme, saremo più incisivi nel portare avanti questa battaglia.»(be.ba.)10
luglio 2017.
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Pesca sportiva, firmata la convenzione per i campi di
gara
La firma dell' accordo apre le porte alla disputa del Campionato del Mondo a tecnica
Feeder in programma a Ostellato

Importante appuntamento la scorsa settimana
per la Fipsas, infatti presso gli uffici della
Regione Emilia Romagna si sono incontrati
Regione, Provincia, Comune di Ostellato,
Consorzio di Bonifica e Fipsas per concordare
la convenzione relativa ai campi di gara della
provincia di Ferrara che la nuova legge
regionale per la pesca pone sotto la tutela del
Consorzio di Bonifica. La firma dell' accordo
apre le porte alla disputa del Campionato del
Mondo a tecnica Feeder in programma il
prossimo anno sul Canale Circondariale ad
Ostellato. E' di questi giorni la firma dell'
accordo siglato tra la Fipsas e la storica
Società Canottieri Ferrara, che oltre a tutte le
opportunità che da sempre questo Circolo
mette a disposizione, come attracco fluviale,
campi da tennis , piscina e ristorante per i
tesserati Fipsas c' è la possibilità di avere l'
accesso al fiume, per promuovere la pesca
ricreat iva sia da r iva che da natante, e
praticare tecniche di pesca quali carpfishing,
spinning e altro. Una iniziativa che ormai da
anni vede coinvolto il Barricata Fishing Club è
quella rivolta ai diversamente abili, giunta
ques t '  anno  a l la  sed ices ima ed iz ione
denominata Un Mare Senza Barriere. Tanti gli
equipaggi impegnati nell' evento grazie al
grande lavoro del Presidente Riccardo Piccinardi e di Luca Bonora. Importante per la buona riuscita
della manifestazione la collaborazione fornita dal Club Estensi e dal Ravenna Fishing Club, ad allietare
la giornata Andrea Poltronieri, Poltronieri Sax Machine, a rappresentare la sezione Fipsas di Ferrara il
vice presidente Giuliano Boldini. In campo agonistico si sono disputate le prime due prove del Club
Azzurro Nazionale Giovanile sul campo di gara del Cavo Lama a Modena, nella categoria Esordienti
Michele Galerani della PS FE Casumaresi Tubertini occupa il 5° posto della classifica combinata, 10°
per Alex Rimondi del Castello Maver, 19° per Maurizio Fagioli della PS FE Casumaresi Tubertini. Nella
categoria Giovanissimi 14° posto per Erik Rimondi del Castello Maver e 21° per Nicholas Vaccari della
PS FE Casumaresi Tubertini. Nessun ferrarese tra gli Allievi mentre negli Juniores Andrea Musacchi è
6° e Federico Ferrari è 27° entrambi della Canne Estensi Colmic. Il campo di gara di Ostellato ha
ospitato il Campionato Italiano per Società e il Trofeo di Serie B. Nel Cis due buone gare degli Amici per
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la Pesca 2011 Tubertini permettono al sodalizio estense di salire al 24° posto della classifica generale
guidata da due formazioni della Lenza Emiliana Tubertini, nella Serie B buon 4° posto della Canne
Estensi Colmic, la gara è stata vinta dal Crevalcore Tubertini che guida anche la classifica generale, la
prima delle ferraresi è la PS FE Casumaresi Tubertini che occupa il 10° posto. Domenica prossima 16
Luglio prende il via alle Vallette il Campionato Provinciale a Box con l' organizzazione della PS FE
Casumaresi Tubertini.
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Sport

PESCA: accordo in vista del Campionato del Mondo
di Ostellato
Tra Regione, Comune, Consorzio di Bonifica e FIPSAS

Importante appuntamento la scorsa settimana,
infatti presso gli uffici della Regione Emilia
Romagna s i   sono  incon t ra t i  Reg ione ,
Provincia, Comune di Ostellato, Consorzio di
Bon i f i c a   e  F i psas   pe r   conco rda re   l a
convenzione relativa ai campi di gara della
provincia di Ferrara che la nuova legge
regionale per la pesca pone sotto la tutela del
Consorzio di Bonifica. La firma dell' accordo
apre le porte alla disputa del Campionato del
Mondo a tecnica Feeder in programma il
prossimo anno sul Canale Circondariale ad
Ostellato. E' di questi giorni la firma dell'
accordo siglato tra la Fipsas e la storica
Società Canottieri Ferrara , che oltre a tutte le
opportunità che da sempre questo Circolo
mette a disposizione, come attracco fluviale,
campi da tennis , piscina e ristorante per i
tesserati Fipsas c' è la possibilità di avere l'
accesso al fiume, per promuovere la pesca
ricreat iva sia da r iva che da natante, e
praticare tecniche di pesca quali carpfishing,
spinning e altro. Una iniziativa che ormai da
anni vede coinvolto il Barricata Fishing Club è
quella rivolta ai diversamente abili, giunta
ques t '  anno  a l la  sed ices ima ed iz ione
denominata Un Mare Senza Barriere. Tanti gli
equipaggi impegnati nell' evento grazie al
grande lavoro del Presidente Riccardo Piccinardi e di Luca Bonora. Importante per la buona riuscita
della manifestazione la collaborazione fornita dal Club Estensi e dal Ravenna Fishing Club, ad allietare
la giornata Andrea Poltronieri, Poltronieri Sax Machine, a rappresentare la sezione Fipsas di Ferrara il
Vice Presidente Giuliano Boldini. In campo agonistico si sono disputate le prime due prove del Club
Azzurro Nazionale Giovanile sul campo di gara del Cavo Lama a Modena, nella categoria Esordienti
Michele Galerani della PS FE Casumaresi Tubertini occupa il 5° posto della classifica combinata, 10°
per Alex Rimondi del Castello Maver, 19° per Maurizio Fagioli della PS FE Casumaresi Tubertini. Nella
categoria Giovanissimi 14° posto per Erik Rimondi del Castello Maver e 21° per Nicholas Vaccari della
PS FE Casumaresi Tubertini. Nessun ferrarese tra gli Allievi mentre negli Juniores Andrea Musacchi è
6° e Federico Ferrari è 27° entrambi della Canne Estensi Colmic. Il campo di gara di Ostellato ha
ospitato il Campionato Italiano per Società e il Trofeo di Serie B. Nel CIS due buone gare degli Amici

10 luglio 2017 Telestense
Consorzi di Bonifica

9Continua >

Riproduzione autorizzata licenza Ars Promopress 20132017



per la Pesca 2011 Tubertini permettono al sodalizio estense di salire al 24° posto della classifica
generale guidata da due formazioni della Lenza Emiliana Tubertini, nella Serie B buon 4° posto della
Canne Estensi Colmic, la gara è stata vinta dal Crevalcore Tubertini che guida anche la classifica
generale, la prima delle ferraresi è la PS FE Casumaresi Tubertini che occupa il 10° posto. Domenica
prossima 16 Luglio prende il via alle Vallette il Campionato Provinciale a Box con l' organizzazione della
PS FE Casumaresi Tubertini.
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bondeno

Controlli del Cer al canale che prende l' acqua dal
Po

BONDENOUna delegazione del  cda d i
Romagna AcqueSocietà del le Font i   ( i l
presidente Tonino Bernabè, l' amministratore
delegato Andrea Gambi e la consigliera Rita
Marzanati) è stata ospite nei giorni scorsi dei
vertici del Cer, Canale EmilianoRomagnolo, e
ha fatto visita alle opere di presa in località
Palantone a Bondeno, nel Ferrarese, dove il
Canale EmilianoRomagnolo prende acqua
dal Po. Una visita necessaria per verificare la
situazione idrica che sta alla base del più
recente  impianto di  potabi l izzazione di
Romagna Acque  quel lo recentemente
realizzato a Ravenna, in zona Standiana  che
viene appunto alimento da acque provenienti
dal Po tramite il Cer, e che da quando è
entrato in funzione ha fornito un apporto di
risorsa fondamentale sia per "chiudere" l'
anello distributivo della Romagna che per
fronteggiare i momenti di scarsità irdopotabile,
come appunto quello registrato in avvio di
questa stagione estiva. «Queste verifiche
periodiche, con relativi sopralluoghi nei siti di
derivazione per l' approvvigionamento idrico 
come quello fatto al Palantone, dove il Cer
incontra il Po  sono assai rilevanti per avere la
c e r t e z z a   d i   p o t e r   c o n t a r e   s u   u n
approvvigionamento idrico costante», hanno dichiarato Tonino Bernabè, presidente di Romagna Acque,
e Massimiliano Pederzoli, presidente del Canale EmilianoRomagnolo.
«L' attività di stretta collaborazione tra il Canale Emiliano Romagnolo e Romagna Acque consente così
di poter rispondere con puntualità alle richieste idropotabili del nuovo potabilizzatore ravennate
svolgendo una funzione primaria non solo per i residenti, ma anche per l' ingente numero di turisti che
durante questo periodo affollano fortunatamente la nostra costa adriatica. A fine mese  hanno
annunciato  effettueremo un altro incontro presso il Potabilizzatore della Standiana che ancora una
volta si è dimostrata provvidenziale per il nostro territorio in questa calda estate».
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Le acque di Bondeno 'antidoto' alla siccità Dal
Palantone risorse per tutta la Romagna

LE  ACQUE  d i  Bondeno  d i s se t ano   l a
Romagna. Se la siccità raggiunge record
storici, gli impianti Bondeno sono ancora più
preziosi. Il cuore idraulico è il Palantone, a
Salvaton ica,  dove  i l  Canale  Emi l iano
Romagnolo (Cer) incontra il Po. «E' l' impianto
principale  conferma il direttore generale del
Cer Paolo Mannini . Il Palantone prende
acqua dal Po, con una potenza di 68 metri
cub i  a l  secondo,   la   immet te  ne l  Cavo
Napoleonico e attraverso  l '   impianto di
Crevenzosala immette nel Canale Emiliano
Romagnolo».
BONDENO dunque riceve acqua da tutti ma la
distribuisce a tutti. Più di metà dei campi
regionali, ovvero oltre 160 mila ettari, sono
irrigati dal Canale Emiliano Romagnolo e in
molti rubinetti della Romagna scorre acqua,
ovv iamen te  depu ra ta ,   che  passa  da l
Palantone. Insomma, la notte Rosa della
Riviera era annaffiata d' acqua di Bondeno.
«Di fronte ad un' altissima siccità  conferma il
direttore generale del Cer  abbiamo iniziato a
fornire acqua anche in soccorso ad usi civili e
industriali. In questo momento stiamo pompando 1.200 litri al secondo destinati proprio a questo.
Abbiamo appena completato i collegamenti ad esempio con Bellaria, Cervia e Rimini. Era successo
anche quest' inverno». A questo proposito nei giorni scorsi Tonino Bernabè, presidente di Romagna
AcqueSocietà delle Fonti e l' amministratore delegato Andrea Gambi erano al Palantone: «Queste
verifiche periodiche e i sopralluoghi nei siti di derivazione per l' approvvigionamento idrico  hanno
spiegato  sono rilevanti per avere la certezza di poter contare su un approvvigionamento idrico
costante anche per l' ingente numero di turisti che in questo periodo affollano la costa adriatica».
Claudia Fortini.
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In ansia per le irrigazioni anche dopo i temporali
Il livello del Po scende, ma gli agricoltori innaffiano ancora regolarmente Hera invita a
non sprecare acqua. Nuova allerta meteo della protezione civile

di Marcel lo PulidoriSiamo al la sogl ia di
attenzione.
Il perdurare di alte temperature, nonostante gli
acquazzoni di ieri pomeriggio (ieri a Ferrara,
alle 14, la colonnina segnava 35 gradi) rinnova
il rischio siccità anche se nelle ultime ore
Confagricoltura nelle parole del presidente
Pier Carlo Scaramagli tutto sommato non ha
fatto drammi: «Gli agricoltori stanno irrigando
regolarmente  ha detto ieri Scaramagli
ragg iunto  a l   te le fono     ,   io  s tesso s to
effettuando le irrigazioni in maniera regolare.
L' importante sarà però che il Consorzio di
bonifica confermi questa situazione per quanto
riguarda il livello dei canali».
Poi c' è il capitolo che riguarda il fiume Po. L' 1
luglio si era registrato un livello di  4 metri e
30, ieri (11 luglio) il livello era di  6 metri e 35.
Intanto Hera ha applicato i nuovi sistemi di
sicurezza idrica che riguardano la qualità dell'
acqua in linea con i sistemi di molti Paesi dell'
Unione Europea. Hera rinnova anche una
sorta di "decalogo" con alcuni consigli quanto
mai utili e volti a non sprecare l' acqua. Norme
di buon senso che r iguardano le docce
piuttosto che la cottura dei cibi o l' utilizzo di
una lavatrice.
Infine, le previsioni meteo.
Mentre prosegue l' ondata di caldo in EmiliaRomagna si prevedono anche temporali sulle pianure e
forti venti sui crinali orientali. La Protezione civile regionale ha diffuso una nuova allerta gialla, da ieri
fino alla mezzanotte di oggi per temperature estreme, temporali e vento. La novità è proprio l' allerta per
temporali stimati localmente forti con possibilità di grandinate, in particolare sugli Appennini occidentali
e nelle zone pianeggianti a ridosso del Po. Sono interessati 195 Comuni nelle province di Piacenza,
Parma, Reggio Emilia, Modena, Bologna, Ferrara e Ravenna. Si conferma, poi, l' allerta gialla per
temperature estreme e debole disagio bio climatico, che prosegue ed ha toccato il punto più critico
sabato.
A determinare la prosecuzione della fase di attenzione concorrono la permanenza delle alte
temperature da alcuni giorni e l' innalzamento delle temperature minime.
©RIPRODUZIONE RISERVATA.
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Un passo avanti per il mondiale 2018 a Ostellato
FERRARA. Importante appuntamento la scorsa settimana: negli uffici della Regione
Emilia Romagna si sono incontrati Regione, Provincia, Comune di Ostellato, Consorzio
di Bonifica e Fipsas per...

U n   p a s s o   a v a n t i   p e r   i l   m o n d i a l e
2018...pescaUn passo avanti per il mondiale
2018 a Ostel latoFERRARA. Importante
appuntamento la scorsa settimana: negli uffici
del la Regione Emil ia Romagna si  sono
incontrati Regione, Provincia, Comune di
Ostellato, Consorzio di Bonifica e Fipsas
per...11 luglio 2017FERRARA. Importante
appuntamento la scorsa settimana: negli uffici
del la Regione Emil ia Romagna si  sono
incontrati Regione, Provincia, Comune di
Ostellato, Consorzio di Bonifica e Fipsas per
concordare la convenzione relativa ai campi di
gara della provincia di Ferrara che la nuova
legge regionale per la pesca pone sotto la
tutela del Consorzio di Bonifica. La firma dell'
accordo apre  le  por te  a l la  d isputa de l
Campionato del Mondo a tecnica Feeder in
programma il prossimo anno sul Canale
Circondariale a Ostellato.È di questi giorni,
poi, la firma dell' accordo siglato tra la Fipsas
e la storica società Canottieri Ferrara, che,
oltre a tutte le opportunità che da sempre
questo Circolo mette a disposizione  come
attracco fluviale, campi da tennis, piscina e
ristorante  per i tesserati Fipsas, c' è la
possibilità di avere l' accesso al fiume Po, per
promuovere la pesca ricreativa, sia da riva che
da natante, e praticare tecniche di pesca quali carpfishing, spinning e altro.Un' iniziativa che ormai da
anni vede coinvolto il Barricata Fishing Club è quella rivolta ai diversamente abili, giunta quest' anno
alla sedicesima edizione, denominata Un Mare Senza Barriere (nella foto in alto). Tanti gli equipaggi
impegnati nell' evento, grazie al grande lavoro del presidente Riccardo Piccinardi e di Luca Bonora.
Importante per la buona riuscita della manifestazione la collaborazione fornita dal Club Estensi e dal
Ravenna Fishing Club. Ad allietare la giornata Andrea Poltronieri "Sax Machine"; a rappresentare la
sezione Fipsas di Ferrara il vice presidente Giuliano Boldini.In campo agonistico si sono disputate le
prime due prove del Club Azzurro Nazionale Giovanile sul campo di gara del Cavo Lama a Modena.
Nella categoria Esordienti Michele Galerani della PS FE Casumaresi Tubertini occupa il 5º posto della
classifica combinata, 10º per Alex Rimondi del Castello Maver, 19º per Maurizio Fagioli della PS FE
Casumaresi Tubertini. Nella categoria Giovanissimi 14º posto per Erik Rimondi del Castello Maver e
21º per Nicholas Vaccari della PS FE Casumaresi Tubertini. Nessun ferrarese tra gli Allievi, mentre
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negli Juniores Andrea Musacchi è 6º e Federico Ferrari è 27º, entrambi della Canne Estensi Colmic.Il
campo di gara di Ostellato ha ospitato il Campionato Italiano per Società e il Trofeo di Serie B. Nel Cis
due buone gare degli Amici per la Pesca 2011 Tubertini permettono al sodalizio estense di salire al 24º
posto della classifica generale; nella Serie B buon 4º posto della Canne Estensi Colmic, la gara è stata
vinta dal Crevalcore Tubertini che guida anche la classifica generale, la prima delle ferraresi è la PS FE
Casumaresi Tubertini che occupa il 10º posto.Domenica prossima prende il via alle Vallette il
Campionato Provinciale a Box con l' organizzazione della PS FE Casumaresi Tubertini.11 luglio 2017.
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«Non si può pensare che il Consorzio paghi i danni
delle nutrie»
Il presidente Dalle Vacche replica alla proposta di Minelli Ritenuti insufficienti i
provvedimenti adottati dalla Regione

«Non si può pensare che il Consorzio...«Non
si può pensare che il Consorzio paghi i danni
delle nutrie»Il presidente Dalle Vacche replica
alla proposta di MinelliRitenuti insufficienti i
provvedimenti adottati dalla Regione11 luglio
2017PILASTRELLO. «Capisco la frustrazione
di Minelli, ma è inaccettabile tirare in ballo il
Consorzio di Bonifica. Il problema delle nutrie
che distruggono i raccolti è ormai una crisi che
richiede disposizioni eccezionali. La situazione
è fuori controllo e il piano di contenimento
definito dalla Regione, per Ferrara non è più
sufficiente».È il presidente del Consorzio di
Bonifica Pianura di Ferrara, Franco Dalle
Vacche, che replica all' appelloproposta
lanciata da Paolo Minelli, titolare dell' Azienda
agricola Minelli di Pilastrello, di costituire una
co rda ta  d i   ag r i co l t o r i   pe r   o t t ene re   i l
risarcimento dei danni causati dalle nutrie ai
raccolti. «Se da un lato  spiega Dalle Vacche,
mentre mostra le foto dei campi di frumento e
mais della propria azienda agricola Valle Isola
a Comacchio devastata dalle nutrie  condivido
la frustrazione di Minelli per l' evolversi in
negativo della crisi. L' aumento esponenziale
de i   cap i   p resen t i   e   i   dann i   c rescen t i
dimostrano il fallimento dei provvedimenti
messi in campo dalle prescrizioni regionali per
il Ferrarese, ambiente ideale per il proliferare delle nutrie». Dall' altro, Dalle Vacche ritiene
«incomprensibile ed irragionevole sia pensare che il Consorzio possa pagare le mancate produzioni,
sia fare rivalsa su quelle realtà che ogni giorno tentano seppur con strumenti inadeguati di combattere
questa invasione».Una battaglia portata avanti «in sinergia, da polizia provinciale, Provincia con l'
assessore Nicola Rossi, Comuni e Consorzio per un contributo di oltre 50mila euro, coadiuvati dalle
associazioni venatorie».Del resto, evidenzia il presidente Dalle Vacche, il Consorzio è «il primo
soggetto ad avere i danni più eclatanti e costosi: frane lungo le linee idrauliche, cedimenti di sostegni e
manufatti di regolazione, perdite di volumi irrigui. Oltre ad un finanziamento diretto al sistema gestito
dalla Provincia di 23mila euro, l' ente impegna sempre più risorse nella riparazione dei danni. Un
fenomeno così diffuso da rendere, quella contro le nutrie, una battaglia persa quasi in partenza. E tutti i
costi ricadono sul bilancio consortile».Tuttavia Dalle Vacche intravvede un «possibile strumento per il
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riconoscimento del danno da perdita di produzione. In attesa di una svolta, con le organizzazioni
agricole, potrebbe esserci nel quadro fiscale lo spazio per uno sgravio del reddito agrario».«Sono molto
amareggiato per quello che ha affermato il nostro socio Minelli, con cui domani (oggi per chi legge, ndr)
mi vedró, non credo che Confagricoltura  afferma il direttore Paolo Cavalcoli  si meriti quei giudizi
dopo tutto il lavoro e l' impegno profuso. Stiamo facendo il massimo che sia troppo poco è evidente e
non accetto che vengano prese di mira le organizzazioni come pretesto. Abbiamo investito 5.000 euro
per acquistare le gabbie per le nutrie».Anche il capogruppo regionale della Lega Nord. Alan Fabbri. si è
attivato con un' interrogazione, in quanto «l' emergenza è tale da non consentire ulteriori esitazioni. C' è
un evidente lassismo istituzionale».11 luglio 2017.
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San Martino Sarà rifatta la linea idrica

Durante l' estate sarà rifatta la linea idrica al
servizio della scuola materna di S. Martino, al
centro della cronaca nelle scorse settimane
dopo che è stata rilevata una concentrazione
eccessiva di piombo nell' acqua.
Una soluzione strutturale che segue  la
realizzazione d' emergenza di un bypass che
aveva consentito di tornare entro i livelli di
legge.
«L' intervento ha un costo che va dai 20 ai
30mila euro», dice l '  ingegnere capo del
Comune Luca Capozzi, affiancato da Gian
Piero Marzola del l '  Unità organizzat iva
interventi straordinari del Servizio edilizia. (f.t.
)
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dopo la polemica

Danni da nutrie Confagricoltura e Minelli si
chiariscono

CENTO«Il problema nutrie è divenuto di una
g rav i t à   t a l e   da  non  po te r   esse re  p i ù
procrast inata una soluzione ef f icace e
risolutiva. Deve essere riconosciuto lo stato di
crisi per l' intero territorio provinciale, che
consenta interventi in deroga all' attuale piano
regionale». Anche Confagricoltura è in campo
nella battaglia contro le nutrie. Ieri stretta di
mano e chiar iment i   t ra  i l  presidente d i
Con f ag r i c o l t u r a   Fe r r a r a ,   P i e r  Ca r l o
Scaramagli, ed il direttore di Confagricoltura
Ferrara, Paolo Cavalcoli, e Paolo Minelli, l'
agricoltore centese che ha proposto una
cordata per chiedere il rimborso dei danni
causati dalle nutrie al le colture. Dopo l '
incontro il direttore Cavalcoli: «Quello di Minelli
è lo sfogo di un agricoltore che, come molti
altri purtroppo, vede vanificato il proprio lavoro
dalle nutrie che devastano i raccolti, senza la
possibilità, tra l' altro, di vedersi rimborsare
nemmeno parzialmente i danni, come invece
avveniva in passato».
Nello specifico per Minelli «abbiamo fatto tre
istanze d' intervento alla Polizia Provinciale
che tempestivamente ha inoltrato le richieste ai
coadiutori di zona». Dall' intervento risulta che
i coadiutori abbiano catturato alcune decine di
nutrie. «Il problema  prosegue Cavalcoli  è che dopo lo sparo le nutrie si dileguano, e prima che
ricompaiano possono trascorrere anche alcune ore. In questo periodo occorre operare pure con l'
ausilio delle gabbie di cattura, gli agricoltori devono attrezzarsi in tal senso, mentre come
Confagricoltura si è provveduto all' acquisto di gabbie, che presto saranno distribuite a cura della
Polizia provinciale. Il problema è che troppo spesso le gabbie vengono distrutte o sottratte».
Dopo l' incontro in cui sono state spiegate le varie azioni svolte, Minelli ha riconosciuto «l' impegno
profuso dalla mia associazione, purtroppo in gran parte vanificato dalle rigidità del nuovo piano
regionale».
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serravalle

Alla Fabbrica dell' Acqua concluso il campus del
Cadf

SERRAVALLEConoscere l' ambiente e il
territorio, studiarli, comprenderne il profondo
valore universale anche in relazione a tutti gli
elementi che la compongono.
Attraverso studi e incontri all' interno di uno
scenario quanto mai suggestivo. Nei giorni
scorsi si è concluso a Serravalle, nel Centro di
educazione ambientale "La Fabbrica dell'
Acqua", il campus estivo in alta formazione
scient i f ica organizzato dal  Cadf con  la
collaborazione dell' associazione culturale
123imparoastudiare.
Obiettivo dell' iniziativa, interamente finanziata
dall' acquedotto del Delta, è quello di fornire ai
ragazzi una solida formazione nello studio
delle discipline scientifiche, con docenti dell'
associazione, e allo stesso tempo dare l'
opportunità ai ragazzi di esplorare, con la
guida di docenti universitari ed esperti del Cea
e di varie discipline. Inoltre, nel corso della
sett imana di campus, previsti workshop
mattutini dedicati alla metodologia e all '
apprendimento delle materie scientifiche, ma
escursioni alla Salina di Comacchio, una gita
in battello lungo il Po e  al termine delle
giornate  i ragazzi sono stati coinvolti in varie
attività ludiche serali. È previsto un secondo
campus a settembre, da lunedì 4 a venerdì 8.
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Controlli del Cer al canale che prende l' acqua dal
Po
BONDENO. Una delegazione del cda di Romagna AcqueSocietà delle Fonti (il
presidente Tonino Bernabè, l' amministratore delegato Andrea Gambi e la consigliera
Rita Marzanati) è stata ospite nei giorni...

C o n t r o l l i   d e l   C e r   a l   c a n a l e
che...bondenoControlli del Cer al canale che
prende  l '  acqua dal PoBONDENO. Una
delegazione del cda di Romagna Acque
Società delle Fonti (il presidente Tonino
Bernabè, l' amministratore delegato Andrea
Gambi e la consigliera Rita Marzanati) è stata
ospite nei giorni...12 luglio 2017BONDENO.
Una delegazione del cda di Romagna Acque
Società delle Fonti (il presidente Tonino
Bernabè, l' amministratore delegato Andrea
Gambi e la consigliera Rita Marzanati) è stata
ospite nei giorni scorsi dei vertici del Cer,
Canale EmilianoRomagnolo, e ha fatto visita
alle opere di presa in località Palantone a
Bondeno, nel Ferrarese, dove i l  Canale
EmilianoRomagnolo prende acqua dal Po.
Una v is i ta necessar ia per ver i f icare  la
situazione idrica che sta alla base del più
recente  impianto di  potabi l izzazione di
Romagna Acque  quel lo recentemente
realizzato a Ravenna, in zona Standiana  che
viene appunto alimento da acque provenienti
dal Po tramite il Cer, e che da quando è
entrato in funzione ha fornito un apporto di
risorsa fondamentale sia per "chiudere" l'
anello distributivo della Romagna che per
fronteggiare i momenti di scarsità irdopotabile,
come appunto quello registrato in avvio di questa stagione estiva. «Queste verifiche periodiche, con
relativi sopralluoghi nei siti di derivazione per l' approvvigionamento idrico  come quello fatto al
Palantone, dove il Cer incontra il Po  sono assai rilevanti per avere la certezza di poter contare su un
approvvigionamento idrico costante», hanno dichiarato Tonino Bernabè, presidente di Romagna Acque,
e Massimiliano Pederzoli, presidente del Canale EmilianoRomagnolo.«L' attività di stretta
collaborazione tra il Canale Emiliano Romagnolo e Romagna Acque consente così di poter rispondere
con puntualità alle richieste idropotabili del nuovo potabilizzatore ravennate svolgendo una funzione
primaria non solo per i residenti, ma anche per l' ingente numero di turisti che durante questo periodo
affollano fortunatamente la nostra costa adriatica. A fine mese  hanno annunciato  effettueremo un altro
incontro presso il Potabilizzatore della Standiana che ancora una volta si è dimostrata provvidenziale
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per il nostro territorio in questa calda estate».12 luglio 2017.
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bondeno

Acqua, il Consorzio di Burana chiede una gestione
unitaria

BONDENOLa siccità che sta colpendo le
regioni  del  bacino del   f iume Po stanno
causando gravissimi problemi agli agricoltori.
«La situazione nel comprensorio del Consorzio
della Bonifica Burana  afferma il direttore
generale dell' ente Cinalberto Bertozzi  è per
molti aspetti simile a quella già vissuta nel
2003; in quella occasione la lungimiranza
progettuale dei tecnici consortili, permise di
portare a termine la campagna irrigua, grazie
agli impianti sussidiari del polo Pilastresi di
Bondeno».
«La preoccupazione maggiore ora è  la
possibilità di avere acqua disponibile in Po 
afferma Francesco Vincenzi, presidente del
Consorzio di Burana ; per questo sono mesi
che chiediamo una gestione unitaria della
risorsa idrica, affinché dopo l' uso umano l'
acqua sia prioritariamente utilizzata per l'
agricoltura, che trasforma l' acqua in prodotti
di pregio che il mondo ci invidia. Si sta poi da
anni lavorando per creare le infrastrutture che
permettano di conservare l' acqua dell' inverno
per i periodi estivi ed il Consorzio ha da tempo
pronti progetti che sono stati presentarti alle
competenti autorità». Le attuali quote del Po
sono di m. 8,40 a Quingentole e m. 3,51 a
Bondeno, mentre lo stesso giorno del 2003 erano rispettivamente m. 8,24 e 3,14.
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Piano di limitazione fermo E le nutrie si moltiplicano
A causa di Igor nel Mezzano caccia sospesa da 100 giorni: si attendono decisioni L'
Unione Agricoltori: «Situazione intollerabile». Interrogazione di Fabbri (Lega)

di Maurizio BarbieriwARGENTALe nutrie
rappresentano un autentico flagello per gli
agr icol tor i   ferraresi  e cost i tu iscono un
problema nel problema, in particolare per gli
agricoli del cosiddetto triangolo compreso tra i
Comuni di Argenta, Portomaggiore e Ostellato.
In questa zona infatti da un centinaio di giorni,
ovvero da quando sono iniziate le ricerche del
bandito Igor, i coaudiutori non sparano un solo
co l po   d i   f u c i l e   c on t r o   l e   nu t r i e ,   c he
rappresentano una minaccia per il sistema
idrogeologico del nostro territorio. In questo
per iodo  le  nut r ie  sono pro l i fe ra te  con
conseguenti danni all' agricoltura ed al sistema
degli argini in un territorio dal punto di vista
idrogeologico assai fragi le. «I l  piano di
limitazione delle nutrie è stato sospeso il 10
aprile scorso  conferma Claudio Castagnoli,
comandante del la Pol izia provinciale ;
inizialmente in tutto il territorio provinciale per
poter dare la possibilità alle forze dell' ordine
che davano la caccia ad Igor di non essere
disturbate.
Da fine aprile, in accordo con il comandante
provinciale dei carabinieri, è stata ripresa l'
at t iv i tà,  ad eccezione del   terr i tor io del
Mezzano».
In questa zona il divieto vige ancora. Fino a quando? Qualcuno dovrà pur comunicare qualcosa? Fra l'
altro l' 1 settembre inizierà la caccia e qualche comunicazione riguardante l' ex zona rossa dovrà pur
essere fornita. Una soluzione ideale sarebbe quella di mettere attorno ad un tavolo tutti i soggetti
interessati e non solo le forze dell' ordine, ma anche le associazioni professionali agricole e i Consorzi
di Bonifica.
«C' è sempre stato un fortissimo coordinamento tra la polizia provinciale e le associazioni agricole 
spiega Paolo Cavalcoli, direttore dell' Unione agricoltori di Ferrara ; gli agricoltori della zona si sono
attrezzati e l' attività di contenimento prosegue quando c' è la disponibilità delle gabbie. Come Unione
agricoltori abbiamo investito circa cinquemila euro per acquistarle. La situazione oggi è intollerabile.
Ritorneremo in Regione chiedendo che si faccia carico dei danni. Per quanto concerne la zona del
Mezzano, occorrerà fare chiarezza ed è necessario un chiarimento con le forze dell' ordine per capire
quando potrà ripartire il piano di contenimento delle nutrie».
Sulla questione interviene anche Alan Fabbri, capogruppo della Lega Nord in consiglio regionale, il
quale invoca da subito una soluzione che coinvolga le associazioni dei cacciatori. «Mi sono già attivato
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con un' interrogazione, l' emergenza è tale da non consentire ulteriori esitazioni  ha dichiarato lo stesso
Fabbri .
C' è un evidente lassismo istituzionale, rappresentato anche dall' assenza di rimborsi per le aziende
colpite, che non è più tollerabile. Serve una soluzione che chiami in causa le associazioni di cacciatori
provinciali e regionali, al fine di estendere gli strumenti di contenimento delle nutrie.
Non possiamo lasciare gli agricoltori soli, in ballo ci sono raccolti e redditi che rischiano di finire in
nulla». Va detto che i coadiutori operativi sono circa 280.
©RIPRODUZIONE RISERVATA.

MAURIZIO BARBIERI
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In ansia per le irrigazioni anche dopo i temporali
Il livello del Po scende, ma gli agricoltori innaffiano ancora regolarmente Hera invita a
non sprecare acqua. Nuova allerta meteo della protezione civile

In ansia per le irrigazioni anche...In ansia per
le irrigazioni anche dopo i temporaliIl livello del
Po scende, ma gli agricoltori innaffiano ancora
regolarmente Hera invita a non sprecare
acqua. Nuova allerta meteo della protezione
civile di Marcello Pulidori12 luglio 2017Siamo
alla soglia di attenzione. Il perdurare di alte
temperature, nonostante gli acquazzoni di ieri
pomeriggio (ieri a Ferrara, alle 14, la colonnina
segnava 35 gradi) rinnova il rischio siccità
anche se nelle ultime ore Confagricoltura nelle
parole del presidente Pier Carlo Scaramagli
tutto sommato non ha fatto drammi: «Gli
agricoltori stanno irrigando regolarmente  ha
detto ieri Scaramagli raggiunto al telefono  , io
stesso sto effettuando le irrigazioni in maniera
regolare. L'  importante sarà però che i l
Consorz io d i  boni f ica confermi  questa
situazione per quanto riguarda il livello dei
canali».Poi c' è il capitolo che riguarda il fiume
Po. L' 1 luglio si era registrato un livello di  4
metri e 30, ieri (11 luglio) il livello era di  6
metri e 35.Intanto Hera ha applicato i nuovi
sistemi di sicurezza idrica che riguardano la
qualità dell' acqua in linea con i sistemi di molti
Paesi dell' Unione Europea. Hera rinnova
anche una sorta di "decalogo" con alcuni
consigli quanto mai utili e volti a non sprecare
l' acqua. Norme di buon senso che riguardano le docce piuttosto che la cottura dei cibi o l' utilizzo di una
lavatrice.Infine, le previsioni meteo. Mentre prosegue l' ondata di caldo in EmiliaRomagna si prevedono
anche temporali sulle pianure e forti venti sui crinali orientali. La Protezione civile regionale ha diffuso
una nuova allerta gialla, da ieri fino alla mezzanotte di oggi per temperature estreme, temporali e vento.
La novità è proprio l' allerta per temporali stimati localmente forti con possibilità di grandinate, in
particolare sugli Appennini occidentali e nelle zone pianeggianti a ridosso del Po. Sono interessati 195
Comuni nelle province di Piacenza, Parma, Reggio Emilia, Modena, Bologna, Ferrara e Ravenna. Si
conferma, poi, l' allerta gialla per temperature estreme e debole disagio bio climatico, che prosegue ed
ha toccato il punto più critico sabato.A determinare la prosecuzione della fase di attenzione concorrono
la permanenza delle alte temperature da alcuni giorni e l' innalzamento delle temperature
minime.©RIPRODUZIONE RISERVATA.

di Marcello Pulidori
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Emergenza siccità per il pomodoro: Regione ER e OI
studiano soluzioni

"La Regione Emil ia Romagna ha voluto
incontrare i rappresentanti della filiera del
pomodoro da industria del Nord Italia per un
aggiornamento sull' emergenza idrica ed una
verifica sulle operatività decise nelle scorse
settimane. È stata una riunione opportuna e
positiva che ha consentito di chiarire alcune
criticità lamentate da agricoltori ed industriali e
contemporaneamente condividere l' esigenza
di misure strutturali, di medio periodo, in grado
di  contrastare o comunque mi t igare  le
conseguenze della siccità e del cambiamento
climatico. A questo proposito è stato chiesto
all' OI di svolgere un ruolo attivo di proposta e
di raccordo tra sistema produttivo locale,
Reg ione  ed  en t i   l o ca l i   i n  me r i t o   a l l a
presentazione di progettual i tà. Mi sono
riservato di sottoporre la proposta al Comitato
di  Coordinamento del l '  OI  ma  i l  nostro
contributo, ne sono certo, non mancherà".
Questo i l commento di Tiberio Rabboni,
presidente dell' OI Pomodoro da Industria del
Nord Italia, al termine del tavolo convocato
dalla Regione su precisa indicazione dell'
assessore regionale all' Agricoltura Simona
Caselli per fare il punto della situazione sulla
siccità che ha colpito in particolare le province
di Parma e Piacenza. All' incontro, tenutosi a
Parma con i tecnici degli assessorati Ambiente ed Agricoltura, hanno partecipato rappresentati di tutta
la filiera del pomodoro oltre ad esponenti di Arpae, delle organizzazioni professionali agricole ed
industriali e del consorzio di bonifica di Parma. "Dai dati Arpae  spiega Rabboni  è emersa,
chiaramente, l' eccezionalità di un prolungato periodo di siccità, iniziato lo scorso ottobre con le ondate
di calore attuali che aumentano l' evapotraspirazione. In questo quadro drammatico molto importanti
sono stati i provvedimenti della Regione per le deroghe al deflusso minimo vitale del Trebbia, estese
sino al 10 settembre, e del Taro, sino al 31 agosto, per consentire i prelievi di acqua ad uso irriguo.
Fondamentale anche il lavoro svolto per l' ottenimento della dichiarazione dello stato di emergenza
nazionale, per contrastare la crisi di approvvigionamento idropotabile nel territorio delle province di
Parma e Piacenza, con uno stanziamento di 8,6 milioni di euro". Diversi i progetti di cui si sta parlando.
"Ci sono opportunità che derivano dal Piano di sviluppo rurale  ha aggiunto Rabboni  che mette a
disposizione 8 milioni di euro per realizzare invasi ad uso irriguo tramite consorzi tra agricoltori, con
cofinanziamenti sino al 60%, e 10 milioni di euro per i Consorzi di bonifica, con finanziamento al 100%.
A settembre sarà inoltre convocato un tavolo tecnico per discutere di una proposta di realizzazione di un
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nuovo invaso sull' Enza (in località le Gazze), avanzata dalla Provincia di Reggio Emilia. Dal tavolo sono
poi giunte riflessioni anche per adeguare, al nuovo quadro climatico, la strategia di governo delle acque
a fini irrigui, lavorando molto anche sul riutilizzo delle acque di depurazione".
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Acqua, il Consorzio di Burana chiede una gestione
unitaria
BONDENO. La siccità che sta colpendo le regioni del bacino del fiume Po stanno
causando gravissimi problemi agli agricoltori. «La situazione nel comprensorio del
Consorzio della Bonifica Burana...

A c q u a ,   i l   C o n s o r z i o   d i   B u r a n a
chiede...bondenoAcqua,  i l  Consorzio di
B u r a n a   c h i e d e   u n a   g e s t i o n e
un i ta r iaBONDENO. La s icc i tà  che s ta
colpendo le regioni del bacino del fiume Po
stanno causando gravissimi problemi agli
agricoltori. «La situazione nel comprensorio
del Consorzio della Bonifica Burana...13 luglio
2017BONDENO. La siccità che sta colpendo
le regioni del bacino del fiume Po stanno
causando gravissimi problemi agli agricoltori.
«La situazione nel comprensorio del Consorzio
della Bonifica Burana  afferma il direttore
generale dell' ente Cinalberto Bertozzi  è per
molti aspetti simile a quella già vissuta nel
2003; in quella occasione la lungimiranza
progettuale dei tecnici consortili, permise di
portare a termine la campagna irrigua, grazie
agli impianti sussidiari del polo Pilastresi di
Bondeno».«La preoccupazione maggiore ora
è la possibilità di avere acqua disponibile in
Po  afferma Francesco Vincenzi, presidente
del Consorzio di Burana ; per questo sono
mesi che chiediamo una gestione unitaria della
risorsa idrica, affinché dopo l' uso umano l'
acqua sia prioritariamente utilizzata per l'
agricoltura, che trasforma l' acqua in prodotti
di pregio che il mondo ci invidia. Si sta poi da
anni lavorando per creare le infrastrutture che permettano di conservare l' acqua dell' inverno per i
periodi estivi ed il Consorzio ha da tempo pronti progetti che sono stati presentarti alle competenti
autorità». Le attuali quote del Po sono di m. 8,40 a Quingentole e m. 3,51 a Bondeno, mentre lo stesso
giorno del 2003 erano rispettivamente m. 8,24 e 3,14.13 luglio 2017.
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Piano di limitazione fermo E le nutrie si moltiplicano
A causa di Igor nel Mezzano caccia sospesa da 100 giorni: si attendono decisioni L'
Unione Agricoltori: «Situazione intollerabile». Interrogazione di Fabbri (Lega)

Piano di limitazione fermo E le...Piano di
limitazione fermo E le nutrie si moltiplicanoA
causa di Igor nel Mezzano caccia sospesa da
100 giorni: si attendono decisioniL' Unione
Agr ico l tor i :  «Si tuazione  into l lerabi le».
Interrogazione di Fabbri (Lega) di Maurizio
Barbieri13 luglio 2017ARGENTA. Le nutrie
rappresentano un autentico flagello per gli
agr icol tor i   ferraresi  e cost i tu iscono un
problema nel problema, in particolare per gli
agricoli del cosiddetto triangolo compreso tra i
Comuni di Argenta, Portomaggiore e Ostellato.
In questa zona infatti da un centinaio di giorni,
ovvero da quando sono iniziate le ricerche del
bandito Igor, i coaudiutori non sparano un solo
co l po   d i   f u c i l e   c on t r o   l e   nu t r i e ,   c he
rappresentano una minaccia per il sistema
idrogeologico del nostro territorio. In questo
per iodo  le  nut r ie  sono pro l i fe ra te  con
conseguenti danni all' agricoltura ed al sistema
degli argini in un territorio dal punto di vista
idrogeologico assai fragi le. «I l  piano di
limitazione delle nutrie è stato sospeso il 10
aprile scorso  conferma Claudio Castagnoli,
comandante del la Pol izia provinciale ;
inizialmente in tutto il territorio provinciale per
poter dare la possibilità alle forze dell' ordine
che davano la caccia ad Igor di non essere
disturbate. Da fine aprile, in accordo con il comandante provinciale dei carabinieri, è stata ripresa l'
attività, ad eccezione del territorio del Mezzano».In questa zona il divieto vige ancora. Fino a quando?
Qualcuno dovrà pur comunicare qualcosa? Fra l' altro l' 1 settembre inizierà la caccia e qualche
comunicazione riguardante l' ex zona rossa dovrà pur essere fornita. Una soluzione ideale sarebbe
quella di mettere attorno ad un tavolo tutti i soggetti interessati e non solo le forze dell' ordine, ma anche
le associazioni professionali agricole e i Consorzi di Bonifica.«C' è sempre stato un fortissimo
coordinamento tra la polizia provinciale e le associazioni agricole  spiega Paolo Cavalcoli, direttore
dell' Unione agricoltori di Ferrara ; gli agricoltori della zona si sono attrezzati e l' attività di contenimento
prosegue quando c' è la disponibilità delle gabbie. Come Unione agricoltori abbiamo investito circa
cinquemila euro per acquistarle. La situazione oggi è intollerabile. Ritorneremo in Regione chiedendo
che si faccia carico dei danni. Per quanto concerne la zona del Mezzano, occorrerà fare chiarezza ed è
necessario un chiarimento con le forze dell' ordine per capire quando potrà ripartire il piano di
contenimento delle nutrie».Sulla questione interviene anche Alan Fabbri, capogruppo della Lega Nord
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in consiglio regionale, il quale invoca da subito una soluzione che coinvolga le associazioni dei
cacciatori. «Mi sono già attivato con un' interrogazione, l' emergenza è tale da non consentire ulteriori
esitazioni  ha dichiarato lo stesso Fabbri . C' è un evidente lassismo istituzionale, rappresentato anche
dall' assenza di rimborsi per le aziende colpite, che non è più tollerabile. Serve una soluzione che
chiami in causa le associazioni di cacciatori provinciali e regionali, al fine di estendere gli strumenti di
contenimento delle nutrie. Non possiamo lasciare gli agricoltori soli, in ballo ci sono raccolti e redditi che
rischiano di finire in nulla». Va detto che i coadiutori operativi sono circa 280.©RIPRODUZIONE
RISERVATA.

di Maurizio Barbieri
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maltempo in arrivo

Una nuova allerta meteo con forti piogge e temporali

Temporali sulle pianure e mare mosso sono
previsti oggi in EmiliaRomagna. L' allerta
gialla è prevista dalla mezzanotte del 13 luglio
alla stessa ora di oggi, con esaurimento dei
fenomeni nelle 48 ore successive. Il bollettino
diramato ieri da Arpae regionale, e diffuso dall'
Agenzia regionale per la sicurezza territoriale
e la protezione civi le, prevede per oggi
«temporali forti con intensità superiore a
30mm/h nella prima parte della giornata e nel
primo pomeriggio, nelle pianure emiliane.
Rapido esaurimento nelle ore successive.
Nelle primissime ore del mattino mare molto
mosso a l   la rgo con a l tezza de l l '  onda
compresa tra 1,8 e 2,5 metri con direzione da
est». Si tratta di una perturbazione di origine
atlantica in arrivo sull ' Italia che porterà
appunto piogge sul nord e su parte delle
regioni centrali. Sulla base delle previsioni
disponibili, il Dipartimento della Protezione
Civile ha emesso quindi una allerta meteo che
prevede precipitazioni diffuse, localmente
anche molto intense e accompagnate da
grandinate, fulmini e forti raffiche di vento, su
Lombardia e Veneto, in estensione a Emilia
Romagna e Toscana.
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Maltempo, è di nuovo allerta
Intanto a Lido Spina si contano ancora i danni: gli alberi caduti sono alcune decine

LIDO SPINASi continuano a contare i danni
sulla costa comacchiese.
L a   t empes t a   d i  ma r t e d ì   h a   l a s c i a t o
decisamente il segno in un territorio già
fortemente messo alla prova poche settimane
prima.
L' appello è per tutti: gli alberi vanno potati, è l'
unico modo per garantire la sicurezza e per
noi dover poi ricorrere a soluzioni estreme
come il taglio completo degli stessi.
Sono centinaia le piante piegate e spezzate
cadute su strade e auto. Per fortuna nessun
danno questa volta alle persone.
I l   for tunale che ha colp i to  la  costa nel
pomeriggio di martedì, con la caduta di rami e
alberi e la dispersione di grandissime quantità
di materiale vegetale su strade e marciapiedi,
ha determinato forti criticità sulla viabilità e ha
condizionato anche il lavoro della cooperativa
Brodolini, che gestisce per conto di Clara i
servizi di igiene ambientale nel comune di
Comacchio.
È stato infatti necessario intervenire con
diverse squadre per risolvere e bonificare le
situazioni più problematiche: queste condizioni
hanno determinato un rallentamento nell'
esecuzione dei servizi di spazzamento,
considerando anche le ingenti quantità di foglie e aghi di pino riversate sulle strade dei lidi, soprattutto a
Lido Spina, Lido Estensi e Lido Volano.
Clara assicura che le operazioni di pulizia stanno proseguendo con il massimo impegno per ripristinare
e normalizzare la situazione.
Intanto, per oggi e fino a domani è ancora allerta meteo. Sono infatti previsti temporali forti con intensità
superiore a 30mm/h nella prima parte della giornata e nel primo pomeriggio per poi vedere un rapido
esaurimento nelle ore successive.
Nelle primissime ore del mattino il mare sarà molto mosso al largo con altezza dell' onda compresa tra
1,8 m e 2,5 m con direzione da est.
L' invito da parte dell' amministrazione e delle forze dell' ordine è quello usare la massima prudenza, di
cercare di non uscire durante il temporale e soprattutto di cercare di intervenire su alberi, tettoie e
quanto altro possa rappresentare un pericolo.
Anche gli alberi vanno potati, chiedendo aiuto agli esperti e senza improvvisarsi giardinieri salendo su
scale o quanto altro.

14 luglio 2017
Pagina 19 La Nuova Ferrara

Acqua Ambiente Fiumi

7

Riproduzione autorizzata licenza Ars Promopress 20132017



Lunedì, 17 luglio 2017



15/07/2017 La Nuova Ferrara Pagina 26

15/07/2017 La Nuova Ferrara Pagina 28

Perdite dal "ponte tubo" La condotta sarà sostituita 1

Abbattimento nutrie La Provincia chiama in causa la Regione 2

RASSEGNA STAMPA
Lunedì, 17 luglio 2017

Articoli



sant' agostino

Perdite dal "ponte tubo" La condotta sarà sostituita

SANT' AGOSTINOQuando le abbondanti
precipitazioni fecero fuoriuscire un certo
quantitativo di acque nere nel canale Cer, a
Sant' Agostino, era stata la Lega Nord ad
andare su tutte le furie, allarmando dello
sversamento.
Seguirono varie polemiche: dall' uscita dell'
attuale sindaco, Roberto Lodi, allora in piena
campagna elettorale, al consigliere regionale
della Ln, Marco Pettazzoni, che inviò quasi in
tempo reale un' interrogazione all' assemblea
legislativa. Per chiedere conto dell' accaduto.
«Non si può giustificare uno sversamento, per
quan to  con tenu to     d i ce  Pe t tazzon i   
asserendo che le precipitazioni dello scorso 15
maggio sono state eccezionali. Le condotte del
"Ponte tubo" erano corrose da tempo ed era
prevedibi le che "acque nere" potessero
riversarsi nel Cer, come difatti è accaduto».
I 50 millimetri di pioggia caduti in 30 minuti,
proprio quel giorno, non hanno fatto altro che
mettere a nudo il problema: «Il funzionamento
a sezione piena ha determinato la fuoriuscita
parz ia le  d i  acque mis te» ,  s i  è  sent i to
r ispondere  i l  consigl iere  leghista dal la
Regione, attraverso Arpae.
«Ma una tubatura di quel tipo  osservano lo
stesso Pettazzoni, ed il segretario locale della Lega, Gianfranco Guizzardi  dev' essere concepita
anche per funzionare a pieno regime. Dunque? La risposta arrivata dalla giunta regionale, su
indicazione dell' Arpae, è un' ammissione di incuria: si ammette che la condotta presenta diversi punti di
ammaloramento, nella parte superiore, dovuti a fenomeni di corrosione. Per cui, l' eccezionalità del
fenomeno atmosferico non giustifica il fatto che questo sversamento, prima o dopo, si sarebbe potuto
verificare».
In previsione, c' è ora un intervento "tampone" di rivestimento della parte superiore della condotta del
ponte "tubo", la quale verrà poi sostituita da Hera entro un anno.
«Grazie al nostro interessamento  ribadiscono Pettazzoni e Guizzardi  abbiamo finalmente ottenuto
tempi e progetti certi per la risoluzione del problema».
Intanto, si terranno gli occhi bene aperti, in paese, per verificare se tutto andrà come prospettato.
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Abbattimento nutrie La Provincia chiama in causa la
Regione

ARGENTAIn merito all' abbattimento nutrie
con relativa "strigliata" della Regione alla
Provincia, interviene Nicola Rossi, consigliere
provinciale con deleghe alla Caccia, Pesca e
Ambiente. « I numeri forniti dalla Regione sul
piano regionale di contenimento della nutria
nel 2016, vedono a Ferrara un abbattimento di
circa 9.300 capi di cui 133 con l' utilizzo di
gabbie di cattura. Questi dati sono stati forniti
dalla polizia provinciale, che ha riportato solo i
dati desunti dal sistema di registrazione
regionale al quale i coadiutori, a norma del
piano, devono accreditare gli interventi ogni
vol ta che escono per questa at t iv i tà di
c o n t e n imen t o    s p i e g a  Ro s s i      a l t r e
amministrazioni emiliano romagnole hanno
aggiunto a questo numero la cattura derivante
dall' utilizzo di oltre 1.300 gabbie sparse sul
territorio, stimando un dato di almeno altri
13.000 esemplari».
Rossi mette in evidenza «fra i  problemi
inerenti all' attuazione del piano regionale,
oltre al fatto di averne attribuita l' attuazione
alle Province  nel frattempo in forti difficoltà di
risorse economiche e di personale  occorre
richiamare quello della mancanza di adeguate
informazioni. Un esempio è la necessità di
accreditare ogni intervento al sistema vocale regionale, che consentirebbe un migliore monitoraggio
degli abbattimenti. Tali mancate informazioni trovano uno dei picchi peggiori nelle zone del Parco, dove
proprio le registrazioni degli abbattimenti non si sono avute, tranne rare eccezioni. Fa bene la Regione
a richiamare tutti a fare la propria parte, ma non basta l ' emanazione di un piano, basato
essenzialmente sul volontariato gratuito dei coadiutori e sul coordinamento di un ente di fatto
impossibilitato a sostenere azioni e interventi con risorse che non ha, ma che pure sarebbero
necessarie. Appare fuorviante sostenere che gli abbattimenti sul territorio ferrarese rappresentino solo il
17% del totale regionale. La Provincia è inventarsi risorse e personale che un processo di riforma
istituzionale le ha tolto. E tuttavia basta girare per le campagne ferraresi per rendersi conto che l'
emergenza è reale e grave».
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Panculturalworldmusic Ensemble live

Oggi l' Arena delle balle di paglia di Cotignola
sarà il palcoscenico del Panculturalworldmusic
Ensemble,  concer to  tappa del l '  Emi l ia
Romagna Festival. L' ensemble si esibirà alle
21.30 dove il Canale emiliano romagnolo
incontra il fiume Senio con brani inediti che
mescolano la tradizione, classica e jazz, con le
sonorità e gli strumenti della cultura coreana,
come il flauto gayageum e le percussioni
janggo. Per info: 3334183149 (dalle 16 alle
20).
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A Guarda arti, mestieri e tradizioni

GUARDAProsegue la mostra "Arti, mestieri e
tradizioni delle Terre del Mulino curata da
Liv iano Palmonar i .   I  v is i tator i  hanno  l '
occasione per scoprire la storia del delta del
Po at t raverso car t ine ant iche messe a
disposizione del Consorzio di Bonifica Pianura
di Ferrara ed alcuni reperti archeologici frutto
di ricognizioni di superficie autorizzate dalla
Sop r i n t endenza  e   svo l t e   da l  G ruppo
Archeologico ferrarese. Una sezione dedicata
ai mestieri antichi con alcuni macchinari dei
mulini dei primi anni del '900. Ed ancora una
mostra del  l ibro usato, a cura di Wilmer
Albrighi, con un assortimento interessante.
Infine diversi strumenti musicali molto curiosi,
messi a disposizione dal collezionista Gianni
Gruppioni. C' è la possibilità per bambini e
adulti di azionare un grammofono, scrivere
con una macchina degli anni '40 e suonare
qualche nota musicale con strumenti di un
secolo fa.
Al l '   interno del la mostra sarà possibi le
partecipare al gioco: " Indovina l' oggetto" che
prevede, per i più bravi,  la possibil ità di
v incere una cena per  due persone nei
ristoranti o nelle sagre che hanno aderito all'
iniziativa. La mostra rimarrà aperta fino al 6
ottobre, il sabato e la domenica e festivi con orari: 912 e 15,3019.
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Nutrie, è una grande emergenza La Coldiretti lancia
l' allarme
L' associazione invita ad effettuare le segnalazioni per poter inviare i dati dei danni subiti
alla Regione Per sostenere interventi più efficaci e contrastarne la popolazione serve un
nuovo piano di limitazione

ARGENTA«Permane e anzi si aggrava la
situazione di emergenza per la presenza di
nutrie nel ferrarese. Lo sostiene la Coldiretti la
quale sostiene che« per contrastarne la
popo laz ione  serve  un  nuovo  p iano  d i
l i m i t a z i o n e   s u p p o r t a t o   d a   d a t i   e
segnalazioni.». In pochi anni la popolazione di
questa specie ha raggiunto consistenze
allarmanti in provincia. È un vero e proprio
flagello per gli agricoltori ferraresi, in quanto
crea, con le sue tane, gravi danni al sistema
degli argini in un territorio assai fragile dal
punto di  v ista  idrogeologico,  incidendo
negativamente sull' agricoltura, ma anche sulla
s i c u r e z za   de l l a   popo l a z i one   e   s u l l a
biodiversità delle altre specie acquatiche,
soprattutto anatidi, disturbati nella fase di cova
delle uova nei nidi. Ci sono i danni diretti alle
colt ivazioni che subiscono gli effett i  più
immediati, dato che le nutrie sono animali
prettamente erbivori che si cibano di tutto il
coltivato distruggendo così gran parte del
raccolto. A seguito della sospensione del
piano di limitazione delle nutrie a partire dal 10
aprile, per favorire le ricerche del pluriomicida
Igor, poi, la situazione è diventata ancora più
grave nella zona del Mezzano, dove gli animali
proliferano ormai senza controllo. «Questa è una fase di emergenza sostiene la Coldiretti  e una crisi
che richiede disposizioni eccezionali. Il piano di contenimento nutrie definito dalla Regione, per il
territorio di Ferrara, non è più sufficiente ed adeguato».
«I dati sulle catture con gabbie di cui è a conoscenza al momento la Regione, afferma il direttore di
Coldiretti Ferrara Claudio Bressanutti, non corrispondono alla realtà e sono un numero nettamente
inferiore rispetto ai dati a nostra conoscenza ed all' evidenza di chiunque transiti per il territorio
ferrarese. Per questi motivi si invitano tutti gli agricoltori a recarsi ne i nostri uffici di zona per raccogliere
tutti i dati aggiornati, come sta già avvenendo da qualche mese a seguito dell' attivazione del servizio di
raccolta dati, in modo tale da poter consegnare alla Regione numeri e riferimenti più probanti riguardo
la popolazione di nutrie a Ferrara. Solo con l' evidenza dei dati e dei numeri effettivi delle segnalazioni
sarà possibile chiedere alla Regione un adeguamento della normativa alle reali esigenze e alle
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peculiarità dei territori, in modo da poter richiedere, oltre al rimborso per i danni subiti, cosa non
prevista dal piano, il coinvolgimento di più coadiutori e un maggior funzionalità dei sistemi di limitazione
previsti dalla legge, ricordando che nella confusione normativa attuale, ci si sta scordando dell' obiettivo
fissato da un' altra legge, di eradicare la nutria».
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Per colpa di "Igor" è emergenza nutrie
Coldiretti chiede interventi più efficaci: "serve un nuovo piano di limitazione"

La nutria è un vero e proprio flagello per gli
agricoltori ferraresi, in quanto crea, con le sue
tane, gravi danni al sistema degli argini in un
territorio assai fragile dal punto di vista
idrogeologico. Ma ora, indirettamente a causa
di "Igor", il ricercato numero uno di Italia
Norbert Feher alias Igor Vaclavic, la situazione
è divenuta allarmante. Lo dice senza troppi
preamboli  la Coldirett i .  "A seguito della
sospensione del piano di limitazione delle
nutr ie a part i re dal 10 apri le   spiega  l '
associazione di categoria , per favorire le
ricerche del pluriomicida Igor, la situazione è
diventata ancora più grave nella zona del
Mezzano, dove gli animali proliferano ormai
senza cont ro l lo .  Questa è  una  fase d i
eme rgenza   e   una   c r i s i   c he   r i c h i e de
d i spos i z i on i   e c cez i ona l i .   I l   p i ano   d i
contenimento nutrie definito dalla Regione, per
il territorio di Ferrara, non è più sufficiente ed
adeguato". I dati sulle catture con gabbie di cui
è a conoscenza al momento la Regione,
afferma il direttore di Coldiretti Ferrara Claudio
Bressanutti, non corrispondono alla realtà e
sono un numero nettamente inferiore rispetto
ai dati a nostra conoscenza ed all' evidenza di
chiunque transiti per il territorio ferrarese. "Per
questi motivi  continua il direttore della
federazione ferrarese  Coldiretti invita, quanto prima, tutti gli agricoltori a recarsi presso i nostri uffici di
zona per raccogliere tutti i dati aggiornati, come sta già avvenendo da qualche mese a seguito dell'
attivazione del servizio di raccolta dati, in modo tale da poter consegnare alla Regione numeri e
riferimenti più probanti riguardo la popolazione di nutrie a Ferrara. Solamente con l' evidenza dei dati e
dei numeri effettivi delle segnalazioni, infatti, sarà possibile chiedere alla Regione Emilia Romagna un
adeguamento della normativa alle reali esigenze e alle peculiarità dei territori, in modo da poter
richiedere, oltre al rimborso per i danni subiti, cosa che al momento non è prevista dal piano, il sollecito
coinvolgimento di più coadiutori e un maggior funzionalità dei sistemi di limitazione previsti dalla legge,
ricordando che nella confusione normativa attuale, ci si sta scordando dell' obiettivo fissato da un' altra
legge, di eradicare la nutria dal territorio regionale". L' invito a segnalare la presenza di nutrie e
contribuire ad un censimento delle tane e della popolazione, è rivolto anche ai cittadini, che possono
ugualmente recarsi negli uffici Coldiretti, oppure fotografare i siti individuati ed attraverso un normale
smartphone con attivata la georeferenzione, inviare le foto al sito della provincia di Ferrara
"ecouniamoci".
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Lavori in Sacca Cinque i cantieri
Goro, lo scopo delle opere è di evitare le crisi anossiche Si scavano i canali per favorire
la movimentazione dell' acqua

Lavori in Sacca Cinque i cantieriLavori in
Sacca Cinque i cantieriGoro, lo scopo delle
opere è di evitare le crisi anossicheSi scavano
i canali per favorire la movimentazione dell'
acqua16 lugl io 2017GORO. Cosi '   tanta
attenzione per la Sacca di Goro non c' e' mai
stata, sia da parte delle istituzioni, locali e
regionali, sia da parte degli operaratori stessi,
finalmente convinti di dover investire per il
proprio futuro. Infatti sono ben cinque i cantieri
apert i  con al tret tante draghe al l '  opera
dislocate nei punti di maggior criticita' della
Sacca. A giorni dovrebbe chiudere il cantiere
della Provincia che ha di fatto terminato i lavori
di escavo del canale "Seganda" che partendo
dal Faro attraversa tutta la valle Seganda fino
al porto di Gorino per una lunghezza di circa
quattro chilometri. Questo canale largo una
trentina di metri e profondo tre è fondamentale
per aumentare la movimentazione delle acque
in questa parte della Sacca, che ha dovuto
sopportare il questi ultimi anni diverse crisi
anossiche a causa delle elevate temperature
dell' acqua.Stanno per terminare anche i lavori
di apertura control lata dello scanno nel
trattocompreso tra il Faro e la "Goba", gia'
realizzato nel 2016, è prevista anche la
realizzazione della palizzata iniziata nel 2016.
Continuano anche i lavori di riescavo del canale sublagunare di accesso al porto di Goro, iniziato del
2015, la fine di questo secondo stralcio dei lavori è previsto nel dicembre di questo anno. I sedimenti
estratti sono posati a ripascimento delle concessioni adibite a molluschicoltura.Stanno procedendo
assai speditamente anche i lavori dell' apertura secondaria nella zona "Bassunsin", anche il questo caso
si tratta de lsecondo e il termine di questi lavori è previsto indicativamente nella primavera del prossimo
anno causa impedimenti di natura atmosferica. L' ultimo cantiere che ha preso il via in ordine di tempo
(da un paio di settimane all' incirca), riguarda l' escavo di tre canali lagunari secondari ex novo situati
nella porzione orientale della Sacca. Due dei tre canali in fase di realizzazione riguardano la zona a
ridosso del porto di Gorino (Busiona'), e nella zona "Sabionara", questi lavori dovrebbero essere ultimati
nell' estate del prossimo anno. Per un anno grandi lavori quindi sia nel capoluogo che nella frazione di
Gorino.Si tratta di lavori che, una volta ultimati, dovrebbero consentire un notevole miglioramento della
movimentazione delle acqua tra la Sacca e il mare Adriatico con conseguente benefici per l' ambiente e
per l' attività di pesca. Questa zona situata nell' estremo lembo del Delta del Po è particolarmente
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delicata e sensibile e il Po di Goro vi deposita una grande quantità di materiali e sabbia e
periodicamente devono essere effettuati lavori di scavo , altrimenti sia l' attività di pesca che la stessa
navigazione vengono messe in serio pericolo. Una volta ultimati i lavori per qualche tempo la Sacca
potrà respirare ed i giovamenti per l' ambiente e i pescatori si potranno vedere nel giro di poco
tempo.Odino Passarella.
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Nutrie, è una grande emergenza La Coldiretti lancia
l' allarme
L' associazione invita ad effettuare le segnalazioni per poter inviare i dati dei danni subiti
alla Regione Per sostenere interventi più efficaci e contrastarne la popolazione serve un
nuovo piano di limitazione

Nutrie, è una grande emergenza La...Nutrie, è
una grande emergenza La Coldiretti lancia l'
allarmeL' associazione invita ad effettuare le
segnalazioni per poter inviare i dati dei danni
subiti alla RegionePer sostenere interventi più
efficaci e contrastarne la popolazione serve un
nuovo   p i a no   d i   l im i t a z i o ne17   l u g l i o
2017ARGENTA. «Permane e anzi si aggrava
la situazione di emergenza per la presenza di
nutrie nel ferrarese. Lo sostiene la Coldiretti la
quale sostiene che« per contrastarne la
popo laz ione  serve  un  nuovo  p iano  d i
l i m i t a z i o n e   s u p p o r t a t o   d a   d a t i   e
segnalazioni.». In pochi anni la popolazione di
questa specie ha raggiunto consistenze
allarmanti in provincia. È un vero e proprio
flagello per gli agricoltori ferraresi, in quanto
crea, con le sue tane, gravi danni al sistema
degli argini in un territorio assai fragile dal
punto di  v ista  idrogeologico,  incidendo
negativamente sull' agricoltura, ma anche sulla
s i c u r e z za   de l l a   popo l a z i one   e   s u l l a
biodiversità delle altre specie acquatiche,
soprattutto anatidi, disturbati nella fase di cova
delle uova nei nidi. Ci sono i danni diretti alle
colt ivazioni che subiscono gli effett i  più
immediati, dato che le nutrie sono animali
prettamente erbivori che si cibano di tutto il
coltivato distruggendo così gran parte del raccolto. A seguito della sospensione del piano di limitazione
delle nutrie a partire dal 10 aprile, per favorire le ricerche del pluriomicida Igor, poi, la situazione è
diventata ancora più grave nella zona del Mezzano, dove gli animali proliferano ormai senza controllo.
«Questa è una fase di emergenza sostiene la Coldiretti  e una crisi che richiede disposizioni
eccezionali. Il piano di contenimento nutrie definito dalla Regione, per il territorio di Ferrara, non è più
sufficiente ed adeguato».«I dati sulle catture con gabbie di cui è a conoscenza al momento la Regione,
afferma il direttore di Coldiretti Ferrara Claudio Bressanutti, non corrispondono alla realtà e sono un
numero nettamente inferiore rispetto ai dati a nostra conoscenza ed all' evidenza di chiunque transiti per
il territorio ferrarese. Per questi motivi si invitano tutti gli agricoltori a recarsi ne i nostri uffici di zona per
raccogliere tutti i dati aggiornati, come sta già avvenendo da qualche mese a seguito dell' attivazione
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del servizio di raccolta dati, in modo tale da poter consegnare alla Regione numeri e riferimenti più
probanti riguardo la popolazione di nutrie a Ferrara. Solo con l' evidenza dei dati e dei numeri effettivi
delle segnalazioni sarà possibile chiedere alla Regione un adeguamento della normativa alle reali
esigenze e alle peculiarità dei territori, in modo da poter richiedere, oltre al rimborso per i danni subiti,
cosa non prevista dal piano, il coinvolgimento di più coadiutori e un maggior funzionalità dei sistemi di
limitazione previsti dalla legge, ricordando che nella confusione normativa attuale, ci si sta scordando
dell' obiettivo fissato da un' altra legge, di eradicare la nutria».17 luglio 2017.
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cento

Emergenza nutrie Scende in campo anche il
Comune

CENTOSul tema delle nutrie, anche il Comune
di Cento scende in campo e apre il confronto
coi Comuni di Bondeno e Terre del Reno e
con la Regione.
Dopo aver incontrato l' agricoltore centese
Paolo Minelli, il vicesindaco Simone Maccaferri
spiega le intenzioni della giunta rispetto al
problema dei danni inflitti dalle nutrie alle
produzioni agricole anche nel Centese.
«Col signor Minelli  riferisce Maccaferri 
abbiamo parlato del problema, tanto reale
quanto dibattuto. In primo luogo, ancora prima
di discutere di risarcimenti, ho assicurato che
valuteremo col comandante della polizia
municipale la possibile adozione di una
ordinanza che ampli le iniziative di limitazione
della presenza di nutrie da parte dei coadiutori
l o ca l i ,   come  accade  ne l  Bondenese .
Dobbiamo ragionare con i Comuni limitrofi,
oltre Bondeno anche Terre del Reno, e a
livello provinciale, in modo che le iniziative
puntuali abbiano sufficiente impatto».
Vista la rilevanza del fenomeno e gli ingenti
danni economici causati agli agricoltori locali, l'
amministrazione ha confermato poi che
parteciperà all' incontro che verrà organizzato
da agricoltori, associazioni e coadiutori
operanti nel territorio, i primi di agosto a Buonacompra: «Intendiamo raccogliere  prosegue Maccaferri 
le istanze delle aziende agricole colpite, per manifestare vicinanza e sollecitare tutte le parti in causa, a
partire dalla Regione, a lavorare insieme ad una soluzione soddisfacente, che tenga in considerazione
sia le richieste di rimborso sia una strategia efficace e duratura di contenimento».
Rilanciando sulla necessità di contenimento delle nutrie e del risarcimento dei danni, Paolo Minelli:
«Perché i coadiutori possano intervenire sul mio terreno, troppo vicino a una strada comunale, serve l'
autorizzazione del Comune. Intanto le nutrie continuano a mangiare e i danni alle coltivazioni di mais
non fanno che aumentare. L' incontro di agosto sarà importante per continuare assieme, questa
battaglia».

19 luglio 2017
Pagina 14 La Nuova Ferrara

Acqua Ambiente Fiumi

1

Riproduzione autorizzata licenza Ars Promopress 20132017



Venerdì, 21 luglio 2017



20/07/2017 La Nuova Ferrara Pagina 2

20/07/2017 La Nuova Ferrara Pagina 14

20/07/2017 La Nuova Ferrara Pagina 28

20/07/2017 Il Resto del Carlino (ed. Ferrara) Pagina 46

20/07/2017 Il Resto del Carlino (ed. Ferrara) Pagina 48

L' ad: non scontato portare in paese quaranta milioni di euro 1

La Peruffo (Fi) interpella sulla moria di pesci nel Burana 2

Acqua sospesa per lavori alla condotta 3

Lavori alla rete idrica, mattina senz' acqua Bondeno, famiglie avvisate... 4

Vallesanta, al via i lavori di riqualificazione di acque e sponde 5

RASSEGNA STAMPA
Venerdì, 21 luglio 2017

Articoli



L' ad: non scontato portare in paese quaranta milioni
di euro

JOLANDA DI SAVOIA«Il sindaco non me ne
vorrà, ma non era scontato che a Jolanda di
Savoia arrivasse in visita il presidente del
Consiglio, così come non era scontato che
arrivasse un finanziamento di 40 milioni di
euro».
A pochi mesi dalla visita del segretario del Pd
Matteo Renzi, l' amministratore delegato di
Bonifiche Ferraresi Federico Vecchioni ha
rinnovato la sua soddisfazione, rivolgendosi
alla prima cittadina Elisa Trombin, per i grandi
traguardi raggiunti nel cuore della piccola
comunità.
Sono bastati meno di due anni, ha ricordato l'
ad, per dare concretezza a un' idea nata dalle
radici della più antica società agricola del
Ferrarese (la Sbtf)  tanto gloriosa quanto
«impossibilitata a esprimere le sue piene
potenzialità»  e farla diventare «grazie a un
gruppo di investitori lungimiranti, un progetto
di filiera ad ampio spettro», il cui slogan "da
genoma allo scaffale", riassume il senso di un
percorso che parte dalla ricerca e approda alla
grande distribuzione, coinvolgendo i Consorzi
di Bonif ica e i  grandi gruppi del settore
agroalimentare.
Un centro che vuole essere al servizio della
comunità e che a Jolanda si sta già espandendo passando dai circa 5500 ettari iniziali agli attuali 7000.
Altri margini di crescita si affacciano, su tutto il territorio nazionale, grazie alla Cassa Depositi e Prestiti
«un altro investitore che ha creduto nel progetto».
L' ultima acquisizione di Bf, ha ribadito Vecchioni, sono state le Bonifiche Sarde, «dove c' erano 26
famiglie che stavano perdendo il lavoro e hanno potuto essere ricollocate. Continueremo a investire sul
territorio, usando le risorse con responsabilità».
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La Peruffo (Fi) interpella sulla moria di pesci nel
Burana

Sono state interessanti le interpellanze ed
interrogazioni presentate a sindaco e giunta
comunale negli ultimi giorni. La consigliera
Paola Peruffo (gruppo Forza Italia in consiglio
comunale) ha interpellato il sindaco Tiziano
Tagliani e l' assessora all' ambiente Caterina
Ferri in merito alla moria di pesci nel canale di
Burana; inoltre, il consigliere Talmelli (gruppo
Pd in Consiglio comunale) ha interpellato il
sindaco e l' assessora a sanità e servizi alla
persona Chiara Sapigni in merito agli episodi
di violenza nel carcere di Ferrara; i consiglieri
Bertolasi (gruppo Pd) e Fiorentini (gruppo Si
in consiglio comunale) hanno interrogato il
sindaco in merito alle eventuali sanzioni contro
Casa Pound; i consiglieri Baraldi (gruppo Pd
in consiglio comunale) e Fiorentini (gruppo Si )
hanno interpellato il sindaco in merito ai
problemi di fornitura dei farmaci cannabinoidi.
I cannabinoidi o cannabinoli sono sostanze
c h i m i c h e   d i   o r i g i n e   n a t u r a l e   e
b i o c h im i c amen t e   c l a s s i f i c a t i   c ome
terpenofenoli. Sono composti accomunati dalla
capac i t à  d i   i n t e rag i r e   con   i   r ece t t o r i
cannabinoidi.
©RIPRODUZIONE RISERVATA.
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oggi a santa bianca e in alcune vie di bondeno

Acqua sospesa per lavori alla condotta

BONDENOOggi dalle 8.30 alle 13.30 a causa
di un intervento di riparazione alla condotta
idrica in via Borgatti, angolo via Virgiliana,
Hera sospenderà l' erogazione dell' acqua nell'
abitato di Santa Bianca e in alcune vie di
Bondeno. Nel capoluogo camunale sono
interessate le vie Borgatti (dal semaforo verso
Santa Bianca), provinciale Centese, Centrale,
Benini, Morandi, Finalese, Serragliolo, Argine
destro Panaro e Dazio (retro ospedale di
Bondeno).
Gli utenti interessati sono circa 150 e sono
stati avvisati dall' azienda tramite volantino e
con invio di un sms a chi ha aderito al servizio.
In caso di maltempo l' intervento sarà eseguito
domani.
Hera  scusandosi per il disservizio  assicura
l' impegno a «contenere al minimo i tempi dei
lavori e ricorda che alla ripresa del servizio è
bene lasciare scorrere l' acqua per qualche
minuto prima di utilizzarla».
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Lavori alla rete idrica, mattina senz' acqua Bondeno,
famiglie avvisate tramite sms

SOSPENSIONE dell' erogazione del servizio
idrico, oggi, nell' abitato di Santa Bianca e in
alcune vie dell' abitato di Bondeno per lavori
alla rete idrica. Un intervento che andrà dalle
ore 8.30 alle 13.30 e che farà rimanere senz'
acqua circa 150 famiglie di alcune vie di
Bondeno. Oggi gli addetti dovranno lavorare
alla condotta idrica in via Borgatti, all' angolo
con via Virgiliana. «Le famiglie interessate
sono state avvisate tramite volantino  spiega
Hera  e con invio di un sms (per chi ha aderito
al servizio)». Proprio l' arrivo di un messaggio
sul telefono cellulare è l' ultima strategia di
informazione ideata da Hera per arrivare
direttamente nelle case degli utenti. Ma le
persone che hanno aderito al servizio sono
ancora poche. Per il resto sono andati di casa
in casa con i volantini. «Hera si scusa per il
disservizio  si legge  e assicura di contenere
al minimo i tempi dei lavori». A Bondeno sarà
sospesa in via Borgatti, dal semaforo verso
Santa Bianca, in via Provinciale Centese,
Cen t ra le ,  Ben in i ,  Morand i ,  F ina lese ,
Serragliolo, Argine destro Panaro e al Dazio in
tutta la parte retrostante all' ospedale Borselli.
cl. f.
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ARGENTA

Vallesanta, al via i lavori di riqualificazione di acque
e sponde

TORNA a galla la questione del luccio italico.
Una specie ittica in via di estinzione nelle
acque argentane. Ma che insieme alla tinca e
all' anguilla rappresenta una tipicità autoctona
(ambientale e culinaria) la cui biodiversità
r i s ch i a   d i   esse re   compromessa  da l l '
inquinamento e dai predatori, come il siluro,
che hanno creato un forte disequilibrio degli
habitat. A farne le spese non solo fiumi o
canali, ma soprattutto il bacino di Vallesanta.
Una zona umida, conosciuta in tutta Europa
c ome   im p o r t a n t e   s i t o   n a t u r a l i s t i c o
internazionale protetto da vincoli per la tutela
degli animali e vegetativi. Da qui dunque l'
a v v i o   d i   u n   am b i z i o s o   p r o g e t t o   d i
riqualificazione. Che, oltre alla ossigenazione
e riduzione dell' eutrofizzazione delle acque,
pulizia spondale e degli argini danneggiati
da l l e  nu t r i e ,   sagomatu ra  de i   f onda l i ,
regolazione dei livelli idrici, e rigenerazione
della f lora sommersa, prevede anche i l
ripopolamento della fauna ittica seriamente
minacciata da queste problematiche.
Nando Magnani.
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Venerdì, 21 luglio 2017
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L' ad: non scontato portare in paese quaranta milioni
di euro
JOLANDA DI SAVOIA. «Il sindaco non me ne vorrà, ma non era scontato che a Jolanda
di Savoia arrivasse in visita il presidente del Consiglio, così come non era scontato che
arrivasse un finanziamento...

L' ad: non scontato portare in paese...L' ad:
non scontato portare in paese quaranta milioni
di euroJOLANDA DI SAVOIA. «Il sindaco non
me ne vorrà, ma non era scontato che a
Jolanda di  Savoia arr ivasse  in v is i ta  i l
presidente del Consiglio, così come non era
scontato che arrivasse un finanziamento...20
luglio 2017JOLANDA DI SAVOIA. «Il sindaco
non me ne vorrà, ma non era scontato che a
Jolanda di  Savoia arr ivasse  in v is i ta  i l
presidente del Consiglio, così come non era
scontato che arrivasse un finanziamento di 40
milioni di euro».A pochi mesi dalla visita del
s e g r e t a r i o   d e l   P d  M a t t e o   R e n z i ,   l '
amministratore delegato di Bonifiche Ferraresi
Federico Vecchioni ha r innovato la sua
soddisfazione, rivolgendosi alla prima cittadina
Elisa Trombin, per i grandi traguardi raggiunti
nel cuore della piccola comunità. Sono bastati
meno di due anni, ha ricordato l' ad, per dare
concretezza a un' idea nata dalle radici della
più antica società agricola del Ferrarese (la
Sbtf)  tanto gloriosa quanto «impossibilitata a
esprimere le sue piene potenzialità»  e farla
diventare «grazie a un gruppo di investitori
lungimiranti, un progetto di filiera ad ampio
spettro»,  i l  cui  s logan "da genoma al lo
scaffale", riassume il senso di un percorso che
parte dalla ricerca e approda alla grande distribuzione, coinvolgendo i Consorzi di Bonifica e i grandi
gruppi del settore agroalimentare.Un centro che vuole essere al servizio della comunità e che a Jolanda
si sta già espandendo passando dai circa 5500 ettari iniziali agli attuali 7000.Altri margini di crescita si
affacciano, su tutto il territorio nazionale, grazie alla Cassa Depositi e Prestiti «un altro investitore che ha
creduto nel progetto». L' ultima acquisizione di Bf, ha ribadito Vecchioni, sono state le Bonifiche Sarde,
«dove c' erano 26 famiglie che stavano perdendo il lavoro e hanno potuto essere ricollocate.
Continueremo a investire sul territorio, usando le risorse con responsabilità».20 luglio 2017.
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Rimossi gli ostacoli torna navigabile il Po di Primaro

Sono stati eliminati ieri gli impedimenti lungo il
corso del Po di Primaro, nella zona di Marrara.
Lo ha comunicato l' Agenzia regionale di
bacino che ha provveduto quindi a riaprire alla
navigazione l' intera asta del Po di Primaro.
I problemi sono stati causati dalla "invasione"
di alberi e piante di grosse dimensioni, che
hanno prosperato sulle rive appena fuori il
paese per anni, e poi, durante le ondate di
maltempo delle scorse settimane, sono finiti
dentro lo specchio d' acqua. La manutenzione
delle rive dei canali è una priorità della nuova
agenzia regionale.
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Acqua sospesa per lavori alla condotta
BONDENO. Oggi dalle 8.30 alle 13.30 a causa di un intervento di riparazione alla
condotta idrica in via Borgatti, angolo via Virgiliana, Hera sospenderà l' erogazione dell'
acqua nell' abitato di Santa...

Acqua sospesa per lavori alla condottaoggi a
santa bianca e in alcune vie di bondenoAcqua
sospesa per lavori alla condottaBONDENO.
Oggi dalle 8.30 alle 13.30 a causa di un
intervento di riparazione alla condotta idrica in
via Borgatti, angolo via Virgil iana, Hera
sospenderà l' erogazione dell' acqua nell'
abitato di Santa...20 luglio 2017BONDENO.
Oggi dalle 8.30 alle 13.30 a causa di un
intervento di riparazione alla condotta idrica in
via Borgatti, angolo via Virgil iana, Hera
sospenderà l' erogazione dell' acqua nell'
abitato di Santa Bianca e in alcune vie di
Bondeno. Nel capoluogo camunale sono
interessate le vie Borgatti (dal semaforo verso
Santa Bianca), provinciale Centese, Centrale,
Benini, Morandi, Finalese, Serragliolo, Argine
destro Panaro e Dazio (retro ospedale di
Bondeno).Gli utenti interessati sono circa 150
e sono stati avvisati dall' azienda tramite
volantino e con invio di un sms a chi ha aderito
al servizio. In caso di maltempo l' intervento
sarà eseguito domani.Hera  scusandosi per il
disservizio  assicura l' impegno a «contenere
al minimo i tempi dei lavori e ricorda che alla
ripresa del servizio è bene lasciare scorrere l'
a c q ua   p e r   q u a l c h e  m i n u t o   p r ima   d i
utilizzarla».20 luglio 2017.
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La Peruffo (Fi) interpella sulla moria di pesci nel
Burana
Sono state interessanti le interpellanze ed interrogazioni presentate a sindaco e giunta
comunale negli ultimi giorni. La consigliera Paola Peruffo (gruppo Forza Italia in
consiglio comunale) ha...

La Peruffo (Fi) interpella sulla...La Peruffo (Fi)
interpella sulla moria di pesci nel BuranaSono
s ta te   in te ressan t i   l e   in te rpe l lanze  ed
interrogazioni presentate a sindaco e giunta
comunale negli ultimi giorni. La consigliera
Paola Peruffo (gruppo Forza Italia in consiglio
comunale) ha...20 luglio 2017Sono state
interessanti le interpellanze ed interrogazioni
presentate a sindaco e giunta comunale negli
ultimi giorni. La consigliera Paola Peruffo
(gruppo Forza Italia in consiglio comunale) ha
interpellato il sindaco Tiziano Tagliani e l'
assessora all' ambiente Caterina Ferri in
merito alla moria di pesci nel canale di Burana;
inoltre, il consigliere Talmelli (gruppo Pd in
Consiglio comunale) ha interpellato il sindaco
e l' assessora a sanità e servizi alla persona
Chiara Sapigni  in merito agl i  episodi di
violenza nel carcere di Ferrara; i consiglieri
Bertolasi (gruppo Pd) e Fiorentini (gruppo Si
in consiglio comunale) hanno interrogato il
sindaco in merito alle eventuali sanzioni contro
Casa Pound; i consiglieri Baraldi (gruppo Pd
in consiglio comunale) e Fiorentini (gruppo Si )
hanno interpellato il sindaco in merito ai
problemi di fornitura dei farmaci cannabinoidi.I
cannabinoidi o cannabinoli sono sostanze
c h i m i c h e   d i   o r i g i n e   n a t u r a l e   e
biochimicamente classificati come terpenofenoli. Sono composti accomunati dalla capacità di interagire
con i recettori cannabinoidi.©RIPRODUZIONE RISERVATA.
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Cronaca

Allarme nutrie: è emergenza a Ferrara  VIDEO
Esiste un problema nutrie a Ferrara, però la normativa mette lacci e vincoli ad una legge
che apre ad un percorso burocratico che rischia di non portare a soluzioni. E' quanto
emerso poco fa dall' incontro avvenuto in Regione a Bologna per cercare una soluzione
al proliferare delle nutrie sul territorio ferrarese. Una situazione che si sta trasformando
in emergenza. Per questo si fa appello anche all' aiuto dei cittadini e delle imprese.

Le pannocchie quasi mature del granoturco
sono solo una delle tante colture danneggiate
dalle nutrie, animali prettamente erbivori che si
cibano indistintamente di tutto il coltivato,
distruggendo i raccolti di orticole, cereali,
bietole e tutto ciò che può saziare il loro
appetito. Una situazione di emergenza, quella
che si sta registrando nella provincia estense,
che però la Regione ancora non riconosce
come tale. Proprio in queste ore è in corso un
incontro con l' assessore Caselli perché il
piano di contenimento nutrie definito da viale
Aldo Moro per il territorio di Ferrara, non è più
sufficiente ed adeguato. Ma servono dati, per
questo è partita una campagna rivolta a tutti i
cittadini e le imprese affinché segnalino la
presenza del castorino a tutte organizzazioni
agricole del territorio. Ma la nutria, con le sue
tane, crea gravi danni al sistema degli argini in
un territorio assai fragile dal punto di vista
idrogeologico. Una situazione diventata ancora
più grave nella zona del Mezzano dopo la
sospensione del piano di limitazione deciso il
10  apr i le ,  per   favor i re   le   r i cerche de l
pluriomicida Igor. In queste aree le nutrie
proliferano oramai senza controllo Tags: danni
colture , nutrie , organizzazioni agricole.
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Siccità, Anbi alla Camera: \u201c20 mld \u20ac in 20
per il Piano invasi\u201d
In audizione anche Hera e Acea nell' ambito dell' indagine conoscitiva sulla crisi idrica

Roma 20 luglio 2017 Venti miliardi di euro in
20 anni. Tanto vale il Piano nazionale degli
invasi realizzato da Anbi, l' associazione
nazionale che riunisce i Consorzi di bonifica, in
collaborazione con la struttura di missione di
Palazzo Chigi  #i tal iasicura (  QE 7\/7 ) .
\"Possono sembrare molti soldi  ha spiegato il
d.g.  Massimo Gargano nel corso di  un'
audizione in commissione Ambiente alla
Camera  ma in realtà è una cifra ragionevole.
Per iniziare abbiamo proposto un piano di 218
progetti diffusi su tutto il territorio nazionale (ad
eccezione della Valle d' Aosta) per un valore
totale di 3,030 miliardi di euro\". Si tratta, ha
proseguito Gargano ascoltato nell' ambito dell'
indagine conoscitiva sulla siccità ( QE 18\/7 ),
per lo pi\u00f9 di infrastrutture di medie e
p i c c o l e   d i m e n s i o n i   m a   c h e   s o n o
\"fondamentali\" per evitare di ritrovarsi nella
situazione critica attuale le cui conseguenze,
economiche e occupazionali, rischiano di
met te re   in  c r i s i  un  se t to re  p rodu t t i vo
fondamentale per l' Italia. Il valore dell' export
agroalimentare nazionale, ha ricordato, nel
solo primo trimestre 2017 ha generato 8
miliardi di euro, gli addetti ai lavori sono oltre
3,3 milioni. I l Piano, ha concluso il d.g.,
rappresenta solo una delle soluzioni che
saranno necessarie per rendere la gestione delle risorsa idrica pi\u00f9 efficiente, un passaggio
fondamentale se si vuole evitare, come successo quest' anno, di arrivare perfino a conflitti istituzionali
tra Regioni per la disponibilità delle risorse. Per l' indagine, l' VIII di Montecitorio ha ascoltato, ieri, anche
Acea e Hera che hanno sostanzialmente fatto il punto sulla situazione nel Lazio e in EmiliaRomagna. In
quest' ultima, in particolare, Franco Fogacci (direttore Acqua Gruppo Hera) sono state attivate dal
gestore del servizio idrico una serie di azioni per contenere al massimo gli sprechi. In particolare, è
stato chiesto alle amministrazioni di 31 Comuni nei territori pi\u00f9 critici (Bologna e Modena) di
emettere ordinanze di divieto d' uso di acqua di rete per impieghi differenti da quello domestici e
idropotabi l i .  Negl i  stessi  Comuni è stato  inol t re predisposto un piano straordinar io di
approvvigionamento per eventuali deficit con ricorso alle autobotti e \"l' eventuale limitazione dei
consumi attraverso azioni mirate sulle utenze maggiormente idroesigenti (non sensibili)\". L' indagine
dovrebbe riprendere la prossima settimana con ulteriori audizioni (forse quella del ministro dell'
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Ambiente, Gian Luca Galletti) ma per ora non è stato stabilito alcun calendario. Le memorie di Anbi e
Hera sono disponibili sul sito di QE.
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Ambiente e agricoltura. Le congratulazioni di
Gazzolo e Caselli a Vincenzi

" Buon lavoro a Francesco Vincenzi: siamo
sicure che, anche nel nuovo mandato al via
o g g i ,   s a p r à   a s s i c u r a r e   l a   s t e s s a
col laborazione con  la Regione Emi l ia
Romagna già dimostrata negli anni scorsi".
Così gli assessori regionali alla Difesa del
suolo e Agricoltura, Paola Gazzolo e Simona
Caselli, si congratulano con il presidente del
Consiglio nazionale di Anbi (Associazione
Nazionale dei Consorzi per la Gestione e la
Tutela del Territorio e delle Acque Irrigue)
confermato nel suo incarico."I Consorzi di
bonifica sono uno degli attori fondamentali per
il sistema di sicurezza territoriale e per la
nostra agricoltura sottolineano gli assessori:
insieme cont inueremo a  lavorare,  nel l '
interesse delle comunità e dell' economia
emilianoromagnola".
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Associazione Consorzi Bonifica conferma Vincenzi
presidente

Francesco Vincenzi é stato confermato alla
guida dell' Anbi, Associazione Nazionale dei
Consorzi per la Gestione e la Tutela del
Territorio e delle Acque Irrigue, dal 2014.L'
imprenditore agricolo di Mirandola in provincia
di Modena, 39 anni, verrà affiancato dai tre
vice presidenti, anch' essi riconfermati, Vito
Busillo (Campania, Coldiretti), Donato Di
Stefano, Basilicata, Cia), Giovanni Tamburini
(Emilia Romagna, Confagricoltura)."Dobbiamo
proseguire con grande determinazione sulla
strada fin qui tracciata  ha detto Vincenzi,
ringraziando per la confermata fiducia  all'
orizzonte c' è la fase operativa del Piano
Irriguo Nazionale, cui seguirà quella dei
finanziamenti previsti dal Fondo Sociale di
Coesione per interventi sulle infrastrutture per
l' irrigazione, per un totale di 595 milioni di
euro". I l  presidente ha sottol ineato che
proseguirà  i l  pressing sul  Governo per
avviare, con la prossima Legge di Stabilità, un
Piano Nazionale degli Invasi necessario vista
la necessità dimostrata dalla siccità e dalle
sue gravi conseguenze naturali o dolose per il
territorio. (ANSA)
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Siccità e incendi, rischia grosso la fragile Italia
In un anno temperature aumentate di 3 gradi Roghi e nubifragi facce della stessa
medaglia

Ormai la situazione è chiara a tutti, agli esperti
quanto ai comuni cittadini: il clima è cambiato,
checché ne dica lo scettico Trump . Conferma
Ispra, l' Istituto superiore per la protezione e la
r icerca  ambienta le  de l  min is te ro  de l l '
Ambiente, tutti i mesi del 2016 sono stati più
caldi della norma, registrando: al Nord a
dicembre un +2,76 gradi; al Centro a febbraio
un aumento di 3,02 gradi; al Sud e Isole ad
aprile si è raggiunto +2,99. In questo quadro
climatico il circuito che si crea è disastroso:
siccità, quindi  incendi, nubifragi, quindi
alluvioni e frane. Fenomeni atmosferici ormai
stabili nel tempo (non più occasionali) che
impattano su un Paese già fragile. Una vera
emergenza nazionale. Il capitolo siccità. In
Italia le precipitazioni sono nella media,
tuttavia piove di rado e troppo intensamente: in
alcune località della Sardegna ha piovuto 32
giorni nell' arco dell' anno mentre, a novembre
scorso, in Liguria sono scrosciati 100 millimetri
in un' ora. L' aridità influisce negativamente su
coltivazioni e allevamenti (2 miliardi di danni
stimati da Coldiretti), occorre segnalare come
la siccità record di questi mesi abbia pesanti
riflessi sull' industria idroelettrica. Criticità
seria sulle Alpi Orientali, in Veneto, Friuli e in
Trentino dove le dighe raschiano il fango dal
fondo. Le centrali di rinnovabili vedono la propria produzione di kilowatt/ora drasticamente frenata
rispetto al picco di consumi. Per soddisfare la domanda di energia elettrica del Paese si ricorre
maggiormente alle centrali termoelettriche e a quelle a metano. Anche gli acquedotti hanno difficoltà di
volumi nelle falde acquifere che scorrono sotto i fiumi Piave e Tagliamento. Davanti a questi scenari di
desertificazione diffusa diviene categorica la lotta allo spreco, l' introduzione di tecniche di riutilizzo delle
acque reflue e l' accumulo d' acqua in previsione del periodo secco. Allestendo un piano straordinario di
invasi e serbatoi in tutta Italia: piccoli, medi e grandi. Aprendo un programma finalizzato prima di tutto a
garantire la sicurezza dell' agricoltura e della zootecnia, con un ulteriore utilizzo anche nei comparti
degli idropotabili ed elettrici. Una strategia che può essere coperta finanziariamente dalla tariffa idrica,
dai consorzi di bonifica, dai gestori idroelettrici, dalle Regioni e dallo Stato. Se i fondi sono disponibili,
come dice il governo, allora si crei una corsia preferenziale per spenderli in questo tipo di opere,
intervenendo celermente e bene. Il dramma degli incendi. In questi giorni stiamo vedendo bruciare
mezzo Stivale: inceneriti i boschi delle colline del Messinese e i fianchi del Vesuvio. In Toscana fuoco
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nella Maremma. Fiamme sia sul litorale romano della pineta di Castel Fusano che nell' oasi degli
Astroni a Napoli. Se non è possibile evitare estati torride e, visto che gli incendi sono quasi tutti dolosi,
si dovrebbe dedicare più attenzione alla prevenzione. Impedendo, in prima istanza, che nelle aree
danneggiate si costruisca (con leggi regionali e nazionali) e predisponendo interventi immediati nelle
aree colpite per contenere i rischi idrogeologici che la deforestazione determina. Accrescere l'
inasprimento delle pene e i controlli, potenziare i mezzi della protezione civile e della sua
organizzazione periferica, sono cose da fare. Urgenze e misure da sviluppare che solo in parte sono
economicamente gravose. La questione nubifragi. È fondamentale adeguare i sistemi fognari e di
drenaggio delle acque meteoriche in modo da evitare alluvioni nelle aree urbane. Il cambiamento del
regime di pioggia richiede una nuova tipologia di progettazione per le infrastrutture, rivoluzionando i
criteri dell' edilizia di concezione novecentesca. Per aumentare la resilienza, occorrono investimenti che
possono essere finanziati con le risorse pubbliche disponibili (altra corsia preferenziale) e sinergie
anche con altri soggetti pubblici e privati. Interventi che devono essere collegati con la realizzazione di
invasi e serbatoi. Le piogge non ricaricano molto le falde, ma alimentano bene invasi e stoccaggi. Le
regole. Infine serve che si approvi la legge per la difesa del suolo, per ridurre a zero il consumo entro il
2030, superando frammentazione di competenze e definendo un soggetto operativo per le attività di
manutenzione e investimento, con un budget stabile e consistente. Soluzioni strutturali e concrete il cui
costo è ripagato dalla riduzione del danno della calamità. Cure da adottare in tempo rapido in un mondo
che cambia clima e paesaggio. ©RIPRODUZIONE RISERVATA.

di ALFREDO DE GIROLAMO
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IMPRESE | Il presidente di Coldiretti succede a Caroli

Tavolo provinciale associazioni, Pederzoli è il nuovo
coordinatore

Massimi l iano Pederzol i ,  Pres idente d i
Coldiretti Ravenna dal dicembre 2008, è il
nuovo coordinatore del Tavolo provinciale
delle Associazioni Imprenditoriali. Classe
1959, sposato, due figli, titolare di un' azienda
agricola a Brisighella, Comune nel quale è
nato e r isiede da sempre, ha assunto l '
incarico questa matt ina raccogl iendo  i l
test imone dal Presidente provinciale di
Confartigianato Riccardo Caro li, colui che ha
guidato il Tavolo negli ultimi 12 mesi.
Il Tavolo delle Associazioni Imprenditoriali di
Ravenna è un organismo costituito nel 2009 da
tutte le Organizzazioni di rappresentanza con l'
obiettivo di essere una sede di confronto e
sintesi a favore dell' imprenditoria ravennate e
per lo sviluppo economico del nostro territorio.
I l  Tavolo  racchiude quindi   in  un unico
organismo le istanze di 13 diverse sigle: Agci,
C ia ,  Cna,  Co ld i re t t i ,  Con fagr ico l tu ra ,
C o n f a r t i g i a n a t o ,   C o n f c omm e r c i o ,
Confcooperative, Confesercenti, Confimi
Industria Romagna, Confindustria, Copagri e
Legacoop .  Essendo  un  o rgan i smo  d i
coordinamento tra Associazioni e di interfaccia
tra il mondo imprenditoriale e le istituzioni, sin
dal momento della sua costituzione si è
stabilito che la carica di Coordinatore e quella
di Vicecoordinatore vengano aff idate a
rotazione annuale alle varie Organizzazione
aderenti.
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Riconferma Vincenzi alla presidenza Anbi

Ad una settimana dall' Assemblea elettiva
nazionale, il Consiglio Nazionale di ANBI
(Associazione Nazionale dei Consorzi per la
Gestione e la Tutela del Territorio e delle
Acque Irrigue) ha confermato Presidente,
Francesco Vincenzi, 39 anni, imprenditore
agricolo di Mirandola, nel modenese.Vincenzi
era stato eletto Presidente nel 2014; è perito
agrario, coltivatore diretto, proprietario di un'
azienda agricola cerealicolafrutticola di 110
e t ta r i   t r a  M i rando la  e  San  Fe l i ce   su l
Panaro.Dal 2011 è Presidente del Consorzio
di bonifica della Burana (con sede a Modena)
e dal 2012 è anche Presidente di Coldiretti
Modena."Dobbiamo proseguire con grande
determinazione sulla strada fin qui tracciata 
i nd i ca  V i ncenz i ,   r i ng raz i ando  pe r   l a
confermata fiducia  All' orizzonte, c' è la fase
operativa del Piano Irriguo Nazionale, cui
seguirà quella dei finanziamenti previsti dal
Fondo Sociale di Coesione per interventi sulle
infrastrutture per l' irrigazione: in tutto 595
m i l i o n i   d i   e u r o .   A c c a n t o   a   q u e s t o
proseguiremo il pressing sul Governo per l'
avvio, con la prossima Legge di Stabilità, di un
Piano Nazionale degli Invasi, la cui necessità è
quotidianamente dimostrata dalla siccità e
dalle sue gravi conseguenze naturali o dolose
per il territorio; in questa prospettiva, ci attiveremo anche in Europa attraverso la nuova realtà di
"Irrigants d' Europe", alleanza fra i Paesi irrigui del Sud Europa, da noi fortemente voluta per delineare
nuove politiche comunitarie sull' acqua. Di concerto con la Struttura di Missione #italiasicura
proseguiremo, infine, l' azione per garantire maggiore sicurezza idrogeologica al Paese. Grazie all'
operatività dei Consorzi di bonifica, un originale modello di autogoverno del territorio, studiato anche all'
estero, siamo sicuri di poter continuare a rendere un servizio indispensabile al Paese." (foto: vincenzi)
Share this: google Email Facebook LinkedIn Twitter Altro Google google.
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L' oro del Reno Un corso d' acqua partorì Bologna

EMANUELA GIAMPAOLI Oggi, salvo qualche
furtiva apparizione in superficie, scorre sotto
strade e parcheggi. Come quella suggestiva
epifania dalla finestrella di via Piella o dal
ponte di Corticella. Ma per ben otto secoli, dal
Medioevo agl i  anni  Cinquanta,   i l  Reno
attraversava la città. A restituirci la nostra
memoria acquatica è un libro di Maurizio
Garuti, scrittore e autore di teatro e di diversi
saggi sul tema, che con "La voce dell' acqua",
edito da Pendragon e da pochi giorni  in
libreria, dimostra fino a che punto il fiume
abbia  p lasmato  l '   ident i tà  pet ron iana,
assumendo  le   t in te  e   le  per ipez ie  de l
romanzesco.
"Il romanzo del Reno" è una narrazione che
prende il via a 1020 metri di altitudine vicino a
Pistoia, dove il fiume ha la sua sorgente in una
fresca conca d' ombra, e da lì scende a valle
incrociando nell' antichità i destini di Etruschi e
Romani. Ma è nel Medioevo che fa il suo
ingresso in città: «La chiusa di Casalecchio 
sp iega  Garu t i      è  un '   ope ra   i d rau l i ca
apprezzata in tutta Europa che porta il Reno a
Bologna con un canale artificiale. Viene creata
nel 1100, gli stessi anni in cui nasce la più
antica università d' Europa». Il fiume produce
energia e lungo il suo corso girano i mulini da grano, ma l' acqua serve anche per le cartiere, per le
gualchiere che producono panni, per le segherie, arriva nelle botteghe di fabbri, arrotini, tintori,
conciatori di pelli.
La città cresce, i bolognesi prosperano. Prende forma una città d' acqua e canali, un po' come Venezia.
E se il parallelismo pare azzardato, sappiate che nel 1271 per il controllo delle vie d' acqua ci fu
addirittura una battaglia navale tra Bologna e la Serenissima, vinta dai petroniani. È però tra il Cinque e
il Seicento che il Reno dona alla città il suo massimo fulgore, trasformandola in capitale della seta. «Da
via della Grada  continua Garuti  la grata appunto che si abbassava tutte le notti, il fiume scorreva
lungo via Riva Reno, il Canal Grande di Bologna. Al centro delle due rive c' era la chiesa di Santa Maria
delle Lame, più avanti c' era l' Ustari dal Salvatzz, l' osteria del salvataggio che per insegna aveva un
salvagente». Da quelle parti c' erano i setifici, dove si creavano le sete preziose, le stesse che Guercino
ci restituisce nelle sue tele, che poi viaggiavano verso il nord attraverso un altro canale, il Navile.
Un' industria fiorente fino al Settecento che decadrà definitivamente con l' avvento dell' elettricità.
Nel 1930 inizia la tombatura del Reno, per concludersi negli anni Cinquanta. Ma i fiumi hanno per loro
natura mille vite che valgono altrettante storie. Piccole, come quelle che si celano dietro ai toponimi
Molinella, Guazzarello, Bagnarola, Castello d' Argile, Argelato tanto per citare quell i più
immediatamente echeggianti l' acqua. O grandi, addirittura epiche, come quelle che dai Romani, cui si

23 luglio 2017
Pagina 13 La Repubblica (ed.

Bologna)
Consorzi di Bonifica

1Continua >

Riproduzione autorizzata licenza Ars Promopress 20132017



deve la prima grande opera di bonifica, in poi, narrano della lotta incessante tra l' uomo e il Reno per
strappare la terra alla palude. Quasi un corpo a corpo, costellato di rotte e alluvioni, di cui si occuparono
perfino pontefici come Benedetto XIV, ovvero papa Lambertini, e imperatori come Napoleone. Una
battaglia vinta dall' uomo costruendo infine 1.600 chilometri di canali, tutti scavati a mano, per un
territorio che ne misura a malapena 40 in larghezza nel corso della grande bonifica renana realizzata ai
primi del Novecento.
«Ho scritto questo libro anche per restituire alle nuove generazioni la memoria dell' acqua, una
percezione che non abbiamo più. Diamo per scontata la pianura e non lo è, è un patrimonio che
abbiamo ereditato  conclude Garuti . E che va custodito ».
©RIPRODUZIONE RISERVATA
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CAPA COLOGNA I NUOVI SISTEMI CONTRO SICCITÀ E CAMBIAMENTI CLIMATICI

Agricoltura di precisione, incontro formativo

LA COOPERATIVA Capa Cologna torna a fare
s c u o l a   n e l  mon d o   a g r i c o l o ,   c o n   u n
appuntamento formativo, aperto a tutti, legato
all' agricoltura di precisione.
L' evento è mercoledì alle 17, all' azienda
agricola di Gino Ghirardello (via Ribega 14, a
Roncod igà ) .   I l   r i t r ovo  è  a l l e  16 .30  a l
parcheggio Alìper di Tresigallo. Il programma
della giornata, prevede una visita in campo
pe r   c ap i r e   da   v i c i no   l e   t e cn i c he   a l l '
avanguardia sulla mappatura del terreno e l'
irrigazione a goccia sul mais.
All' azienda Ghirardello, Capa Cologna, in
collaborazione con alcune ditte specializzate
sul tema, organizza un focus tecnico. Con
Toro Ag e Specialplast si vedrà l' esposizione
dell' impianto irriguo nel campo, seguirà l'
i l lustrazione del sistema di mappatura e
controllo nutrizionale con il sistema Agq Labs
e la fertirrigazione con la ditta Haifa. Le varietà
del mais verranno il lustrate da Dekalb e
seguirà, oltre ad un rinfresco con aperitivo,
anche un dibattito con OP Grandi Colture.
«Quattro anni fa l' agricoltura di precisione era
considerata fantascienza, ora bisogna pensare che sarà il nostro futuro  spiegano i tecnici di Capa
Cologna  Si tratta di un sistema innovativo che può permettere di stabilizzare la produzione e di
ottimizzare l' impiego di mezzi tecnici, rimanendo al passo con un' agricoltura a basso impatto
ambientale. Le nuove tecniche di precisione garantiranno un sostegno per affrontare i momenti critici
come la siccità e gli andamenti climatici avversi, che attanagliano il mondo agricolo in questi anni.
Questi metodi tecnologici permettono di ridurre al massimo la dispersione dell' acqua e quindi puntano
alla sostenibilità ambientale, oltre che alla sanità della granella del mais legata al tema delle
micotossine e infine garantiscono la piena sicurezza ambientale».
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Nuova allerta meteo Temporali in arrivo su tutta la
regione

Allerta, a seguito di "criticità idrogeologica per
temporal i "  sul l '  Emi l iaRomagna, dal la
mezzanotte di sabato 23 alla mezzanotte di
oggi, lunedì 24 luglio). A lanciarla con codice
giallo, la ex fase di attenzione, è la Protezione
Civile regionale che evidenzia anche un codice
giallo per il vento, sulla costa del Ferrarese e
su  que l la  Romagno la  ne l  Ravenna te ,
Cesenate e Riminese.
Oltre al le possibi l i  raff iche associate ai
temporali su tutta la regione, si segnala un
rinforzo della ventilazione da nordnordest
lungo la fascia costiera durante la notte con
vento medio previsto di fino a 2022 nodi pari
a 3740 chilometri all' ora.
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Siccità, il Po a meno 6.63

Ormai l' emergenza idrica è un problema di
tutta Italia, e la siccità sta creando danni
economici a colture e allevamenti con perdite
di produzione nelle campane del 4050%. Una
situazione aggravata in maggio e giugno 2017
con medie temperature storiche (più 3.5°): la
conferma arriva dal mistero delle politiche
agricole che si sofferma sulla situazione della
regione padana, dove il livello idrometrico del
fiume Po  dal cui bacino idrico dipende il 35%
della produzione agricola nazionale  è sceso
3,23 metri sotto lo zero idrometrico.
E a conferma di questo dato  i l   l ivel lo a
Pontelagoscuro di ieri alle 17.30 era meno
6.63 metri sotto lo zero. Condizioni che
cont inuano a produrre un grave danno
economico alla produzione di frutta e verdura
e allevamenti.

24 luglio 2017
Pagina 10 La Nuova Ferrara

Acqua Ambiente Fiumi

2

Riproduzione autorizzata licenza Ars Promopress 20132017



Martedì, 25 luglio 2017



24/07/2017 TeleEstense

25/07/2017 La Nuova Ferrara Pagina 11

24/07/2017 Telestense Redazione Telestense

24/07/2017 Telestense Redazione

24/07/2017 Comunicato Stampa

25/07/2017 La Nuova Ferrara Pagina 20

24/07/2017 Telestense Redazione Telestense

Siccità, analisi intera regione Emilia Romagna 1

Acqua, nessun razionamento 2

Consorzi bonifiche, l' emilano Francesco Vincenzi confermato presidente... 3

Siccità, Consorzio Bonifica Pianura: "Situazione difficile a... 5

FRANCESCO VINCENZI, CONFERMATO PRESIDENTE ANBI 6

No alle trivelle nel Mezzano Il Prc si mobilita 8

Emergenza nutrie, Regione: "Contenimento animali in capo ai comuni".... 9

RASSEGNA STAMPA
Martedì, 25 luglio 2017

Articoli
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Acqua, nessun razionamento
La Regione: non ci sono rischi. Oggi riunione dell' Osservatorio sullo stato del Po

«In EmiliaRomagna non siamo a rischio
razionamento dell' acqua per fini potabili: gli
interventi   in corso e quell i  che saranno
realizzati grazie agli oltre 8 milioni e mezzo
stanziati a giugno dal Governo, per le province
d i   Pa rma   e  P i a cenza ,   a   s egu i t o   d e l
riconoscimento dello stato di emergenza
nazionale, garantiranno la risorsa idrica ai
territori in difficoltà». La rassicurazione arriva
da Paola Gazzolo, assessore regionale all'
ambiente. «Domani (oggi per chi legge, ndr) è
convocato un incontro dell' Osservatorio
permanente per gli usi idrici del distretto
padano  sottolinea Gazzolo  durante il quale
saranno analizzati l' andamento delle portate
del Po e si farà il punto sulla situazione. La
nostra richiesta sarà di mantenere le portate a
Pontelagoscuro al di sopra dei 450 metri cubi
al secondo: una soglia di garanzia per la
nostra agricoltura da Reggio Emilia al mare,
tramite i prelievi effettuati dai Consorzi di
Bonifica e dal Canale Emiliano Romagnolo,
oltre che per il potabile della provincia di
Ferrara e per contrastare l' aumento della
salinità delle acque del fiume. La nostra è stata
la prima Regione a chiedere la dichiarazione
di stato di emergenza nazionale  rileva l'
assessore  , averla ottenuta in tempi rapidi ci pone nelle condizioni di dare risposte all' emergenza».
Infine la Protezione civile dell' Emilia Romagna ha emesso un' allerta gialla per vento e stato del mare al
largo. La fase di attenzione riguarda la costa ferrarese e romagnola ed è valida per tutta la giornata di
oggi.
Sono previsti mare molto mosso al largo e venti da nordest sulla costa soprattutto nelle prime ore di
oggi.
(m.puli.)©RIPRODUZIONE RISERVATA.
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Cronaca

Consorzi bonifiche, l' emilano Francesco Vincenzi
confermato presidente Anbi nazionale

Ad una settimana dall'assemblea elettiva
nazionale, il Consiglio Nazionale di ANBI
(Associazione Nazionale dei Consorzi per la
Gestione e la Tutela del Territorio e delle
Acque Irrigue) ha confermato Presidente
Francesco Vincenzi, 39 anni, imprenditore
agricolo di Mirandola, nel modenese. Vincenzi,
che era stato eletto Presidente nel 2014, è
perito agrario, coltivatore diretto, proprietario
di un'azienda agricola cerealicolafrutticola di
110 ettari tra Mirandola e San Felice sul
Panaro. Dal 2011 è Presidente del Consorzio
di bonifica della Burana (con sede a Modena)
e dal 2012 è anche Presidente di Coldiretti
M o d e n a .   R i c o n f e r m a t i   a n c h e   i   3
Vicepresidenti:  Vito Busil lo (Campania,
Coldiretti), Donato Di Stefano, Basilicata, CIA),
Giovanni  Tambur in i   (Emi l ia Romagna,
Confagricoltura). Dobbiamo proseguire con
grande determinazione sulla strada fin qui
tracciata indica Vincenzi, ringraziando per la
confermata fiducia All'orizzonte, c'è la fase
operativa del Piano Irriguo Nazionale, cui
seguirà quella dei finanziamenti previsti dal
Fondo Sociale di Coesione per interventi sulle
infrastrutture per l'irrigazione: in tutto 595
m i l i o n i   d i   e u r o .   A c c a n t o   a   q u e s t o
proseguiremo il pressing sul Governo per
l'avvio, con la prossima Legge di Stabilità, di un Piano Nazionale degli Invasi, la cui necessità è
quotidianamente dimostrata dalla siccità e dalle sue gravi conseguenze naturali o dolose per il territorio;
in questa prospettiva, ci attiveremo anche in Europa attraverso la nuova realtà di Irrigants d'Europe,
alleanza fra i Paesi irrigui del Sud Europa, da noi fortemente voluta per delineare nuove politiche
comunitarie sull'acqua. Di concerto con la Struttura di Missione #italiasicura proseguiremo, infine,
l'azione per garantire maggiore sicurezza idrogeologica al Paese. Grazie all'operatività dei Consorzi di
bonifica, un originale modello di autogoverno del territorio, studiato anche all'estero, siamo sicuri di
poter continuare a rendere un servizio indispensabile al Paese. Il Direttore Generale del Consorzio della
Bonifica Burana, Cinalberto Bertozzi, esprime soddisfazione per la conferma dell'importante ruolo del
Presidente del Burana Vincenzi: Rinnovo la mia stima accanto a quella dell'intero Consiglio di
Amministrazione dell'Ente al Presidente Vincenzi per le sfide che il nostro territorio ha affrontato negli
ultimi anni, nonché per l'impulso che sta dando ai Consorzi a livello nazionale. Anche il nostro Ente è
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perfettamente allineato alle linee guida del Paese che vedono nel contrasto alla siccità e al rischio
idrogeologico le priorità. Abbiamo proposte di cantieri importanti per affrontare la questione nel
comprensorio Burana: è di fondamentale importanza che prosegua l'energica azione di Vincenzi che
pone i Consorzi come interlocutori privilegiati su questi fronti. La sua riconferma rende sicuramente
merito alle competenze che ha saputo dimostrare nel suo mandato. La questione siccità, gestita come
emergenza, dimostra di essere una scelta antieconomica oltre che dannosa. Aggiunge infatti l'Ing.
Bertozzi: L'Impianto Pilastresi negli ultimi quattro mesi ha derivato quasi 170 milioni di metri cubi, pari
all'intera quota abitualmente derivata in un anno. L'impianto Sabbioncello ne ha derivati quasi 100
milioni, altra quota enorme rispetto al dato medio; questo si traduce in costi energetici esorbitanti. I
progetti che abbiamo in cantiere e che sono in attesa di finanziamento come il raddoppio della Cassa di
espansione del Canale di San Giovanni nell'interesse di tutti non possono più attendere
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Cronaca

Siccità, Consorzio Bonifica Pianura: "Situazione
difficile a Ferrara"
Precipitazioni assenti o molto scarse e temperature sopra la media stagionale: sono
queste le condizioni meteo che caratterizzano questo periodo, e che mettono in difficoltà
l' agricoltura.

Qual è la situazione a Ferrara? Secondo il
Presidente del consorzio di Bonifica Pianura di
Ferrara, Franco Dalle Vacche, la situazione 
da qualche settimana a questa parte  è
difficile, ma gli impianti della bonifica ferrarese
sono in grado di fronteggiarla. Il punto è che
tutto ciò ha un costo non indifferente. "Quando
il Po è particolarmente basso  spiega Dalle
Vacche  per immettere acqua nel sistema è
necessar io  so l levar la  e le t t r i camente ,
utilizzando gli impianti. Lo stiamo facendo, a
un ritmo di 6070 m cubi al secondo; ma tutto
ciò ha un costo in bolletta molto elevato, a cui
s i   agg i unge  un  a l t r o   cos to   che  paga
direttamente l' agricoltore. Deve prendere l'
acqua e irrigare i campi con i propri sistemi,
anch' essi molto costosi". Quindi: il rischio che
l' acqua venga a mancare per ora non c' è, né
per l' agricoltura, né tanto meno per gli usi
domestici. C' è però un aggravio dei costi in
agricoltura molto pesante, a fronte di una
pa ra l l e l a   r i duz i one  de l l a   p roduz ione
determinata dalle alte temperature. E i l
mercato, per ora, non risponde concedendo
alle produzioni prezzi adeguati. Tags: dalle
vacche , siccità.
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FRANCESCO VINCENZI, CONFERMATO
PRESIDENTE ANBI

Ad una settimana dall'Assemblea elettiva
nazionale, il Consiglio Nazionale di ANBI
(Associazione Nazionale dei Consorzi per la
Gestione e la Tutela del Territorio e delle
Acque Irrigue) ha confermato Presidente
Francesco Vincenzi, 39 anni, imprenditore
agricolo di Mirandola, nel modenese. Vincenzi
era stato eletto Presidente nel 2014; è perito
agrario, coltivatore diretto, proprietario di
un'azienda agricola cerealicolafrutticola di 110
ettari tra Mirandola e San Felice sul Panaro.
Dal 2011 è Presidente del Consorzio di
bonifica della Burana (con sede a Modena) e
dal 2012 è anche Presidente di Coldiretti
M o d e n a .   R i c o n f e r m a t i   a n c h e   i   3
Vicepresidenti:  Vito Busil lo (Campania,
Coldiretti), Donato Di Stefano, Basilicata, CIA),
Giovanni  Tambur in i   (Emi l ia Romagna,
Confagricoltura). Dobbiamo proseguire con
grande determinazione sulla strada fin qui
tracciata indica Vincenzi, ringraziando per la
confermata fiducia All'orizzonte, c'è la fase
operativa del Piano Irriguo Nazionale, cui
seguirà quella dei finanziamenti previsti dal
Fondo Sociale di Coesione per interventi sulle
infrastrutture per l'irrigazione: in tutto 595
m i l i o n i   d i   e u r o .   A c c a n t o   a   q u e s t o
proseguiremo il pressing sul Governo per
l'avvio, con la prossima Legge di Stabilità, di un Piano Nazionale degli Invasi, la cui necessità è
quotidianamente dimostrata dalla siccità e dalle sue gravi conseguenze naturali o dolose per il territorio;
in questa prospettiva, ci attiveremo anche in Europa attraverso la nuova realtà di Irrigants d'Europe,
alleanza fra i Paesi irrigui del Sud Europa, da noi fortemente voluta per delineare nuove politiche
comunitarie sull'acqua. Di concerto con la Struttura di Missione #italiasicura proseguiremo, infine,
l'azione per garantire maggiore sicurezza idrogeologica al Paese. Grazie all'operatività dei Consorzi di
bonifica, un originale modello di autogoverno del territorio, studiato anche all'estero, siamo sicuri di
poter continuare a rendere un servizio indispensabile al Paese. Il Direttore Generale del Consorzio della
Bonifica Burana, l'Ing. Cinalberto Bertozzi, esprime soddisfazione per la conferma dell'importante ruolo
del Presidente del Burana Vincenzi: Rinnovo la mia stima  accanto a quella dell'intero Consiglio di
Amministrazione dell'Ente  al Presidente Vincenzi per le sfide che il nostro territorio ha affrontato negli
ultimi anni, nonché per l'impulso che sta dando ai Consorzi a livello nazionale. Anche il nostro Ente è
perfettamente allineato alle linee guida del Paese che vedono nel contrasto alla siccità e al rischio
idrogeologico le priorità. Abbiamo proposte di cantieri importanti per affrontare la questione nel
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comprensorio Burana: è di fondamentale importanza che prosegua l'energica azione di Vincenzi che
pone i Consorzi come interlocutori privilegiati su questi fronti. La sua riconferma rende sicuramente
merito alle competenze che ha saputo dimostrare nel suo mandato. La questione siccità, gestita come
emergenza, dimostra di essere una scelta antieconomica oltre che dannosa. Aggiunge infatti l'Ing.
Bertozzi: L'Impianto Pilastresi negli ultimi quattro mesi ha derivato quasi 170 milioni di metri cubi, pari
all'intera quota abitualmente derivata in un anno. L'impianto Sabbioncello ne ha derivati quasi 100
milioni, altra quota enorme rispetto al dato medio; questo si traduce in costi energetici esorbitanti. I
progetti che abbiamo in cantiere e che sono in attesa di finanziamento come il raddoppio della Cassa di
espansione del Canale di San Giovanni nell'interesse di tutti non possono più attendere. Modena, 24
luglio 2017
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medelana

No alle trivelle nel Mezzano Il Prc si mobilita

MEDELANAUna sera ta  per  par la re  d i
trivellazioni del sottosuolo, di territorio, e di
cura e tutela delle bellezze naturali. Un tema
sempre attuale, data anche la presenza nel
Mezzano, dell' impianto Trav2, che è stato al
centro di numerose polemiche. La serata,
organizzata nell' ambito della festa organizzata
da Rifondazione Comunista di Ostellato,
Fiscaglia Portomaggiore, nel circolo sportivo
Speg situato tra Medelana e Rovereto (la festa
si è conclusa domenica) ha visto come relatori
Giovanni Tavassi, segretario di Rifondazione
Comunista di Portomaggiore, Stefano Lugli,
segretario regionale del Prc, Francesco Loche
di Fiumi di Torba e un geologo, che ha parlato
della subsidenza del territorio.
«E '   s ta ta  una  se ra ta  pa r t i co la rmen te
partecipata  ha detto il segretario del Prc di
Portomaggiore Giovanni Tavassie la notizia
importante è che la Corte Costituzionale, lo
scorso 13 luglio, con la sentenza 170/2017 ha
bocciato il comma 7 dell' articolo 38 della
legge SbloccaItalia, perché non si prevede un
adeguato coinvolgimento delle regioni. Una
notizia importante, perché crolla un altro pezzo
di castello anticostituzionale che era stato
messo in piedi  in barba al popolo e alle
regioni. Al centro della serata, non solo le trivellazioni locali, ma anche quelle in atto in regione.
«Dal 1969 le trivellazioni sono state sospese proprio perché il nostro territorio è fragile, poi hanno
ripreso», continua il segretario locale di Prc. Del pozzo Trava2 del Mezzano si è interessato anche Fuori
Tg, rubrica delTg 3, che ha realizzato un documentario sulla questione trivellazioni, visibile anche sul
sito www.notriv.org(v.c.)
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Cronaca

Emergenza nutrie, Regione: "Contenimento animali
in capo ai comuni". Arriva Protezione civile
Arriva la risposta della Regione EmiliaRomagna dopo l' incontro che si è tenuto lo
scorso 20 luglio in Regione tra l' assessore Simona Caselli e le associazioni di categoria
sull' emergenza nutrie nel ferrarese. Ma viale Aldo Moro ribadisce: la gestione ed il
contenimento degli animali infestanti è in capo ai comuni

Comunicato Stampa Assessorato Agricoltura
Regione EmiliaRomagna Al f ine di fare
chiarezza in merito alle competenze e all'
impegno della Regione EmiliaRomagna,
anche attraverso i propri Servizi Territoriali, in
materia di controllo della nutria, si rendono
necessarie alcune precisazioni. Partiamo dalle
competenze. La nutria è stata inserita per
legge tra gli animali infestanti. La competenza
per  la gest ione e  i l  contenimento del la
popolazione è di conseguenza in capo ai
Comuni mentre i piani operativi di controllo
sono coordinati dalla Polizia Provinciale. Alla
Regione compete la definizione del quadro
regolatorio a cui devono attenersi gli enti
competenti per la gestione degli interventi. La
Regione ha ottemperato ai propri compiti
predisponendo il Piano regionale di controllo
della nutria. Tale piano, valido per l' intero
territorio regionale e costruito attraverso un
ampio percorso di consultazione che ha visto
coinvolti anche i Comuni, riconosce che questo
roditore rappresenta un grave fattore di
minaccia per la biodiversità, per le produzioni
agricole e per le opere idrauliche e fornisce
diret t ive e strument i  per contenerne  la
popolazione. "Ai fini dell' attuazione del Piano,
la Regione ha trasferito risorse alla Polizia
provinciale fornendo anche gabbie per la cattura delle nutrie da distribuire agli agricoltori. Nel territorio
ferrarese la Regione ha inoltre provveduto alla formazione ed abilitazione di 142 nuovi coadiutori per gli
abbattimenti, figure autorizzate e coordinate dalla Polizia Provinciale cui spetta garantirne l' operatività.
L' Assessorato regionale all' Agricoltura riconoscendo la situazione di forte criticità determinata dalle
nutrie all' assetto idrogeologico, nel caso specifico alle arginature della rete irrigua ferrarese, ha poi
coinvolto la Protezione Civile che, pur verificata la mancanza dei presupposti per acclarare uno stato di
emergenza, ha messo a disposizione le proprie competenze anche con il coinvolgimento dei propri
Servizi di Area cui spetta il presidio di importanti tratti di argine di Reno e Po. "Certo è che, per una
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parte significativa del territorio (Argenta, Portomaggiore, Ostellato), lo sforzo messo in campo è stato
vanificato dall' istituzione della cosiddetta "Zona Rossa" da parte del Ministero dell' Interno a seguito dei
tragici fatti di sangue compiuti da "Igor". Questo ha inibito, per mesi, l' attività di abbattimento a causa
del divieto di utilizzo di armi all' interno dell' area delimitata. L' incontro tra l' assessore regionale all'
Agricoltura Simona Caselli e i rappresentanti delle associazioni di categoria tenutosi in Regione giovedì
20 luglio si è concluso con una serie di proposte concrete quali l' ipotesi di modifica del piano di
controllo, tramite "proroga" a fine febbraio/marzo del periodo di abbattimento, ora in scadenza al 31
gennaio di ogni anno. La Regione, inoltre, si è impegnata a verificare con il competente Ministero, la
percorribilità della proposta, formulata dalle associazioni, di riconoscere l' utilizzo di armi agli agricoltori,
pur in assenza di licenza, dunque in deroga alla normativa nazionale. Il confronto ha riguardato anche la
proposta, da condividere con i Sindaci, di ordinanze comunali che, per motivi sanitari e per brevi
periodi, possano prevedere abbattimenti nei centri urbani. A fronte di tale sforzo economico e della
promozione di azioni condivise da parte della Regione EmiliaRomagna, è necessario che ogni altro
attore coinvolto nell' azione di contenimento della nutria nel territorio ferrarese garantisca altrettanto
impegno sulla base delle competenze attribuite dalla vigente normativa. Il Piano Regionale potrà infatti
raggiungere il proprio obiettivo solo mediante la piena applicazione delle misure in esso previste a tutti i
livelli di competenza ed in ogni ambito territoriale. Tags: emergenza nutrie , ferrara , Simona Caselli.
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Siccità, in Emilia non c' è rischio razionamento

"In EmiliaRomagna non siamo a rischio
razionamento nell' uso dell' acqua per fini
potabili: gli interventi già in corso e quelli che
saranno realizzati grazie agli oltre 8 milioni e
mezzo stanziati a giugno dal Governo, per le
province di Parma e Piacenza, a seguito del
riconoscimento dello stato di emergenza
nazionale, garantiranno la risorsa idrica ai
territori in difficoltà". La rassicurazione arriva
da Paola Gazzolo, assessore regionale all'
ambiente. "La nostra è stata la prima Regione
a richiedere la dichiarazione di stato di
emergenza nazionale", precisa. "Averla
ottenuta in tempi rapidi ci pone nelle condizioni
di dare risposte all' emergenza, in particolare
nelle zone come la Val d' Arda, nel piacentino,
dove  i l  s istema di  approvvigionamento
d ipende preva lentemente da l le  acque
superficiali". Situazione migliore si ha invece
nel settore orientale dove la diga di Ridracoli
(FC), che può contenere fino a 33 milioni di
metri cubi d' acqua, è oggi piena per oltre il
60% con circa 20 milioni di metri cubi, utili a
fa r   f ron te  a l la  s tag ione es t i va ,  anche
sopperendo agli esigui volumi invasati nella
Diga del Conca in territorio riminese. Nel
bolognese, sia le esigenze potabili che irrigue
trovano risposta dall' invaso di Suviana che,
con rilasci controllati, riesce a sopperire alle richieste. "E' convocato un nuovo incontro dell'
Osservatorio permanente per gli usi idrici del distretto padano durante il quale saranno analizzati l'
andamento delle portate del fiume Po e si farà il punto sulla situazione in ogni regione del Nord Italia",
continua Gazzolo. "La nostra richiesta sarà di mantenere le portate a Pontelagoscuro al di sopra dei 450
metri cubi al secondo: una soglia di garanzia per la nostra agricoltura da Reggio Emilia al mare, tramite
i prelievi effettuati dai Consorzi di Bonifica e dal Canale Emiliano Romagnolo, oltre che per il potabile
della provincia di Ferrara e per contrastare l' aumento della salinità delle acque del fiume". I casi di
rifornimento idropotabile tramite autobotti sono limitati ad alcuni comuni delle province di Piacenza,
Parma e Bologna. Si tratta soprattutto di comuni montani serviti da piccoli acquedotti rurali. La
situazione dei corsi d' acqua in EmiliaRomagna. Solo la portata del Trebbia, del Panaro e del Secchia
limitatamente al tratto appenninico, risultano oggi al di sopra del deflusso minimo vitale, la soglia che
garantisce il mantenimento dell' ecosistema fluviale. Lo rende noto Arpae con l' ultimo bollettino sullo
stato idrologico dei fiumi dell' EmiliaRomagna. Secondo le rilevazioni di oggi, la portata di tutti gli altri
corsi d' acqua è al di sotto del deflusso minino, per i quali proseguono le limitazioni al prelievo di acqua.
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Invasi più efficienti perché la pioggia è un bene
prezioso

Un sistema di invasi di acqua piovana esiste
già, in teoria.
Peccato che il sistema in vigore sia davvero
carente e fatiscente e infatti oggi riusciamo a
trattenere soltanto l' 11 per cento degli oltre tre
miliardi di metri cubi di acqua piovana che
ogni anno cadono sul nostro Paese. Un
patrimonio letteralmente buttato, calcolando
quanto di questi tempi ci sembri preziosa
persino l '  acqua di una pioggerel l ina. I l
direttore generale di Anbi  l' Associazione
nazionale dei consorzi di bonifica italiani 
Massimo Gargano, è andato di recente a
illustrare con desolazione queste cifre in
commissione ambiente della Camera, ad
ascoltarlo anche il suo presidente Ermete
Realacci .  E sempre ad ascol tare  lu i ,   i l
dirigente dell' Anbi, abbiamo scoperto di aver
già perso due miliardi di euro soltanto per
negligenza e incuria: è infatti pronto un piano
nazionale di invasi che è rimasto lettera morta.
Con questo piano si dovrebbero attuare 218
interventi di nuovi invasi di acqua piovana in
quasi tutte le regioni d' Italia, diciassette per la
precisione.
Il piano costa circa 3 miliardi di euro e non
averlo applicato ci è costato  soltanto fino ad
adesso  cinque miliardi di danni netti per la
nostra agricoltura.
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consorzio bonifica

«Irrigazione ancora garantita»
Canali pieni e i bacini di riserva danno tranquillità agli agricoltori

Riccardo Rovers i  è   i l  d i re t to re  de  de l
Consorzio Bonifica Pianura di Ferrara. Le
vicende e le conseguenze della siccità sono,
per lui, argomenti quotidiani: «Posso dire che
al momento non abbiamo problemi  spiega
Roversi raggiunto ieri pomeriggio al telefono 
, il fatto è reso possibile soprattutto grazie alla
derivazione, cioè la possibilità di prelevare
acqua dal Po. Questo è importante soprattutto
per le campagne e le coltivazioni, in quanto
dal Po l' acqua viene fatta defluire nei canali di
irrigazione nei quali si servono gli agricoltori».
L' ultima annata che diede problemi fu il 2003,
ma, ribadisce Roversi, «siamo per fortuna ben
lontani da quanto accadde quella estate».
Insomma, i canali sono abbastanza pieni, il
giusto per consentire l' irrigazione. Infine,
occorre tenere conto che sia Hera che il
Consorzio dispongono di un piano B (bacini di
riserva). Il Volano che attraversa Ferrara è uno
di questi.
(m.puli.)©RIPRODUZIONE RISERVATA.

RICCARDO ROVERSI

26 luglio 2017
Pagina 9 La Nuova Ferrara

Consorzi di Bonifica

3

Riproduzione autorizzata licenza Ars Promopress 20132017



comacchio

In consiglio le linee di programma

COMACCHIOOrdine del giorno corposo per la
seduta del coinsiglio comunale (venti i punti
all' ordine del giorno) che si svolgerà domani
alle 18 in municipio. Dopo l' approvazione del
ve rba le  de l la  p r ima  sedu ta ,  que l la  d i
insediamento, spazio ad  interpel lanze,
interrogazioni e mozioni.   I l  s indaco poi
risponderà alle interpellanze dei consiglieri
Emanuele Mari (capogruppo Forza Italia) e
Maura Tomasi (capogruppo Lega Nord).
Tra i punti salienti la presentazione di una
proposta di delibera per avviare una finanza di
progetto per la progettazione, il restauro e l'
ampliamento dei manufatti cimiteriali e per l'
af f idamento  in concessione dei  serviz i
cimiteriali. È prevista inoltre l' approvazione
del la nuova convenzione tra Provincia,
Comuni, Consorzio di Bonifica e Parco del
De l t a   pe r   a z i on i   c oo rd i na t e ,   t e se   a l
contenimento della nutria. Saranno discusse
ed approvate le linee programmatiche del
secondo mandato Fabbri e sarà approvato il
Documento Unico di Programmazione.
Dopo l' approvazione di una variazione al
bilancio di previsione, sarà compiuta una
verifica alla salvaguardia degli equilibri di
bilancio. Infine sarà presentato il Documento
Unico di Programmazione 2018/2020. La seduta sarà trasmessa in diretta streaming sul canale You
Tube dell' ente, raggiungibile dalla sezione Eventi Live del sito, su cui vengono caricate ed archiviate
tutte le sedute.
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ARGENTA SOS SICCITÀ, COLTURE A RISCHIO

Fossa Marina quasi a secco «Irrigare è già un
problema»

ANCHE nell' argentano scarseggia l' acqua nei
canali di irrigazione, e crescono disagio e
lamente le da par te degl i  agr ico l tor i .   I l
problema si sta acuendo in questi giorni,
creando non poche preoccupazioni per i
raccolti, in particolare nelle campagne tra
Argenta, Bando e La Fiorana. «Il livello idrico
della Fossa Marina  spiega Daniele Minghini,
titolare di una importante azienda agricola e
zootecnica  è molto basso: la sua profondità è
ridotta a circa 20 centimetri, ma è largo 22
metri .   In queste condizioni  le pompe di
aspirazione toccano il fondale e diventa
estremamente difficoltoso portare acqua alle
coltivazioni».
SE NON SI trova un rimedio in fretta, o non
piove, sono a rischio centinaia di ettari di mais,
soia, piselli, orzo. La richiesta avanzata è che
la vicina idrovora del Consorzio di bonifica alzi
le quote altimetriche anche solo per una
decina di giorni. Per Luigi Monterastelli di Cia
«la carenza di piogge mette in difficoltà il
settore e lo stesso Consorzio. I fiumi, ormai in
secca, immettono nei territori limitate quantità
di acqua». Sale dunque la sete nei campi, anche se la soluzione non è roba da poco. Secondo un report
di Coldiretti bisogna passare dall' emergenza alla prevenzione, programmare interventi strutturali,
favorire il risparmio e contrastare gli sprechi anche domiciliari. «Nove litri di pioggia su dieci vanno
perduti  precisa Coldiretti  serve dunque raccogliere l' acqua nei periodi più piovosi, e potenziare la
rete dei bacini di contenimento, mentre gli agricoltori fan già la loro parte per un uso razionale e
sostenibile dell' acqua».
Nando Magnani.
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Siccità, situazione difficile a Ferrara. Regione: "No a
razionamento acqua"

In Emil iaRomagna non siamo a r ischio
razionamento dell'acqua per fini potabili: gli
interventi previsti grazie agli oltre 8,5 milioni
stanziati a giugno dal Governo per Parma e
Piacenza, con riconoscimento dello stato di
emergenza nazionale, garantiranno la risorsa
idrica. Lo assicura Paola Gazzolo, assessore
regionale all'Ambiente. Oggi è convocato un
nuovo incontro dell'Osservatorio permanente
per gli usi idrici del distretto padano per
analizzare le portate del Po e fare il punto in
ogni regione del Nord Italia. La nostra richiesta
sarà di mantenere le portate a Pontelagoscuro
al di sopra dei 450 metri cubi al secondo,
soglia di garanzia per l'agricoltura da Reggio
Emil ia al mare, per  l 'acqua potabile del
Ferrarese e per contrastare l'aumento della
salinità. La nostra è stata la prima Regione a
chiedere lo stato di emergenza nazionale.
Averlo ottenuto in tempi rapidi ci pone in
condizione di dare risposte anche in zone
come la Val d'Arda piacentina, che dipende
dalle acque superficiali. Lunedì 24 ore 19 La
siccità di queste settimane sta mettendo in
gravi difficoltà almeno dieci regioni italiane:
per l'Emilia Romagna le situazioni più difficili
sono localizzate nelle province di Parma e
Piacenza, per le quali  la regione ha già
chiesto, nella prima metà di giugno, lo stato di calamità naturale. Precipitazioni assenti o molto scarse e
temperature sopra la media stagionale: sono queste le condizioni meteo che caratterizzano questo
periodo, e che mettono in difficoltà l'agricoltura. Qual è la situazione a Ferrara? Secondo il Presidente
del consorzio di Bonifica Pianura di Ferrara, Franco Dalle Vacche, la situazione da qualche settimana a
questa parte è difficile, ma gli impianti della bonifica ferrarese sono in grado di fronteggiarla. Il punto è
che tutto ciò ha un costo non indifferente. Quando il Po è particolarmente basso spiega Dalle Vacche
per immettere acqua nel sistema è necessario sollevarla elettricamente, utilizzando gli impianti. Lo
stiamo facendo, a un ritmo di 6070 m cubi al secondo; ma tutto ciò ha un costo in bolletta molto elevato,
a cui si aggiunge un altro costo che paga direttamente l'agricoltore. Deve prendere l'acqua e irrigare i
campi con i propri sistemi, anch'essi molto costosi. Quindi: il rischio che l'acqua venga a mancare per
ora non c'è, né per l'agricoltura, né tanto meno per gli usi domestici. C'è però un aggravio dei costi in
agricoltura molto pesante, a fronte di una parallela riduzione della produzione determinata dalle alte
temperature. E il mercato, per ora, non risponde concedendo alle produzioni prezzi adeguati.
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La siccità morde ma il Po evita i guai
Da oggi prelievi d' acqua ridotti in tutto il bacino ad eccezione dell' EmiliaRomagna. Nel
Grande Fiume livello confortante

di Marcello Pulidori Una volta di più è il fiume
Po a salvarci. La siccità è una morsa che
stringe forte, ma Ferrara, grazie al Grande
Fiume, si salva. Almeno per ora.
Almeno, come hanno ieri confermato i tecnici,
per i prossimi 5/6 giorni. Ma secondo le
previsioni la tranquillità, salvo brutte sorprese,
dovrebbe prolungarsi. Le novità più rilevanti
sono arrivate ieri pomeriggio direttamente dall'
assessore regionale all ' ambiente Paola
Gazzolo.
Si riducono da oggi i prelievi di acqua nelle
regioni bagnate dal Po, ad eccezione dell'
EmiliaRomagna dove la misura sarà in vigore
solo dal 31 luglio al 3 agosto ed interesserà
«le sole derivazioni più grandi del Po, mentre
nelle altre regioni riguarderà anche i suoi
affluenti».
È  s ta to  cond iv i so  ne l l a   r i un ione  de l l '
Osservatorio permanente sugli usi idrici che,
ieri, ha analizzato le portate del grande fiume,
spiega ancora l' assessore regionale Gazzolo,
dove il 3 agosto è prevista una verifica della
situazione. «La stretta  precisa la Gazzolo  è
pari al 5% dei quantitativi annuali concessi. L'
Osservatorio voluto dal Governo svolge un
ruolo prezioso  ha sottolineato ancora la
Gazzolo . La decisione permette di mantenere un obiettivo per noi irrinunciabile, condiviso con le altre
Regioni: conservare la portata del Po sopra i 450 metri cubi al secondo a Pontelagoscuro, soglia di
garanzia per le necessità idriche e potabili di Ferrara e Ravenna, per l' agricoltura da Reggio Emilia al
mare e per contrastare l' aumento della salinità». Già oggi, inoltre, Arpae effettuerà una campagna di
misurazioni del cuneo salino (della percentuale di sale nell' acqua) nel Delta del Po.
Ad oggi, la stima della portata media giornaliera a Pontelagoscuro è di 513 metri cubi al secondo.
Le altre stazioni di controllo presenti lungo il corso d' acqua segnano 318 metri cubi al secondo a
Piacenza e 449 a Boretto (nel Reggiano).
Ferrara e la sua campagna, con le ben immaginabili positive conseguenze (per ora) sulle coltivazioni
agricole, può dunque tirare un bel sospiro di sollievo.
Come la Gazzolo, ieri raggiunta al telefono al termine della riunione sull' Osservatorio, ha ulteriormente
confermato, «rimane sempre alto il livello di attenzione sulla intera situazione di cui stiamo parlando». Il
tutto s' inserisce, tra l' altro, in un quadro di alta sensibilità da parte della opinione pubblica, soprattutto
dopo il "caso Roma" con la stessa capitale alle prese con la scarsità di fondi d' acqua e dove sia la
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Municipalità capitolina sia addirittura lo Stato Vaticano (facendo sua l' ordinanza del sindaco Virginia
Raggi) hanno l' altro ieri deciso di interrompere il flusso idrico in quasi la totalità delle numerosissime
fontane della città. Il Po, attualmente e come anche in questo caso confermato da Hera (la società che
gestisce il servizio idrico), presenta un pescaggio di 1 metro e mezzo: significa che le pompe che
aspirano l' acqua destinata ai rubinetti e alla irrigazione, si trovano sotto l' acqua di, appunto, 1 metro e
mezzo e quindi hanno ampi margini di aspirazione. È questo dettaglio, in particolare, a rendere
tranquilli, perlomeno per i prossimi 5/6 giorni, gli addetti ai lavori nel territorio di Ferrara. Non è poco: gli
agricoltori stanno continuando ad irrigare regolarmente e la tenuta del livello idrico e del pescaggio del
Po inducono all' ottimismo.
©RIPRODUZIONE RISERVATA.

MARCELLO PULIDORI
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approvvigionamento idrico

Un metro e mezzo di margine Pompaggio di Hera al
sicuro

Hera dice ok. Ed è un fatto assolutamente
positivo. Il pescaggio (vale a dire il livello dell'
acqua sopra le pompe di aspirazione) nel Po è
di 1 metro e mezzo.
Francesco Maffini, direttore degli impianti e
degli acquedotti della società, pur ricordando
che «l' attenzione e il monitoraggio restano
ovv iamente sempre a l t i» ,  non vede a l
momento situazioni di criticità per Ferrara e la
sua provincia. «Casi come quello di Roma 
prosegue Maffini  fanno comprensibilmente
riflettere i cittadini, ma da noi la situazione,
ripeto, è tranquilla».
Hera serve oltre 250 mila abitanti,  in 12
Comuni del territorio (Ferrara, Bondeno,
Cento, Sant' Agostino, Mirabello, Vigarano
Mainarda,  Poggio Renat ico,  Voghiera,
Portomaggiore, Masi Torello, Argenta e
A l f ons ine   (ne l l a  pa r te  d i   t e r r i t o r i o  d i
competenza del Comune di Argenta). In più va
detto che, per quanto riguarda Ferrara, l' 85%
dell' acqua viene prelevata a Pontelagoscuro
ed il restante 15% alle Pilastresi di Stellata».
(m.puli.
)©RIPRODUZIONE RISERVATA.
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codigoro

Sgravi sulle bollette dell' acqua per le famiglie in
difficoltà

CODIGOROIl Comune ha aperto un bando per
l' attribuzione di agevolazioni tariffarie alle
utenze deboli, del servizio idrico integrato e
definito  i   termini di presentazione delle
domande d i  con t r ibu to  per   i l  2017 .  L '
agevolazione della tariffa del servizio idrico
integrato a  favore di  nuclei   fami l iar i   in
condiz ion i  economiche d isag ia te  sarà
riconosciuta come una deduzione dal la
bolletta. Per aver diritto all' agevolazione, il
richiedente deve risiedere in ambito comunale
ed avere un limite Isee non superiore ad euro
10mila. Per ottenere questo beneficio, gli
interessati dovranno presentare domanda dal
1º agosto al 30 settembre all' Ufficio Relazioni
con il Pubblico comunale, che fornirà moduli e
i n f o r m a z i o n i .   A l l a   d om a n d a   p e r   i l
riconoscimento dell' agevolazione, vanno
allegati anche i documenti relativi all' Isee,
copia di un documento di identità, la bolletta
dell' acqua dell' anno per il quale viene fatta
richiesta di agevolazione (annualità 2017) e
per i cittadini extracomunitari, copia del
permesso/carta di soggiorno (per tutt i   i
componenti del nucleo familiare) in corso di
v a l i d i t à   o p p u r e   l a   d o c umen t a z i o n e
comprovante l' avvenuta richiesta di rinnovo.
La struttura comunale di riferimento è l' Ufficio Servizi sociali ed assistenziali, situato in municipio. I
moduli sono disponibili anche anche sul sito internet del Comune. Info: 0533/729561522 e fax:
0533/729522. (pg.f.
)
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SICCITÀ «LONTANI DAI PERICOLI DI ROMA»

Po basso ma 'generoso' «Non c' è crisi idrica»

F E R R A R A   è   l o n t a n a   d a   R o m a .
Geograficamente, ma anche 'idricamente'. La
carenza d' acqua che sta facendo vivere
giornate concitate ai capitolini non dovrebbe
presentarsi nelle nostre zone. Merito del
Grande Fiume. E' il Po, infatti, a garantire a
t u t t o   i l   t e r r i t o r i o   f e r r a r e s e   l '
a pp rovv i g i onamen to   necessa r i o   pe r
scongiurare un' estate a secco. «La situazione
nell' intera provincia di Ferrara  garantisce
Francesco Maffini, responsabile degli impianti
dell ' acquedotto Hera  è assolutamente
tranqui l la». Vietato, dunque, parlare di
emergenza.
Ma sicuramente, l ' occhio dei ferraresi è
destinato a cadere sul letto di un fiume che, a
prima vista, non sembra così in salute. «L'
attenzione sul Po è naturalmente alta anche
per noi   r iprende Maff ini   ,   in quanto  l '
approvvigionamento idrico del terri torio
proviene per il 70% dal fiume, ma il nostro
stabilimento di Pontelagoscuro sta attingendo
acqua in condizione di assoluta normalità».
MA come si traduce, in numeri, tutto ciò? «Ad
oggi  precisa il responsabile Hera  il livello del Po è di circa 6,40 metri sullo zero idrometrico. Per
poter catalogare la situazione come 'emergenza', bisognerebbe che il livello scendesse di almeno un
altro metro e mezzo. E' praticamente impossibile. Per varie ragioni: fa caldo, è vero, ma non più del
luglio 2016 e, inoltre, la linea del Grande Fiume non subisce sostanziali variazioni al ribasso da circa
una decina di giorni». Morale: l' acqua è poca, ma sufficiente. Il tutto, nonostante nel corso degli anni
tante cose siano cambiate. Non è solo il Po, come già specificato, lo 'strumento' che garantisce l' acqua
ai ferraresi: anche le falde, nel corso degli ultimi decenni, hanno avuto un peso importante grazie ai
nuovi impianti costruiti (ad oggi si riesce a reperire circa il 30% di acqua, contro il 2025% di alcuni anni
fa). «Ad ogni modo  conclude Maffini  c' è sempre una soluzione massima d' emergenza. Qualora
dovessimo arrivare alla situazione romana, l' impianto di potabilizzazione di Pontelagoscuro potrebbe
garantire acqua a tutta Ferrara per altri tre o quattro giorni». Arpae, intato, fa sapere che oggi effettuerà
una campagna di misurazioni del cuneo salino nel Delta del Po (la stima della portata media giornaliera
a Pontelagoscuro è di 513 metri cubi al secondo). Insomma, sul fronte idrico si possono dormire sonni
tranquilli, sempre però cercando di non sprecare l' elemento vitale. A giugno, infatti, i consumi sono
aumentati di quasi il 5%, mentre a luglio si sono stabilizzati. Anche considerando agosto come un mese
di scarso utilizzo (molta gente è in ferie e molte attività chiudono) è bene sempre maneggiare il
rubinetto con estrema cura.
Matteo Langone.
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No alle trivelle nel Mezzano Il Prc si mobilita
MEDELANA. Una serata per parlare di trivellazioni del sottosuolo, di territorio, e di cura
e tutela delle bellezze naturali. Un tema sempre attuale, data anche la presenza nel
Mezzano, dell' impianto...

N o   a l l e   t r i v e l l e   n e l   M e z z a n o   I l
Prc...medelanaNo alle trivelle nel Mezzano Il
Prc si mobilitaMEDELANA. Una serata per
parlare di tr ivellazioni del sottosuolo, di
territorio, e di cura e tutela delle bellezze
naturali. Un tema sempre attuale, data anche
la presenza nel Mezzano, dell' impianto...25
lugl io 2017MEDELANA. Una serata per
parlare di tr ivellazioni del sottosuolo, di
territorio, e di cura e tutela delle bellezze
naturali. Un tema sempre attuale, data anche
la presenza nel Mezzano, dell' impianto Trav2,
che è stato al centro di numerose polemiche.
La serata, organizzata nell' ambito della festa
organizzata da Rifondazione Comunista di
Ostellato, Fiscaglia Portomaggiore, nel circolo
sportivo Speg situato tra Medelana e Rovereto
(la festa si è conclusa domenica) ha visto
come relatori Giovanni Tavassi, segretario di
Rifondazione Comunista di Portomaggiore,
Stefano Lugli, segretario regionale del Prc,
Francesco Loche di Fiumi di Torba e un
geologo, che ha parlato della subsidenza del
territorio.«E' stata una serata particolarmente
partecipata  ha detto il segretario del Prc di
Portomaggiore Giovanni Tavassie la notizia
importante è che la Corte Costituzionale, lo
scorso 13 luglio, con la sentenza 170/2017 ha
bocciato il comma 7 dell' articolo 38 della legge SbloccaItalia, perché non si prevede un adeguato
coinvolgimento delle regioni. Una notizia importante, perché crolla un altro pezzo di castello
anticostituzionale che era stato messo in piedi in barba al popolo e alle regioni. Al centro della serata,
non solo le trivellazioni locali, ma anche quelle in atto in regione.«Dal 1969 le trivellazioni sono state
sospese proprio perché il nostro territorio è fragile, poi hanno ripreso», continua il segretario locale di
Prc. Del pozzo Trava2 del Mezzano si è interessato anche Fuori Tg, rubrica delTg 3, che ha realizzato
un documentario sulla questione trivellazioni, visibile anche sul sito www.notriv.org(v.c.)25 luglio 2017.
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Siccità, si scatena la guerra dell' acqua
Scontro a Roma tra istituzioni: oggi tutti dalla Raggi per evitare il razionamento. Il
Vaticano chiude le fontane

ROMA. L' ora "x" dell' acqua razionata a Roma
scatterà venerdì e se non si troveranno
soluzioni alternative, la guerra dell' acqua la
pagheranno i cittadini. In piena emergenza e
fenomeni di siccità straordinari, Regione Lazio
e Acea (la multi util ity della capitale che
gestisce i servizi idrici) si fronteggiano a colpi
di comunicati. Il rischio che l' emergenza sia
strumentalizzata politicamente è alto e per
evitarlo oggi in Campidoglio ci sarà un faccia a
facc ia,  con  i l  Comune che cercherà d i
mediare. Il presidente della Regione, Nicola
Zingaretti, conferma che il lago di Bracciano è
a rischio e «la sospensione della captazione d'
acqua per Roma non è stata una scelta ma un
obbl igo,  e  un  l ive l lo   t roppo basso può
generare una catastrofe ambientale». Sul
fronte scientifico, il pericolo è confermato
anche dagli esperti del Cnr e le previsioni
drammatiche sarebbero non solo per il lago
laziale ma anche per altri siti nel resto d' Italia,
d o v e   l a   m a n c a n z a   d '   a c q u a   s t a
compromettendo interi settori in agricoltura.
Gravissima la situazione in Emilia Romagna e
in Veneto e f inora sono dieci  le regioni
intenzionate a chiedere al governo lo stato di
calamità nazionale per i danni subiti alle
coltivazioni. L' Italia aspetta la pioggia, che in
diverse zone del centro nord è pure arrivata, ma non servirà ad allentare la morsa in una delle stagioni
più secche degli ultimi vent' anni. Mentre le associazioni di categoria degli agricoltori contano i danni, a
Roma la polemica sulla minaccia dei razionamenti non accenna a placarsi. Tra Regione e Acea prova a
mediare la sindaca Virginia Raggi che dopo un giro di telefonate ha convocato per questa mattina in
Campidoglio un tavolo con i due soggetti con l' obiettivo di evitare decisioni estreme. «Bisogna trovare
delle risorse e delle soluzioni concrete immediatamente, nel breve, medio e lungo periodo» ha detto la
sindaca che considera «inaccettabile che oltre un milione e mezzo di romani rimangano senz' acqua».
Virginia Raggi ricorda tuttavia che all' indomani del cambio dei vertici di Acea, è stato avviato
immediatamente un investimento sulle reti e contemporaneamente ridotto il prelievo dal lago di
Bracciano. Un dato confermato anche dalla società partecipata dal Comune, ma proprio su questo
punto è scattata la polemica con Zingaretti che considera «un' esagerazione quella di bloccare l' acqua
a gran parte dei romani per otto ore, se è vero che il prelievo è stato ridotto fino all' 8 per cento del totale
delle erogazioni». Piccata la risposta di Acea che chiede alla Regione di trovare alternative e «illustrare
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il suo piano o procederemo con le rigide turnazioni già annunciate». Sono già una ventina i comuni
laziali a cui l' acqua viene razionata, prevalentemente nelle ore notturne, e tra pochi giorni senza valide
soluzioni toccherà anche alla Capitale. Il Vaticano ha deciso di chiudere le fontane, persino quelle in
piazza San Pietro e nei giardini Vaticani. Regione e Comune chiedono ad Acea di "pescare" da altre
fonti per destinarle al fabbisogno ma per ora non sembra che ci siano risorse idriche naturali alternative
per compensare la portata del lago di Bracciano. Oltre al vertice di oggi in Campidoglio, le gravi
condizioni di approvvigionamento saranno al centro di una riunione dell' Osservatorio permanente sugli
usi idrici dell' Appennino centrale, convocata per domani al ministero dell' Ambiente e a cui parteciperà
anche il ministro Gian Luca Galletti. L' emergenza di queste ultime settimane rimanda al tema delle
dispersioni idriche, di nuovi invasi per aumentare la raccolta dell' acqua piovana e di un uso più
consapevole della risorsa. Nella classifica negativa dei capoluoghi con le reti colabrodo, la capitale si
piazza al trentasettesimo posto mentre Milano, con perdite sotto il 17 per cento, è tra le città meno
sprecone. ©RIPRODUZIONE RISERVATA.

di Nicola Corda
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Siccità: 3400 litri di acqua per produrre un kg di riso.
Al Nord va peggio del centrosud

ROMA  S iccità: 3400 l i tr i  di acqua per
produrre un kg di riso. Al Nord va peggio del
centrosud . L' irrigazione dei campi coltivati
non può essere considerata, come pure una
direttiva europea del 2000 ancora si ostina a
fare, un "danno ambientale" . E' un fatto però
che il 51% dell' acqua disponibile è utilizzata
dai contadini. Per produrre un chilo di mele ne
servono 970 litri, 3.400 litri per un chilo di riso.
A dispetto della gran cassa sulla situazione
romana, enfatizzata anche dallo scontro
politico ComuneRegione, sul fronte siccità al
No rd   l a   s i t uaz ione  deg l i   i nvas i   è  p i ù
preoccupante rispetto al Centrosud dove si
segnalano invasi a riempimento pluriennale,
realizzati nei decenni scorsi grazie alla Cassa
del Mezzogiorno. Lo afferma Francesco
Vincenzi, presidente dell '  Associazione
Nazionale dei Consorzi per la Gestione e la
Tutela del Territorio e delle Acque Irrigue
(ANBI) nel sottolineare che il lago di Garda
contiene circa il 31% della capienza, mentre
scendono rapidamente i livelli anche dei laghi
di Como, di Iseo (abbondantemente sotto le
medie stagionali) e Maggiore. Nel bresciano, il
l ago  d '   I d ro  può  ga ran t i re  acqua  a l l e
campagne ancora per una settimana. Ma è L'
Emilia Romagna  sottolinea l ' Anbi  "la
regione con la più grave crisi idrica del Paese: l' invaso di Mignano, in provincia di Piacenza, è sceso a
700.000 metri cubi, riserva considerata indispensabile per l' uso idropotabile nell' area e di
conseguenza sono stati sospesi i prelievi per l' irrigazione; analogamente succederà entro breve al
vicino bacino del Molato, contenente ormai solo circa 250.000 metri cubi d' acqua, pari al 5% della
capienza. Duplice è il danno per l' agricoltura: la carenza d' acqua per l' irrigazione non solo ha
pregiudicato i raccolti, ma ha condizionato fortemente le semine, impedendo, ad esempio, quelle di
mais dolce, pomodori e fagiolini". In Toscana, l' emergenza idrica, iniziata nel Grossetano, ha raggiunto
la parte Nord della regione, coinvolgendo, in primis, il lago di Massaciuccoli, conosciuto nel mondo
come "il lago di Giacomo Puccini", tanto da rendere necessaria l' eccezionale sospensione dell'
approvvigionamento irriguo. Al CentroSud, gli invasi registrano mediamente un 30% di acqua in meno
rispetto allo scorso anno. "La situazione  commenta Vincenzi  conferma la necessità del Piano
Nazionale degli Invasi, da noi proposto insieme alla Struttura di Missione presso la Presidenza del
Consiglio #italiasicura e di cui chiediamo l' inserimento di un primo finanziamento nella prossima Legge
di Stabilità".

25 luglio 2017 Blitz Quotidiano
Stampa Italiana

15Continua >

Riproduzione autorizzata licenza Ars Promopress 20132017



25 luglio 2017 Blitz Quotidiano
Stampa Italiana< Segue

16

Riproduzione autorizzata licenza Ars Promopress 20132017



Giovedì, 27 luglio 2017



27/07/2017 Libero Pagina 10

25/07/2017 AgraPress

27/07/2017 La Nuova Ferrara Pagina 30

26/07/2017 lanuovaferrara.it

26/07/2017 lanuovaferrara.it

27/07/2017 Il Resto del Carlino (ed. Ferrara) Pagina 51

27/07/2017 La Nuova Ferrara Pagina 28

27/07/2017 La Nuova Ferrara Pagina 29

27/07/2017 La Nuova Ferrara Pagina 33

27/07/2017 Il Resto del Carlino (ed. Ferrara) Pagina 40

27/07/2017 Il Resto del Carlino (ed. Ferrara) Pagina 48

26/07/2017 lanuovaferrara.it MARCELLO PULIDORI

26/07/2017 lanuovaferrara.it

26/07/2017 lanuovaferrara.it

Non c' è il piano B per la siccità Il governo fa la danza... 1

SICCITA': GARGANO (ANBI), STATO CALAMITA' NATURALE SPOSTA IL PROBLEMA MA... 3

Museo della Bonifica, notte di S. Lorenzo 4

«Irrigazione ancora garantita» 5

In consiglio le linee di programma 6

Siccità, 20% il calo dei raccolti Crolla il prezzo dei meloni 7

Nasi elettronici, un passo avanti 8

Morìa di pesci nelle acque della Fossa Lavezzola 10

Tra i due litiganti Hera guadagna 11

«A Ferrara l' emergenza idrica esiste, i problemi vanno affrontati... 13

Contri chiede sanzioni per chi spreca l' acqua potabile 14

La siccità morde ma il Po evita i guai 15

Sgravi sulle bollette dell' acqua per le famiglie in difficoltà 17

Un metro e mezzo di margine Pompaggio di Hera al sicuro 18

RASSEGNA STAMPA
Giovedì, 27 luglio 2017

Articoli



Politici nel pallone

Non c' è il piano B per la siccità Il governo fa la
danza della pioggia
Pronto lo stato di calamità per sei regioni. Ma per il resto nessuno sa cosa fare Oggi è in
programma l' ennesimo summit. Sperando in un temporale...

ANTONIO CASTRO «Una soluzione arriverà a
breve», entro 24 ore, promette Fabio Refrigeri,
assessore (beneaugurante, almeno nel
cognome), della Regione Lazio. E proprio
Refrigeri  che si occupa dell' emergenza
idrica per Roma e del Lazio  che ammette
candidamente che una soluzione per ora non
c' è. E a parte qualche temporale monsonico la
Penisola è, e resta, assetata e a secco. E'
pronto lo stato di calamità per Toscana, Lazio,
Campania, Emil ia Romagna, Calabria e
Sardegna. Così si attiva il fondo di solidarietà
nazionale che può prevedere la sospensione
delle rate dei mutui e dei pagamenti dei
contributi previdenziali e assistenziali a carico
delle imprese agricole danneggiate. E se il
governo arrivasse lo Stato di Calamità per il
Lazio si potrebbe superare i l  blocco del
prelievo per Bracciano, blocco annunciato
dalla Regione per competenza.
L' unica soluzione realizzabile nell' immediato,
come nella valle del Po, è di impegnarsi a
r idur re   i   consumi .  Da   ie r i  a l  3  agos to
Piemonte,  Lombard ia  e  Veneto hanno
annunciato che rinunceranno a prelevare il 5%.
Poi seguiranno EmiliaRomagna e Veneto.
Insomma, il cuore agroalimentare d' Italia si
autotassa (oltre 2 miliardi i danni potenziali
stima Coldiretti), per non prosciugare il Grande Fiume. Anche perché, a valle, si pesca direttamente dal
delta del Po. E dal 31 luglio anche EmiliaRomagna e Veneto cominceranno a ridurre i prelievi. La
minaccia del "cuneo salino"  la risalita di acqua dal mare nel fiume  è se possibile peggio del prelievo
razionato: si rischia altrimenti di "salinizzare" i campi e le falde.
«Decisione ragionevole», sintetizza Massimo Gargano, direttore dell' Associazione consorzi di bonifica
(Anbi): «Una riduzione lineare dei prelievi sarebbe stata difficile da accettare. Certo: per il sistema
agricolo è un altro sacrificio, ma bisogna agire nell' interesse del fiume». Verranno "lasciati" nel Po oltre
4 milioni di metri cubi di acqua al giorno per mantenere la portata fluviale e tenere a bada la risalita del
mare. L' Anbi da tempo lancia l' allarme e prospetta soluzioni: come il piano per i nuovi invasi
presentato a inizio luglio per realizzare nei prossimi 20 anni 2mila piccoli e grandi bacini e non buttare
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letteralmente a mare: ogni anno 300 miliardi di metri cubi. Da Paese europeo che detiene il record delle
precipitazioni, ne usiamo solo l' 11%.
Resta il fatto che nella Capitale l' allarme razionamento è altissimo. Il ministro della Salute, Beatrice
Lorenzin, mette le mani avanti: non si può razionare l' acqua in una città che ha quasi 14mila posti letto
in ospedali e strutture sanitarie. Si rischia l' emergenza sanitaria.
Al ministero dell' Ambiente si preoccupano dei prelievi abusivi: «Abbiamo dato mandato a Carabinieri,
Forestali e Noe di individuare gli allacci abusivi a Bracciano e abbiamo idea che ce ne siano parecchi»,
spiega Gian Luca Galletti.
Ma pizzacare qualche furbetto non risolverà la "sete Capitale". Manca un piano "B" per evitare che la
Città Eterna chiuda. Tanto più che da Bracciano (e Martignano), arriva appena l' 8% dell' acqua di
Roma. L' Acea e la Regione litigano a mezzo comunicati. Tutti gli attori della crisi (Acea, Regione e
Comune di Roma), assicurano che stanno cercando una «soluzione condivisa», salvo poi scaricarsi la
responsabilità delle infrastrutture (del 1940), e degli investimenti (non fatti). E la soluzione forse sarà
una proroga (del razionamento), o una deroga (al blocco del prelievo).
Oggi c' è l' ennesimo summit .
riproduzione riservata L' abbassamento delle acque del lago di Bracciano, dal quale si "pesca" acqua
destinata all' approvvigionamento di Roma. La situazione non è rosea neanche altrove: il riempimento
del lago di Garda, ad esempio, è al 32% della capacità \
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SICCITA': GARGANO (ANBI), STATO CALAMITA'
NATURALE SPOSTA IL PROBLEMA MA NON LO
RISOLVE

"i cambiamenti climatici sono un fenomeno
oggettivo,che si ripete con periodicita' sempre
p i u '   r a v v i c i n a t a .   i n   q u e s t o   s e n s o ,
l'atteggiamento dominante per troppi anni e'
stato e rischia di continuare ad essere quello
di risolvere il problema, dichiarando gli stati di
calamita' naturale,per quanto oggettivamente
doverosi. e' un po' come fare un condono
edilizio percombattere l'abusivismo", afferma il
direttore generale dell'anbi, associazione
nazionale dei consorzi per la gestione e tutela
del territorio e delle acque irrigue,massimo
GARGANO. "in questo modo si sposta il
problema, ma non lo si risolve",prosegue
GARGANO, secondo il quale "bisogna agire,
ma anche in questo caso cisi nasconde dietro
la mancanza di risorse, quando in realta' il
problema e' burocratico e culturale, ma non
possiamo restarne ostaggio, perche' ritardano
ilpaese. non possiamo cadere nelle liturgie,
che hanno pregiudicato troppo spessol'agire.
vi e' necessita' di un cambio di passo radicale
sul problema". "se da unlato deve proseguire
la innovazione per ottimizzare l'utilizzo della
risorsa idrica inagricoltura, cosi' come va
migliorata l'efficienza della rete idropotabile,
dall'altro bisogna aumentare la capacita' di
trattenere le acque di pioggia attraverso
l'adozione del piano nazionale degli invasi", sottolinea il direttore generale, spiegando che "si tratta di
bacini mediopiccoli, la cui realizzazione non puo' prescindere da una diffusa consapevolezza
dell'opinione pubblica sulla loro utilita' come riserva idrica, ma anche come vitalizzatore ambientale e
bacini di espansione contro le alluvioni. per cio' devono moltiplicarsi le occasioni di confronto, le
infrastrutture sono un contenitore di valori, occupazionali, di sicurezza ambientale, di realizzazione di
attivita' per il tempo libero". "i consorzi lehanno presentate ai territori con il loro valore umano ed oggi
sono pronti a realizzarle per l'agricoltura del made in italy, per le sicurezza ambientali ai cittadini",
conclude.
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argenta

Museo della Bonifica, notte di S. Lorenzo

ARGENTANella Notte di San Lorenzo i l
fascino e l' atmosfera del Museo della Bonifica
di Argenta coinvolgeranno i visitatori in un
ricco programma di iniziative. Il suggestivo
percorso avrà inizio fra fiaccole e candele, a
partire dal 10 agosto dalle 21 con la visita
guidata allo stabilimento idrovoro di Saiarino,
accompagnati dagli operatori del Consorzio
della Bonifica Renana. A seguire, nell' area
esterna, sulla sponda del canale Lorgana, sarà
possibile osservare le stelle con il telescopio
guidati dagli esperti di Relazioni Cosmiche
che accompagneranno il riconoscimento delle
costellazioni con racconti delle leggende
legate al cielo estivo. A partire dalle ore 22 la
serata sarà allietata dal gruppo acustico Beat
Less Trio (Roberto Romagnoli, Gianluca
Rizzoni e Marco Rossi) che proporrà in
anteprima lo spettacolo musicale dal titolo "A
night with The Beatles".
All' interno del Museo, nella vecchia centrale
termica, sarà allestita la mostra "Campotto si
racconta: la tradizione tra acqua e terra",
realizzata con la collaborazione del gruppo
Mappe di Comunità di Campotto. Nel parco l'
area ristoro con degustazioni di prodotti tipici,
salati, dolci e vini di alcune Aziende del
territorio.
Ingresso 5 euro, gratuito ragazzi fino 12 anni. Parcheggio gratuito segnalato a 5 minuti a piedi. La
manifestazione si terrà anche in caso di maltempo.
È richiesta la prenotazione presso la segreteria del Museo delle Valli tel. 0532 808058 
info@vallidiargenta.org Orari: dal martedì alla domenica dalle 9 alle 13, nei giorni dall' 8 al 10 agosto 9 
13 e 15 19.
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«Irrigazione ancora garantita»
Canali pieni e i bacini di riserva danno tranquillità agli agricoltori

Canal i  pieni e  i  bacini  di  r iserva danno
t r a nqu i l l i t à   a g l i   a g r i c o l t o r i 2 6   l u g l i o
2017Riccardo Roversi è il direttore de del
Consorzio Bonifica Pianura di Ferrara. Le
vicende e le conseguenze della siccità sono,
per lui, argomenti quotidiani: «Posso dire che
al momento non abbiamo problemi  spiega
Roversi raggiunto ieri pomeriggio al telefono 
, il fatto è reso possibile soprattutto grazie alla
derivazione, cioè la possibilità di prelevare
acqua dal Po. Questo è importante soprattutto
per le campagne e le coltivazioni, in quanto
dal Po l' acqua viene fatta defluire nei canali di
irrigazione nei quali si servono gli agricoltori».
L' ultima annata che diede problemi fu il 2003,
ma, ribadisce Roversi, «siamo per fortuna ben
lontani da quanto accadde quella estate».
Insomma, i canali sono abbastanza pieni, il
giusto per consentire l' irrigazione. Infine,
occorre tenere conto che sia Hera che il
Consorzio dispongono di un piano B (bacini di
riserva). Il Volano che attraversa Ferrara è uno
d i   ques t i .   (m .pu l i . )©RIPRODUZIONE
RISERVATA.

26 luglio 2017 lanuovaferrara.it
Consorzi di Bonifica

5

Riproduzione autorizzata licenza Ars Promopress 20132017



In consiglio le linee di programma
COMACCHIO. Ordine del giorno corposo per la seduta del coinsiglio comunale (venti i
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In consiglio le linee di programmacomacchioIn
consiglio le linee di programmaCOMACCHIO.
Ordine del giorno corposo per la seduta del
coinsiglio comunale (venti i punti all' ordine del
giorno) che si svolgerà domani alle 18 in
municipio. Dopo l' approvazione del verbale
della...26 luglio 2017COMACCHIO. Ordine del
giorno corposo per la seduta del coinsiglio
comunale (venti i punti all' ordine del giorno)
che si svolgerà domani alle 18 in municipio.
Dopo l' approvazione del verbale della prima
seduta, quella di insediamento, spazio ad
interpellanze, interrogazioni e mozioni. Il
sindaco poi risponderà alle interpellanze dei
consiglieri Emanuele Mari (capogruppo Forza
Italia) e Maura Tomasi (capogruppo Lega
Nord).Tra i punti salienti la presentazione di
una proposta di delibera per avviare una
finanza di progetto per la progettazione, il
restauro e l '  ampliamento dei manufatt i
cimiteriali e per l' affidamento in concessione
dei servizi cimiteriali. È prevista inoltre l'
approvazione della nuova convenzione tra
Provincia, Comuni, Consorzio di Bonifica e
Parco del Delta per azioni coordinate, tese al
contenimento della nutria. Saranno discusse
ed approvate le linee programmatiche del
secondo mandato Fabbri e sarà approvato il
Documento Unico di Programmazione.Dopo l' approvazione di una variazione al bilancio di previsione,
sarà compiuta una verifica alla salvaguardia degli equilibri di bilancio. Infine sarà presentato il
Documento Unico di Programmazione 2018/2020. La seduta sarà trasmessa in diretta streaming sul
canale You Tube dell' ente, raggiungibile dalla sezione Eventi Live del sito, su cui vengono caricate ed
archiviate tutte le sedute.26 luglio 2017.
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Siccità, 20% il calo dei raccolti Crolla il prezzo dei
meloni
E l' altra sera grandine tra migliarino, Contane e Jolanda

LA SICCITÀ non molla, e quando piove, come
l' altra sera, arriva la grandine mista a pioggia
nella striscia di territorio che va da Migliarino a
Contane, una frazione di Jolanda. La grande
sete che ha colpito le colture agricole sta
avendo effetti negativi sulla stagione agricola,
già disgraziata di suo per le basse quotazioni
di molti prodotti. «La siccità ha provocato un
calo di produzione stimato in almeno il 20% 
dice il presidente provinciale di Cia, Stefano
Calderoni  Le colture che al momento stanno
soffrendo di più sono i pomodori e il mais,
mentre a grano e orzo il caldo ha fatto bene,
ma le quotazioni sono molto basse. La zona di
PortomaggioreOstellato e Argenta, è stata la
più sfortunata della provincia. Mentre nell' alto
ferrarese e sulla costa è piovuto abbastanza,
ne l  med io   f e r ra rese  mo l t o  meno .  G l i
imprenditori sono costretti a irrigare, con
conseguente aumento dei costi». Gli agricoltori
hanno chiesto al Consorzio di bonifica di
provvedere, aumentando la portata dei canali.
Su questo aspetto Calderoni mette le mani
avanti. «Sono anche vicepresidente del
Consorzio di bonifica e più di così non si riesce a immettere acqua: siamo al massimo delle potenzialità.
Non siamo ai livelli di Parma e Piacenza, perché nel loro caso la portata dipende dagli affluenti
appenninici; da noi c' è la secca nel Po, ma per fortuna l' acqua c' è». C' è però poco da stare allegri,
come spiega Gianfranco Tomasoni, responsabile Cia Argenta e Portomaggiore. «Siamo già alla quinta
o sesta irrigazione dei campi per la mancanza d' acqua, un esborso in consumo di gasolio che è il
doppio dell' anno scorso: 200 euro per ettaro nel 2016, 400 quest' anno. Nei canali l' acqua c' è sempre
stata, quasi tutti sono riusciti a irrigare, perlomeno coloro che si sono attrezzati, ma ci sono anche
imprenditori che non si sono adeguati ai cambiamenti climatici». A rischio il mais e i secondi raccolti di
mais e soia.
Non ci sono problemi per l' ortofrutta. «Per i meloni siamo al disastro: pagano 2 centesimi al kg, tanto
che da una decina di giorni non si raccolgono più; per i cocomeri la raccolta continua anche se il prezzo
è basso. Male i pomodori. Insomma, è una brutta annata, pari a quella disastrosa del 2012, tanto che il
calo di redditività è elevato, nell' ordine del 40% in meno rispetto al 2016».
Franco Vanini.
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bondeno

Nasi elettronici, un passo avanti
Spiraglio per i cittadini che vivono vicino alle centrali a biogas

BONDENOPotrebbe aprirsi uno spiraglio,
sulla vicenda dei "nasometri", che i cittadini
che abitano a ridosso della Bioenergy Renew
attendono da tempo.
Una delibera della giunta regionale (la 1040
del 17 luglio) apre per la prima volta alla
sperimentazione degli strumenti elettronici,
nella rilevazione degli odori. La delibera in
questione riconduce il problema al disagio dei
cittadini di Rubiera, nel Reggiano, per le
emissioni  di  un'  azienda ceramica. Nel
provvedimento della Regione, però, si parla di
«nasi elettronici, in grado di rilevare nell' arco
di  messa a punto del  nuovo forno del l '
impianto l' entità delle emissioni odorigene». In
particolare nelle due zone più esposte.
Un' apertura non da poco, peraltro supportata
anche da una dettagliata relazione di Arpae,
che riferisce anche di un meccanismo di
raccolta delle segnalazioni online dei cittadini,
esposti a un «fastidio insopportabile». Il quale,
però,  «r isch ia  co l   tempo d i  perdere d i
affidabilità, anche a causa di una complessiva
stanchezza». Pertanto, «crediamo sia utile 
riferisce Arpae  predisporre una forma di
rilievo costante, tramite per esempio nasi
elettronici o altr i  disposit ivi,   in grado di
tracciare il fenomeno 24 ore su 24».
I nasi elettronici sono stati "sdoganati" anche nei pressi dell' impianto di depurazione di Santa Giustina
(Rn), dove «Hera ha ammesso di avere in corso monitoraggi con l' uso di nasi elettronici». In sostanza,
dice il consigliere regionale della Lega Nord, Andrea Liverani, «quello che avevamo richiesto mesi fa,
presentando un ordine del giorno, per esortare l' EmiliaRomagna a fare come in Lombardia, dove i
"nasometri" sono già utilizzati da tempo per misurare con parametri certi le emissioni odorigene, che
creano disagio al cittadino. Ma anche il Friuli, ha attivato sperimentazioni in tal senso». Liverani accettò
di ritirare il suo ordine del giorno, sulla promessa di aprire entro tre mesi tavoli tecnici che potessero
valutare l' introduzione dei nasometri in due realtà dove il problema odorigeno è particolarmente sentito:
Faenza e Bondeno, dove alcune case sorgono a ridosso dalla centrale biogas Bioenergy Renew. A
Faenza, per il momento, è partito soltanto un tavolo comunale, per discutere delle criticità e dei cattivi
odori. A Bondeno, invece, tutto tace.
«Lo stesso assessore regionale Paola Gazzolo  osserva Liverani  era parsa possibilista, in assemblea
legislativa, sull' utilizzo degli strumenti». Sotto traccia, però, la Regione ha continuato a lavorarci, e ora
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apre con una delibera a tale possibilità, a Rubiera. «Vedremo se il tutto si concretizzerà se i problemi
che lamentiamo da tempo saranno risolti. Di certo, nel nostro ruolo di opposizione, non abbasseremo la
guardia».
(mi.pe.)
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berra

Morìa di pesci nelle acque della Fossa Lavezzola

BERRACosteggiando la Fossa Lavezzola
alcuni cittadini hanno notato pesci morti
gal leggiare sul l '  acqua, una si tuazione
inusuale che ha fatto scattare l' allarme. Il tratto
di canale in questione, usato anche dalla
sezione locale Arci per le gare di pesca,
costeggia un tratto di strada bianca: da
qualche giorno si vedono questi pesci morti
affiorare.
«Abbiamo notato i pesci morti  spiega Paolo
Beccati, presidente della locale sezione Arci
Pesca  le possibili cause, secondo me, sono
due. La prima è che questi sbalzi repentini di
pressione atmosferica su pesci, magari già in
difficoltà o affetti da qualche batteriosi, a volte
possono essere fatali soprattutto in canali con
basso fondale; la seconda, ma non per questo
meno probabile, poiché è già successo più di
una volta, è che qualche persona, magari non
molto informata, rilasci pesci pescati in altri
c on tes t i   e   a   causa  de l   v i agg i o   e   de l
cambiamento di habitat poi inevitabilmente
muoiono».
Allora nessun allarme. «Se questi sono i
termini direi  proprio di  no  prosegue I l
presidente  è evidente che in questo contesto
queste morie sono più evidenti, perché il corso
d' acqua è piccolo e, per la sua collocazione, più visibile, ma se andiamo a vedere nei canali più grandi
o anche nel Po, troveremo ugualmente queste morie, direi fisiologiche. Non mi preoccuperei nemmeno
se anche nei giorni seguenti ne venissero a galla altri, perché rimaniamo sempre in una moria
fisiologica».
Rimane comunque il fatto  evidenzia Beccati  «che il nostro monitoraggio rimane costante e laddove
rilevassimo una condizione "patologica" il nostro intervento sarà immediato. Ringrazio comunque per le
varie segnalazioni che ci sono arrivate su questo fenomeno. Questo sta a significare l' interessamento
verso questo settore da parte di tutti i cittadini».
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LE UTILITY

Tra i due litiganti Hera guadagna

Privatizzare tutte le utility (smaltimento rifiuti,
a c q u a ,   g a s ,   e n e r g i a )   o   c e r c a r e   d i
implementarne una gestione virtuosa "in
house", al di fuori delle logiche di puro profitto
e pensando solo alla qualità dei servizi per i
cittadini?
Vendere le azioni di Hera e realizzare liquidità
pe r   l e   casse   comuna l i   o   t ene r l e   pe r
accumulare dividendi e profitti, dirottandone
una parte verso i servizi?
La querelle MarattinTagliani poco interessa ai
ferraresi, dato che assomiglia tanto ad una
scaramuccia all' interno del PD in cui "due galli
in un pollaio" si contendono, con quella buona
dose di supponenza che non difetta a nessuno
dei due, la scena politica ferrarese in vista
della campagna elettorale, anticipata dai venti
delle prossime elezioni nazionali.
Nel merito della questione, a nostro avviso, un'
amministrazione comunale illuminata che
lavori nella logica del bene comune deve
avere come unico obiettivo il meglio per i
cittadini in termini di costo e qualità dei servizi,
il che significa una sola strada: abbandonare
la tutela dei profitti delle grosse multiutility che
agiscono in regime di monopolio, ben protette
dall' amministrazione regionale, proprio come
la nostra "mamma Hera".
Il Comune di Forlì, ad esempio, il coraggio di cambiare pare ce l' abbia e sta provando ad invertire la
rotta. Ha infatti deciso di sciogliere il rapporto con Hera e di costruire un' azienda pubblica cui dare l'
affidamento diretto per gestire il ciclo dei rifiuti, strada che l' amministrazione comunale estense sembra
molto lontana dal voler intraprendere anche perché entrerebbe in gioco il destino dell' inceneritore
cittadino che, com' è noto, oltre che fonte di guadagno per Hera a spese dei nostri polmoni, è pure
funzionale a quel tentativo di energia geotermica dai risultati assai dubbi in termini economici ed
ambientali, spacciata per energia pulita. Sulla sorte dell' inceneritore sarà bene si cominci a ragionare
seriamente e in tempi rapidi, sia perché la scelta di tentare un aumento della differenziata attraverso la
tessera personale (accolto peraltro piuttosto male dai cittadini) sembrerebbe andare verso una
riduzione del prodotto da incenerire, sia perché le linee guida europee chiedono la progressiva
dismissione di questi indiscutibili produttori di cancro.
Percorrere la strada della vendita delle azioni di Hera caldeggiata dall' ex assessore comunale Marattin
significa rendere irreversibile la gestione del servizio idrico e dei rifiuti ad opera di soggetti privati,
guidati dalla logica della massimizzazione dei profitti. È quanto fa già ora Hera, nonostante la
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"partecipazione e controllo" dei rappresentanti degli enti locali. Negli anni che vanno dal 2010 al 2016
ha infatti realizzato profitti per circa 1 miliardo e 150 milioni di euro e distribuito dividendi ai sociprivati
e pubblici per circa 870 milioni. Assegnare servizi come quello della gestione dei rifiuti o dell' acqua
tramite gara significa promuovere una totale e irreversibile privatizzazione della gestione dei
fondamentali beni comuni. Ecco perché una totale e immediata vendita delle azioni Hera, prima di aver
strutturato un progetto organico ed efficiente di ripubblicizzazione di questi servizi, non ci può vedere
concordi.
A nostro giudizio, il bene comune per il cittadino deve restare il centro unico del pensiero e dell' azione
dell' amministratore pubblico.
E se conflitto c' è, che sia sanato velocemente nella massima trasparenza.
Se a breve e medio termine la soluzione intrapresa dal Comune di Forlì dovesse rivelarsi non
percorribile nella nostra Città (per mancanza di volontà politica!) allora teniamoci i dividendi di Hera,
che sono comunque un flusso di denaro costante, spendibile per investimenti ambientali,
riqualificazione di aree verdi o nel miglioramento della qualità dell' aria attraverso una politica
energetica che punti non più al mantenimento di un inceneritore, ma al massiccio ricorso ad energie
rinnovabili, ad una raccolta differenziata spinta e ad un riciclo rifiuti accurato e tracciato.
Il M5S di Ferrara, pertanto, lancia la proposta di un tavolo di confronto e dibattito tra le forze politiche di
maggioranza e opposizione sul futuro prossimo dei servizi dei beni essenziali, in un' ottica di
sostenibilità ambientale, graduale dismissione dell' incenerimento, lancio di politiche virtuose per il
risparmio energetico (prima fonte di energia pulita), studi di fattibilità per il ritorno alla gestione pubblica
di acqua, energia e rifiuti.
Movimento 5 Stelle Ferrara
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PERUFFO (FORZA ITALIA)

«A Ferrara l' emergenza idrica esiste, i problemi
vanno affrontati adesso»

«L'  EMERGENZA idr ica esiste». Paola
Peruffo, coordinatrice provinciale di Forza
Italia, risponde all' assessore regionale Paola
Gazzolo, che appena ventiquattro ore fa aveva
tranquillizzato i cittadini ferraresi circa una
presunta situazione di emergenza simile a
quella romana. «Senza voler scivolare in facili
allarmismi  ammonisce Peruffo  crediamo
che i problemi, ci siano e vadano affrontati
p r ima   che   d i v en t i n o   i n so rmon t ab i l i .
Registriamo un numero sempre maggiore di
imprenditori allo spasimo. Per quanto riguarda
l' acqua potabile, viene da più parti richiesto
un monitoraggio attento della qualità dell'
a c q u a   a l l '   u s c i t a .   S u l l a   q u e s t i o n e
approvvigionamenti sono evidenti alcuni dati
allarmanti sulle condizioni della rete idrica
locale, con perdite del 39% in due anni.
Serve, dunque, educazione e prevenzione».

27 luglio 2017
Pagina 40 Il Resto del Carlino (ed.

Ferrara)
Acqua Ambiente Fiumi

13

Riproduzione autorizzata licenza Ars Promopress 20132017



GRUPPO MISTO

Contri chiede sanzioni per chi spreca l' acqua
potabile

«LO SPRECO di acqua potabile deve essere
ridotto al minimo in questo periodo di allerta
per la siccità». A lanciare alcune particolari
linee guida su come intervenire è il consigliere
comunale del Gruppo Misto, Diego Contri,
pronto a presentare un ordine del giorno al
prossimo Consiglio comunale del 31 luglio.
Nel documento si richiede all' amministrazione
Toselli di varare un' ordinanza su tutto il
territorio comunale, con decorrenza immediata
e fino a nuova disposizione, per imporre «il
divieto di utilizzo dell' acqua potabile per usi
diversi da quello alimentare, domestico e
igienico sanitario». Si invita il primo cittadino
anche a prendere provvedimenti legali nei
confronti dei trasgressori che utilizzano l'
acqua per altri usi, «quali  elenca Contri , a
titolo esemplificativo ma non esaustivo, il
lavaggio di autoveicoli, l' annaffiatura degli orti,
di giardini, il ricambio di acqua nelle piscine
private e altre tipologie di uso».
v. f.
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La siccità morde ma il Po evita i guai
Da oggi prelievi d' acqua ridotti in tutto il bacino ad eccezione dell' EmiliaRomagna. Nel
Grande Fiume livello confortante

La siccità morde ma il Po evita i guaiLa siccità
morde ma il Po evita i guaiDa oggi prelievi d'
acqua ridotti in tutto il bacino ad eccezione
dell' EmiliaRomagna. Nel Grande Fiume
livello confortante di Marcello Pulidori26 luglio
2017Una volta di più è il fiume Po a salvarci.
La siccità è una morsa che stringe forte, ma
Ferrara, grazie al Grande Fiume, si salva.
Almeno per ora. Almeno, come hanno ieri
confermato i tecnici, per i prossimi 5/6 giorni.
Ma secondo le previsioni la tranquillità, salvo
brutte sorprese, dovrebbe prolungarsi. Le
nov i tà  p iù   r i l evan t i   sono  a r r i va te   i e r i
pomeriggio direttamente dall ' assessore
regionale all' ambiente Paola Gazzolo.Si
riducono da oggi i prelievi di acqua nelle
regioni bagnate dal Po, ad eccezione dell'
EmiliaRomagna dove la misura sarà in vigore
solo dal 31 luglio al 3 agosto ed interesserà
«le sole derivazioni più grandi del Po, mentre
nelle altre regioni riguarderà anche i suoi
affluenti».È stato condiviso nella riunione dell'
Osservatorio permanente sugli usi idrici che,
ieri, ha analizzato le portate del grande fiume,
spiega ancora l' assessore regionale Gazzolo,
dove il 3 agosto è prevista una verifica della
situazione. «La stretta  precisa la Gazzolo  è
pari al 5% dei quantitativi annuali concessi. L'
Osservatorio voluto dal Governo svolge un ruolo prezioso  ha sottolineato ancora la Gazzolo . La
decisione permette di mantenere un obiettivo per noi irrinunciabile, condiviso con le altre Regioni:
conservare la portata del Po sopra i 450 metri cubi al secondo a Pontelagoscuro, soglia di garanzia per
le necessità idriche e potabili di Ferrara e Ravenna, per l' agricoltura da Reggio Emilia al mare e per
contrastare l' aumento della salinità». Già oggi, inoltre, Arpae effettuerà una campagna di misurazioni
del cuneo salino (della percentuale di sale nell' acqua) nel Delta del Po.Ad oggi, la stima della portata
media giornaliera a Pontelagoscuro è di 513 metri cubi al secondo.Le altre stazioni di controllo presenti
lungo il corso d' acqua segnano 318 metri cubi al secondo a Piacenza e 449 a Boretto (nel Reggiano).
Ferrara e la sua campagna, con le ben immaginabili positive conseguenze (per ora) sulle coltivazioni
agricole, può dunque tirare un bel sospiro di sollievo.Come la Gazzolo, ieri raggiunta al telefono al
termine della riunione sull' Osservatorio, ha ulteriormente confermato, «rimane sempre alto il livello di
attenzione sulla intera situazione di cui stiamo parlando». Il tutto s' inserisce, tra l' altro, in un quadro di
alta sensibilità da parte della opinione pubblica, soprattutto dopo il "caso Roma" con la stessa capitale
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alle prese con la scarsità di fondi d' acqua e dove sia la Municipalità capitolina sia addirittura lo Stato
Vaticano (facendo sua l' ordinanza del sindaco Virginia Raggi) hanno l' altro ieri deciso di interrompere
il flusso idrico in quasi la totalità delle numerosissime fontane della città. Il Po, attualmente e come
anche in questo caso confermato da Hera (la società che gestisce il servizio idrico), presenta un
pescaggio di 1 metro e mezzo: significa che le pompe che aspirano l' acqua destinata ai rubinetti e alla
irrigazione, si trovano sotto l' acqua di, appunto, 1 metro e mezzo e quindi hanno ampi margini di
aspirazione. È questo dettaglio, in particolare, a rendere tranquilli, perlomeno per i prossimi 5/6 giorni,
gli addetti ai lavori nel territorio di Ferrara. Non è poco: gli agricoltori stanno continuando ad irrigare
r ego l a rmen te   e   l a   t enu t a   de l   l i v e l l o   i d r i c o   e   de l   pescagg i o   de l  Po   i nducono  a l l '
ottimismo.©RIPRODUZIONE RISERVATA.

MARCELLO PULIDORI
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Sgravi sulle bollette dell' acqua per le famiglie in
difficoltà
CODIGORO. Il Comune ha aperto un bando per l' attribuzione di agevolazioni tariffarie
alle utenze deboli, del servizio idrico integrato e definito i termini di presentazione delle
domande di...

S g r a v i   s u l l e   b o l l e t t e   d e l l '   a c q u a
per...codigoroSgravi sulle bollette dell' acqua
per le famiglie in difficoltàCODIGORO. Il
Comune ha aperto un bando per l' attribuzione
di agevolazioni tariffarie alle utenze deboli, del
servizio idrico integrato e definito i termini di
presentazione delle domande di...26 luglio
2017CODIGORO. Il Comune ha aperto un
bando per l ' attribuzione di agevolazioni
tariffarie alle utenze deboli, del servizio idrico
integrato e definito i termini di presentazione
delle domande di contributo per il 2017. L'
agevolazione della tariffa del servizio idrico
integrato a  favore di  nuclei   fami l iar i   in
condiz ion i  economiche d isag ia te  sarà
riconosciuta come una deduzione dal la
bolletta. Per aver diritto all' agevolazione, il
richiedente deve risiedere in ambito comunale
ed avere un limite Isee non superiore ad euro
10mila. Per ottenere questo beneficio, gli
interessati dovranno presentare domanda dal
1º agosto al 30 settembre all' Ufficio Relazioni
con il Pubblico comunale, che fornirà moduli e
i n f o r m a z i o n i .   A l l a   d om a n d a   p e r   i l
riconoscimento dell' agevolazione, vanno
allegati anche i documenti relativi all' Isee,
copia di un documento di identità, la bolletta
dell' acqua dell' anno per il quale viene fatta
richiesta di agevolazione (annualità 2017) e per i cittadini extracomunitari, copia del permesso/carta di
soggiorno (per tutti i componenti del nucleo familiare) in corso di validità oppure la documentazione
comprovante l' avvenuta richiesta di rinnovo. La struttura comunale di riferimento è l' Ufficio Servizi
sociali ed assistenziali, situato in municipio. I moduli sono disponibili anche anche sul sito internet del
Comune. Info: 0533/729561522 e fax: 0533/729522. (pg.f.)26 luglio 2017.
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Un metro e mezzo di margine Pompaggio di Hera al
sicuro
Hera dice ok. Ed è un fatto assolutamente positivo. Il pescaggio (vale a dire il livello dell'
acqua sopra le pompe di aspirazione) nel Po è di 1 metro e mezzo. Francesco Maffini,
direttore degli...

U n   m e t r o   e   m e z z o   d i   m a r g i n e
Pompaggio...approvvigionamento idricoUn
metro e mezzo di margine Pompaggio di Hera
a l   s i cu roHe ra   d i ce   ok .  Ed  è   un   f a t t o
assolutamente positivo. Il pescaggio (vale a
dire il livello dell' acqua sopra le pompe di
aspirazione) nel Po è di 1 metro e mezzo.
Francesco Maffini, direttore degli...26 luglio
2017Hera dice ok. Ed è un fatto assolutamente
positivo. Il pescaggio (vale a dire il livello dell'
acqua sopra le pompe di aspirazione) nel Po è
di  1 metro e mezzo.Francesco Maff in i ,
direttore degli impianti e degli acquedotti della
società, pur ricordando che «l' attenzione e il
monitoraggio restano ovviamente sempre
alti», non vede al momento situazioni di
criticità per Ferrara e la sua provincia. «Casi
come quello di Roma  prosegue Maffini 
fanno comprensibilmente riflettere i cittadini,
ma da noi la situazione, ripeto, è tranquilla».
Hera serve oltre 250 mila abitanti,  in 12
Comuni del territorio (Ferrara, Bondeno,
Cento, Sant' Agostino, Mirabello, Vigarano
Mainarda,  Poggio Renat ico,  Voghiera,
Portomaggiore, Masi Torello, Argenta e
A l f ons ine   (ne l l a  pa r te  d i   t e r r i t o r i o  d i
competenza del Comune di Argenta). In più va
detto che, per quanto riguarda Ferrara, l' 85%
dell' acqua viene prelevata a Pontelagoscuro ed il restante 15% alle Pilastresi di Stellata».
(m.puli.)©RIPRODUZIONE RISERVATA.
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Venerdì, 28 luglio 2017
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masi torello

Trasporto scolastico in discussione in consiglio

MASI TORELLO È convocato per lunedì alle
21.30 il consiglio masese. All' ordine del
giorno la lettura e l' approvazione dei verbali
della seduta precedente, l' interrogazione di
Insieme per i Masi inerente i furti di gasolio
nel le aziende agr icole del   terr i tor io,   la
salvaguardia degli equilibri del bilancio, il
programma triennale delle opere pubbliche, l'
approvazione del la convenzione con  i l
consorzio di bonifica per il controllo delle
nutrie e la convenzione tra comune masese,
ostellatese e di Fiscaglia per il trasporto
alunni.
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Museo della Bonifica, notte di S. Lorenzo
ARGENTA. Nella Notte di San Lorenzo il fascino e l' atmosfera del Museo della Bonifica
di Argenta coinvolgeranno i visitatori in un ricco programma di iniziative. Il suggestivo
percorso avrà inizio...

M u s e o   d e l l a   B o n i f i c a ,   n o t t e   d i
S....argentaMuseo della Bonifica, notte di S.
LorenzoARGENTA. Nel la Not te d i  San
Lorenzo il fascino e l' atmosfera del Museo
della Bonifica di Argenta coinvolgeranno i
visitatori in un ricco programma di iniziative. Il
suggestivo percorso avrà inizio...27 luglio
2017ARGENTA. Nella Notte di San Lorenzo il
fascino e l' atmosfera del Museo della Bonifica
di Argenta coinvolgeranno i visitatori in un
ricco programma di iniziative. Il suggestivo
percorso avrà inizio fra fiaccole e candele, a
partire dal 10 agosto dalle 21 con la visita
guidata allo stabilimento idrovoro di Saiarino,
accompagnati dagli operatori del Consorzio
della Bonifica Renana. A seguire, nell' area
esterna, sulla sponda del canale Lorgana, sarà
possibile osservare le stelle con il telescopio
guidati dagli esperti di Relazioni Cosmiche
che accompagneranno il riconoscimento delle
costellazioni con racconti delle leggende
legate al cielo estivo. A partire dalle ore 22 la
serata sarà allietata dal gruppo acustico Beat
Less Trio (Roberto Romagnoli, Gianluca
Rizzoni e Marco Rossi) che proporrà in
anteprima lo spettacolo musicale dal titolo "A
night with The Beatles".All' interno del Museo,
nella vecchia centrale termica, sarà allestita la
mostra "Campotto si racconta: la tradizione tra acqua e terra", realizzata con la collaborazione del
gruppo Mappe di Comunità di Campotto. Nel parco l' area ristoro con degustazioni di prodotti tipici,
salati, dolci e vini di alcune Aziende del territorio.Ingresso 5 euro, gratuito ragazzi fino 12 anni.
Parcheggio gratuito segnalato a 5 minuti a piedi. La manifestazione si terrà anche in caso di
maltempo.È richiesta la prenotazione presso la segreteria del Museo delle Valli tel. 0532 808058 
info@vallidiargenta.org Orari: dal martedì alla domenica dalle 9 alle 13, nei giorni dall' 8 al 10 agosto 9 
13 e 15 19.27 luglio 2017.
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cento

Contri (Misto): regolare l' uso dell' acqua potabile

CENTODi fronte all' emergenza nazionale
siccità, un ordine del giorno per chiedere un'
ordinanza che limiti l ' utilizzo dell' acqua
potabile ai soli scopi alimentare, domestico e
igienico sanitario.
A proporlo nel corso della seduta del consiglio
di lunedì 31 luglio, sarà il consigliere comunale
Diego Contri (Gruppo Misto), che parte dalla
premessa premessa che «l' Italia da diverse
settimane boccheggia e soffre, stretta nella
morsa delle alte temperature, in una delle
stagioni più calde e asciutte degli ultimi anni».
Inoltre il consigliere ricorda come Coldiretti
abbia «classificato l' inverno e la primavera
appena trascorsi come il secondo periodo tra i
meno piovosi nella storia del nostro Paese,
che ha riguardato tutte le regioni da Nord a
Sud.
Da qui la richiesta di Contri, che chiede l'
impegno del sindaco ad emettere «apposita
ordinanza su tutto il territorio comunale, con
decor renza  immedia ta  e   f ino  a  nuova
disposizione, il divieto di utilizzo dell' acqua
potabile per usi diversi da quello alimentare,
domestico e igienico sanitario.
Tutt i  gl i  al tr i  usi   impropri  qual i ,  a  t i tolo
esemplificativo ma non esaustivo, il lavaggio
di autoveicoli, l' annaffiatura degli orti, di giardini, il ricambio di acqua nelle piscine private ecc., sono
perseguiti a termini di legge».
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LA SICCITà

L' emergenza acqua è soprattutto a Ferrara

Stando alle parole dell' assessore regionale
Paola Gazzolo,  in Emil ia Romagna e in
part icolare a Ferrara non esiste alcuna
emergenza acqua, senza che ci siano alle
porte rischi di razionamento delle risorse.
Senza voler scivolare in facili allarmismi
crediamo invece che il problema, o meglio, i
problemi, ci siano e vadano affrontati prima
che diventino insormontabili. La questione
acqua è complessa e comprende diversi
ambiti, semplificabili in estrema sintesi, tra
risorse destinate all ' agricoltura e acqua
potabile per uso domestico.Nel primo caso
dobbiamo, purtroppo, registrare  checché ne
dica la Regione  moltissimi casi di situazioni
allo spasimo da parte di un numero sempre
maggiore di imprenditori agricoli della nostra
provincia, a fronte di una siccità che da
eccezionale è divenuta ciclica/annuale. A
nostro avviso troppo poco si sta facendo per
far fronte alla progressiva diminuzione delle
risorse idriche per questo comparto e la scelta
d i  aumentare   i l  gaso l io  agr ico lo  per   i
macchinari da irrigazione risolve in modo
parziale i disagi, con la conseguenza di
inquinare maggiormente. Gli investimenti
pubb l ic i  dovrebbero  essere  mi ra t i  a l l '
innovazione, anche attraverso incentivi diretti, per esempio per le metodologie a goccia nell' agricoltura
di precisione che, per diverse colture, consentono un' ottimizzazione delle risorse e, contestualmente,
una maggiore efficienza produttiva. Sull' acqua potabile destinata alle case le questioni prendono
diversi rivoli, giusto per rimanere in tema. Innanzitutto viene da più parti richiesto un monitoraggio
attento della qualità dell' acqua, non alla fonte, considerando pienamente efficienti gli attuali depuratori,
ma all' uscita. A seguito dei residui di piombo riscontrati nelle scuole comunali di San Martino, avevo
chiesto, attraverso un' interpellanza consiliare, che venissero eseguiti dei controlli a campione presso le
abitazioni private del quartiere al fine di verificare se vi fossero problemi analoghi. Purtroppo non ho
ricevuto alcuna risposta in merito e i dubbi di tanti cittadini rimangono. Sulla questione degli
approvvigionamenti, invece, a fronte delle rassicurazioni regionali, analizzando il bilancio ambientale
discusso una settimana fa in Comune, sono evidenti alcuni dati allarmanti sulle condizioni della rete
idrica locale, con perdite passate dal non già lusinghiero 29% del 2010 al 39% degli ultimi due anni
(20152016). Appare quasi beffardo che venga sottolineato come un aumento di 2,4 punti percentuali tra
il 2011 e 2012, sia indicato come causato dal sisma, ma non venga in alcun modo giustificato l' aumento
esponenziale degli anni successivi. Riteniamo che perdite di tale portata siano dovute a infrastrutture
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obsolete e inadeguate, a interventi di manutenzione del tutto insufficienti e alla mancanza di azioni
predittive e preventive. Il tutto a spese dei contribuenti, dal momento che nelle bollette Hera esiste una
"quota adesione al fondo fughe" ulteriormente vessata dall' aliquota dell' iva. Oltre alle necessità di
mantenere alta l' attenzione su questa grave situazione, riteniamo sia giunto il momento di iniziare a fare
educazione e prevenzione sul consumo ponderato, ma anche limitando l' acqua potabile per orti e
giardini nei periodi di limitate precipitazioni. Tutto questo per non trovarci impreparati quando l'
emergenza sarà in tutto e per tutto conclamata. Paola Peruffo Coordinatrice Provinciale Forza Italia
Ferrara
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VIGARANO IN CONSIGLIO I DATI ARPA. APERTO BANDO SUI CAMPI SPORTIVI

«Falde acquifere, valori nella norma»

« IL  NOSTRO OBIETT IVO è  que l l o  d i
pubblicare il bando il prima possibile». L'
aveva promesso in Consigl io comunale
mercoledì sera il sindaco di Vigarano Barbara
Paron e  ier i  è stato conseguentemente
pubblicato il bando per la gestione dei due
impianti sportivi comunali, uno a Pieve e uno
nel capoluogo (con il secondo dei quali chiuso
fin dall' inizio dell' anno a causa di svariati
contenziosi su alcune utenze con l '  Asd
Vigarano, precedente gestore dei siti, poi
culminata con la risoluzione del contratto e l'
avvio delle procedure di (ri)aggiudicazione
poche settimane fa). Il Comune si è dato
quindi trenta giorni per trovare qualcuno che,
per un canone di 1600 euro l' anno, prenda in
car ico  la  gest ione de i  due campi  e  ne
organizz i   le  a t t iv i tà .   I l   tu t to  con  tempi
strettissimi: la scadenza è il 26 agosto e l'
obiettivo è quello di arrivare a metà settembre
con qualcuno che possa permettere ai bambini
di giocare nel territorio comunale. Per questo l'
amministrazione offre anche il pagamento del
primo anno delle utenze «per favorire l '
insediamento» della nuova società.
SEMPRE durante il Consiglio sono state consegnate ai consiglieri i risultati sulle analisi di Arpa sullo
stato delle falde acquifere di Vigarano, chieste a gran voce dalle opposizioni in seguito alle dichiarazioni
del pentito di Camorra Nunzio Perrella che all' inizio dell' anno aveva dichiarato di aver 'smaltito' rifiuti
tossici nell' area ex Orbit. Anche se i risultati delle analisi si fermano alla fine del 2015 queste mostrano
dati all' interno dei valori previsti per legge e non desterebbero preoccupazioni.
In ultimo è stato approvato all' unanimità un ordine del giorno sull' ambiente, presentato da Marcello
Fortini di 'Per Noi', che impegna l' amministrazione «a svolgere più attività di controllo sul patrimonio
ambientale, a promuovere la partecipazione dei cittadini nella difesa ambientale, a sensibilizzare i
giovani ai problemi ambientali, ad adottare misure che disincentivino l' uso di nuovo territori e sistemi di
raccolta differenziata che favoriscano la più alta percentuale di riutilizzo».
Martin Miraglia.
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FUTURO IL CANTIERE PARTIRÀ NEL 2019 A POGGIO RENATICO, TERRE DEL RENO E
CENTO

Cispadana, via libera dal Ministero
Varate alcune modifiche al progetto per ridurre l' impatto ambientale

LA COMMISSIONE di valutazione di impatto
ambientale (Via) del Ministero dell' Ambiente
ha dato il via libera al progetto definitivo dell'
autostrada Cispadana.
Ma con alcune prescr iz ioni  per  r idurre
sensibilmente l' impatto dell' infrastruttura che,
partendo dal casello dell' A22 ReggioloRolo,
attraverserà diversi comuni dell' Alto Ferrarese
(Cento, Terre del Reno e Poggio Renatico),
prima di collegarsi al casello dell' A13 di
Ferrara Sud.
È  ques to ,  dunque,   l '   a t teso   responso
(anticipato nelle tempistiche dal presidente
della Regione Stefano Bonaccini) che ha
auspicato un' accelerazione delle procedure
per veder partire i cantieri nel 2019. Ciò che
emerge dal documento  pubblicato sul sito
del Ministero dell' ambiente  è l' accordo che il
dicastero condivide col Ministero per i beni
culturali e paesaggistici sulle prescrizioni che
dovranno essere rispettate. Prescrizioni che,
per  buona par te ,  non hanno  tenuto   in
considerazione le osservazioni presentate nei
mes i   s co r s i   d a   i s t i t u z i on i   c omuna l i ,
associazioni ambientaliste, Partecipanza agraria di Cento e privati cittadini che avevano rilevato diverse
criticità. Le osservazioni presentate erano emerse durante i tanti e accesi incontri che, per circa un
anno, si sono svolti con il confronto tra i favorevoli all' asse viario (considerato un' occasione di rilancio
per il tessuto produttivo del territorio) e i contrari, che ritengono l' opera dannosa in termini di consumo
del suolo ed inquinamento, ed eccessivamente costosa per gli 1,3 miliardi di euro necessari alla
realizzazione.
Tra le disposizioni che il Ministero richiede ad Arc, la società incaricata della costruzione dell' opera,
molte riguardano l' Alto Ferrarese. Ad esempio: via Maestra Grande che collega XII Morelli ed Alberone
sarà attraversata dalla Cispadana con un sovrappasso (e non la galleria), con la richiesta del Ministero
di abbassare via Maestra Grande rispetto al piano di campagna.
Altre richieste sono quelle di incrementare i sistemi per ridurre l' impatto ambientale, porre la massima
attenzione ai territori che sono stati interessati dalla liquefazione dopo il sisma del maggio 2012 e
preservare i luoghi di interesse culturale come l' oratorio 'Ghisilieri' a San Carlo. Il sindaco di Cento,
Fabrizio Toselli, ha già chiesto di convocare per la settimana prossima la Commissione ambiente «per
analizzare il documento ed esprimere la nostra posizione in merito al dispositivo del Ministero dell'
Ambiente e della Tutela del territorio e del mare.
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Da una prima lettura emerge che non siano state accolte nostre osservazione ce ne rammarichiamo.
Ci riserveremo di capire come muoverci e come attivarci».
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«Riprenda il contenimento delle nutrie»
Mezzano, il prefetto a Polizia provinciale e ai coadiutori dopo lo stop per Igor

«PROCEDERE con piena operativi tà al
controllo e limitazione della popolazione delle
nutrie, in particolare nelle aree del Mezzano
interessate dai servizi di presidio e vigilanza
da parte delle forze dell' ordine, finalizzate alla
ricerca del noto latitante». Lo chiede alla
Polizia provinciale e ai coadiutori il prefetto
Michele Tortora (foto), in una lettera inviata alle
associazioni agricole  Confagricoltura,
Coldiretti e Cia  oltre a questura, carabinieri,
Provincia e ai sindaci di Argenta, Ostellato e
Portomaggiore.
LE AZIONI di contenimento della nutria erano
state sospese con l' istituzione della 'zona
rossa', misura introdotta dopo l' agguato dell' 8
aprile che costò la vita a Valerio Verri, guardia
ecologia volontaria, e al ferimento dell' agente
della Provinciale Marco Ravaglia, ad opera del
killer Norbert Feher alias Igor Vaclavic. Una
decisione presa in accordo con le associazioni
agricole, per non intralciare le ricerche dell'
assassino, subito scattate nell' intera area
anche con l' impiego di reparti speciali dell'
Arma.
Ora arriva nero su bianco la richiesta del prefetto di riprendere le operazioni, dopo le preoccupazioni
espresse dal mondo agricolo per le colture in serio pericolo dalla proliferazione delle nutrie. Inutile
tornare a dare le colpe a chi ha liberato nell' ambiente il roditore, che non è autoctono e che da queste
parti non ha avversari in grado di contrastarlo. Per questo prolifera a dismisura e, se non ci si mette un
freno, a breve sarà troppo tardi. La nutria venne importata negli anni '60, quando andava di moda la
pelliccia del cosiddetto castorino, che non era altro che nutria. Poi, passata la moda, restarono gli
animali che, rappresentando un costo, furono lasciati liberi. Da tempo tutte le associazioni ambientaliste
e animaliste indicano la strada per arginare il problema: canne che si agitano al vento, perché è più
facile spendere soldi per pagare chi vuole sparare a questi animali in ogni stagione piuttosto che
impostare una seria politica di sterilizzazione.
ALTRO SERVIZIO A PAG. 2.
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ANBIItaliasicura: 20 miliardi in 20 anni per
conservare l' acqua

Sono già pronti per part ire 218 progett i
cant ierabi l i ,   individuat i  e progettat i  dai
Consorzi di bonifica in ciascuna regione Un
programma di investimenti da 20 miliardi in 20
anni per oltre 2000 nuovi piccoli e medi invasi
per   "contenere  l '  acqua quando c '  è  e
distribuirla ai diversi usi in caso di necessità,
in particolare all ' agricoltura e in caso di
nub i f rag i  per  contenere a l luv ion i " .  Un
programma in cui sono già pronti a partire 2
18 progetti cantierabili, individuati e progettati
dai Consorzi di bonifica in ciascuna regione ,
per un investimento totale di oltre 3 miliardi di
euro. Sono i principali numeri e obiettivi della
proposta per un Piano Nazionale Invasi per il
recupero della risorsa idrica presentati da
Anbi,  Associazione nazionale consorzi
gestione tutela territorio ed acque irrigue e da
#italiasicura, Struttura di Missione di Palazzo
Chigi che si occupa dello sviluppo delle
infrastrutture idriche e dissesto idrogeologico,
a Roma nel corso di una conferenza stampa
presso la Sala Monumentale della Presidenza
del Consiglio. "Dobbiamo mettere fine ad un
paradosso tutto italiano, siamo ricchi di acqua
ma non la conserviamo" afferma Erasmo D'
Angelis, Capostruttura #italiasicura , che poi
s p i e ga :   " L a   s i c c i t à   s i   c omba t t e   c on
infrastrutture adeguate, in grado di conservare una parte dell' abbondanza di piogge che cadono sulla
nostra penisola, 306 miliardi di metri cubi in media l' anno, il record europeo, di cui utilizziamo solo l'
11% per i vari usi". "Basta essere ricchi di acqua e poveri di infrastrutture per gestirla" prosegue D'
Angelis, che specifica: "è possibile pianificare a lungo termine questo colossale lavoro per 2.000 piccoli
medi invasi che ridurranno le emergenze della siccità future. Nei prossimi giorni con i Consorzi di
bonifica  continua  incontreremo le Regioni, i ministeri interessati e soprattutto quello dell' Economia
per valutare l' accesso al prestito a lunga scadenza della Banca Europea degli Investimenti, che già si è
detta disponibile". "Il piano deve essere affidato al ministero dell' Agricoltura e, utilizzando il comma 140
della legge di bilancio, che prevede i fondi delle infrastrutture, è possibile prelevare magari 150 milioni l'
anno". "Entro il 2018 cercheremo di strutturare i prestiti per il Piano", conclude. Francesco Vincenzi,
presidente Anbi , ribadisce che "come consorzi di bonifica siamo al fianco del Paese per vincere la sfida
della prevenzione anche sulla risorsa idrica, la sussidiarietà dei consorzi  conclude  è l' elemento
vincente per i nostri tecnici e i nostri operai per conoscere i territori e le loro criticità e quindi le risposte
per assicurare sicurezza alimentare e ambientale".
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TERRE DEL RENO FONDI IN ARRIVO, SICUREZZA E OPERE PUBBLICHE SBLOCCATE

Piazza di Sant' Agostino verso il restyling Anche il
polo scolastico tra le priorità della giunta

FONDI in più, sicurezza ed opere sbloccate
sono stat i   i l  punto  focale del  consig l io
comunale di Terre del Reno, che giovedì sera
si è tenuto a Mirabello. Sono molte, infatti, le
voci di bilancio che hanno visto un incremento,
primo su tutti, gli 800.000 euro ricevuti per la
compensazione Imu, che saranno suddivisi
per completare il finanziamento del rifacimento
della piazza di Sant' Agostino e per coprire i
costi dei loculi temporanei per il cimitero di
Sant' Agostino, che a fine agosto vedrà l' inizio
delle stumulazioni. Saranno poi aumentati i
fondi per il progetto 'Vita indipendente' di
Bondeno volto ai disabili, per l' ampliamento
della videosorveglianza su tutto il territorio,
così come, a questo proposito, interverranno a
San Carlo per il passaggio pedonale davanti al
centro civico e a Mirabello sul semaforo tra via
Giovecca e la provinciale.
SOTTO la lente d' ingrandimento anche la
situazione del verde e degli sfalci, per un
miglior servizio alla cittadinanza. Si è parlato
però anche delle utenze delle associazioni che
venivano pagate dal comune di Mirabello,
bonus che per questioni di legge non sarà più valido e della mancanza di personale della polizia
municipale che però, hanno detto, verrà implementato. Il punto relativo alle opere triennali ha visto
parlare del polo scolastico di Mirabello e di quello sanitario di Sant' Agostino. Poi le piazze e la nuova
scuola di Dosso, con il sindaco Roberto Lodi che ha colto occasione per illustrare lo stato dell' arte di
tante opere che sono state sbloccate in un mese. Dallo sblocco dei lavori al cimitero di Dosso che
saranno finiti a novembre, l' apertura entro settembre del centro civico di San Carlo ridando funzionalità
al Coc, a fine agosto l' inizio dei lavori di miglioramento sismico. Altri interventi in agenda, a gennaio l'
inizio del cantiere per la nuova scuola di Dosso e a Mirabello i lavori in corso al nido intercomunal. Poi si
è sbloccata la situazione dello stabile del Monte dei Paschi ed entro l' anno sarà fatto l' appalto ai lavori
per il cimitero. Sono inoltre stati salvati i fondi per il recupero dell' ex casello ferroviario di Sant' Agostino
e si sta cercando di riavere i fondi per il Ponte del Cer (Canale Emiliano Romagnolo).
Laura Guerra.
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Colpi di cannoncini contro i volatili Lunghe notti
insonni
Codigoro, metodo usato dagli agricoltori a tutela della frutta I residenti in zona
insorgono: non ne possiamo più

CODIGOROUn boato improvviso irrompe nel
cuore della notte, spezzando il sonno di quei
residenti che dopo aver trascorso altre notti in
bianco, hanno reso pubblico il loro disagio. «Si
sentono delle cannonate, una attaccata all'
altra,  racconta Giovanni Cavicchioli, un
residente nei pressi della stazione ferroviaria 
ma  non   s i   cap i sce  bene  qua le   s i a   l a
provenienza.
Cominciano a mezzanotte e vanno avanti
almeno fino alle 3».
Secondo le  informazioni raccolte  in via
Scar la t t i ,  c '  è  ch i   in  zona s i  svegl ia  d i
soprassalto, senza più riuscire a chiudere
occhio, vuoi per lo spavento, vuoi per i l
prolungato disturbo acustico provocato
probabilmente da quel l i  che in gergo si
chiamano cannoni antigrandine o antistorno.
Generalmente si tratta di dispositivi impiegati
dagli agricoltori, soprattutto nei vigneti, per
impedire ai volatili di danneggiare i raccolti o
di annientare acini e frutti. In un' area di
Codigoro che si estende tra la stazione
ferroviaria, la cosiddetta zona "exColombani"
e  l '   impianto  idrovoro del  Consorzio d i
Bon i f i ca ,  d i ve rs i   sono   i   res iden t i   che
lamentano rumori molesti notturni provocati da
quelli che «apparentemente sembrano botti da fuochi d' artificio o spari, ma troppo frequenti», riferisce
un uomo nell' area di servizio del gas metano. Intorno alla problematica non risulta che al Comune siano
pervenute segnalazioni, come spiegano il comandante della Polizia Municipale Luciano Ranieri ed il
sindaco Alice Sabina Zanardi, dopo una verifica congiunta con l' Urp ed il servizio tecnico.
« Come in altre occasioni interviene il sindaco Alice Zanardi   invito a fare le segnalazioni agli uffici
comunali, dove troveranno risposte pronte e competenti e se c' è bisogno di intervenire, si provvede
così da trovare le giuste soluzioni».
Anche il comandante Luciano Ranieri assicura che «se arrivano segnalazioni, noi andiamo a verificare
per individuare i responsabili. Talvolta si risolve con una diffida. Il rispetto delle regole vale per tutti».
Katia Romagnoli.
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comacchio

Piano urbanistico da approvare «Entro un anno ci
sarà»

COMACCHIOLo spazio di  apertura del
consiglio comunale dell' altra sera è stato
riservato alle interpellanze, a partire da quella
presentata da Emanuele Mari, capogruppo di
Forza Italia, sullo strumento urbanistico di
imminente adozione, il Pug, che sostituirà il
Psc.
Il sindaco Marco Fabbri, spiegando che la
nuova legge regionale, nell' ambito delle
politiche di programmazione e pianificazione
del territorio, ha previsto l' introduzione del
Piano Urbanistico Generale (Pug), ha aggiunto
che «per non disperdere energie e risorse, si
resta in attesa delle disposizioni regionali per
poterlo adottare prevedibilmente, entro 812
mesi dall' introduzione della nuova legge».
La capogruppo del la Lega Nord, Maura
Tomasi ha chiesto poi come quali siano le
competenze del Comune sulle potature del
patr imonio arboreo e se  l '  ente è stato
chiamato a rispondere dei danni provocati
dagli eventi atmosferici eccezionali del 28
giugno e dell' 11 luglio scorsi. Il vicesindaco
Denis Fantinuoli, ha ribadito che «molti degli
alberi caduti durante gli eventi meteorici
recenti sono di proprietà privata. Il Comune
oltre alle potature ha effettuato interventi su
parti ammalorate come avvenuto in viale Ugo Bassi a Porto Garibaldi e prove di trazione alle alberature
di viale Scacchi a Porto Garibaldi e in via Rinascita, con un monitoraggio costante. Sul risarcimento
danni si tratta di procedimenti in itinere».
La consigliera Tomasi ha chiesto che «sulla questione si riferisca nella prossima seduta della
commissione comunale competente». L' assessore con delega ai servizi cimiteriali, Robert Bellotti, ha
illustrato la delibera, poi approvata senza l' appoggio della minoranza, sul progetto di finanza con
proposta ad iniziativa privata, «per il restauro del lato sud, ora pericolante del cimitero di Comacchio,
con la creazione di 900 nuovi loculi, oltre ad un intervento nel cimitero di San Giuseppe con 10 nuovi
loculi e a Vaccolino con la costruzione di 25 nuovi loculi».
Approvata anche la convenzione con Provincia, Parco del Delta e Consorzio di Bonifica per contrastare
l' invasione di nutrie sul territorio e ridimensionare i rischi idraulici che tali roditori provocano agli argini.
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SAN GIOVANNI DI OSTELLATO LA LETTERA DI SFOGO DI UN RESIDENTE

«Tassa del Consorzio di bonifica decuplicata, ma ho
solo disagi»

«UNA TASSA troppo salata per pagare
disagi». È questo ciò che viene denunciato da
un residente di San Giovanni di Ostellato che
lamenta l' eccessivo aumento della tassa del
Consorz io  d i  Bon i f i ca  che  g l i   è   s ta ta
decuplicata nel giro di due anni. Il motivo? I
lavor i  ef fet tuat i  sul l '  arg ine del  canale
navigabile tra FerraraPorto Garibaldi, che
passa proprio nelle vicinanze della casa dell'
ostellatese.
«Secondo il nostro caro governo  attacca  le
tasse stanno diminuendo, peccato che il
sottoscritto non abbia ancora visto niente di
tutto questo. Per quanto riguarda il Consorzio
Bonifica, mentre fino a due anni fa la tassa era
attorno ai 20 euro, ora spendo una cifra che si
aggira sui 200, perché il Consorzio ha rifatto l'
argine del canale navigabile Ferrara Porto
Garibaldi all '  altezza di San Giovanni di
Ostellato dove abito». E, oltre al danno
(economico), la beffa (i disagi), che vengono
rilevati: «Il risultato di questa opera è che non
è più possibile tagliare l' erba e, quindi fare un
po' di pulizia.
Posso assicurare che l' erba è più alta di un metro e mezzo», condizione riscontrabile dalla foto che il
residente ha scattato e inviato alla nostra redazione e che pubblichiamo qui accanto. «Secondo il
Consorzio  prosegue  io devo pagare di più perché, pur non confinando la mia proprietà direttamente
con l' argine, ho avuto un beneficio. Ma non so di che genere di beneficio si tratti, visto che quando
piove si riempie il fossato davanti a casa mia che non ha nessuno sbocco per il deflusso dell' acqua
piovana e che, guardando l' argine dietro casa, sembra di essere in piena foresta». L' uomo lamenta lo
scarso interesse nei confronti della frazione ostellatese, «ma posso assicurare che bisce, topi e nutrie
(che si annidano tra l' erba alta) non sono una bella compagnia».
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Trasporto scolastico in discussione in consiglio
MASI TORELLO. È convocato per lunedì alle 21.30 il consiglio masese. All' ordine del
giorno la lettura e l' approvazione dei verbali della seduta precedente, l' interrogazione
di Insieme per i Masi...

masi torelloTrasporto scolastico in discussione
in consiglioMASI TORELLO. È convocato per
lunedì alle 21.30 il consiglio masese. All'
ordine del giorno la lettura e l' approvazione
dei  verbal i  de l la  seduta precedente,   l '
interrogazione di Insieme per i Masi...28 luglio
2017MASI TORELLO. È convocato per lunedì
alle 21.30 il consiglio masese. All' ordine del
giorno la lettura e l' approvazione dei verbali
della seduta precedente, l' interrogazione di
Insieme per i Masi inerente i furti di gasolio
nel le aziende agr icole del   terr i tor io,   la
salvaguardia degli equilibri del bilancio, il
programma triennale delle opere pubbliche, l'
approvazione del la convenzione con  i l
consorzio di bonifica per il controllo delle
nutrie e la convenzione tra comune masese,
ostellatese e di Fiscaglia per il trasporto
alunni.28 luglio 2017.
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AREA 4 [Il Delta]

Lotta alle nutrie, riprendono i controlli dopo la caccia
a Igor
ieri il Prefetto di Ferrara ha chiesto alla Polizia Provinciale  e a chi collabora con essa 
di riprendere l' attività di contenimento di questi roditori che come si sa provocano più di
un problema, soprattutto agli agricoltori.

I coadiutori della Polizia Provinciale  che sono
in sostanza cacciatori che hanno ricevuto una
speci f ica  formazione   potranno quindi
riprendere l' abbattimento delle nutrie per
ridurre una popolazione divenuta troppo
numerosa.   In  par t ico lare ,   l '  a t t i v i tà  d i
contenimento r iprnderà nel la  zona del
Mezzano, dove era stata sospesa quando
quell' area del territorio provinciale era stata
dichiarata "zona rossa", perché teatro della
caccia al latitante  Igor alias Norbert Feher 
considerato responsabile della morte del
tabaccaio di Budrio Davide Fabbri e della
Guardia Ecologica Valerio Verri. La lettera del
prefetto è stata inviata alle associazioni
agricole  Confagricoltura, Coldiretti e Cia 
oltre a Questura, Carabinieri, Amministrazione
Provinciale e ai sindaci di Argenta, Ostellato e
Portomaggiore. In un certo senso, è un altro
segnale di ritorno alla normalità in quell' area
della provincia e di sostanziale conclusione
della caccia all' uomo, almeno nelle forme che
aveva assunto nei mesi scorsi. In aprile, la
dec i s i one   d i   s ospende re   i   s e r v i z i   d i
contenimento dlele nutrie era stata presa di
comune accordo con le associazioni agricole
per non intralciare le operazioni della forze
d e l l '   o r d i n e .   N e l   f r a t t empo   p e r ò   l a
proliferazione delle nutrie è aumentata destando preoccupazione negli agricoltori, e di conseguenza
nelle associazioni agricole e nelle amministrazioni locali. Il problema  come ha spiegato Telestense lo
scorso 24 luglio  era stato portato anche all' attenzione della Regione Emilia Romagna, e in particolare
dell' Assessore regionale all' agricoltura Simona Caselli. Tags: igor , nutrie.
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«Furti idrici», il satellite fotografa chi sgarra in Emilia
Un algoritmo legge i dati di Nasa ed Esa e individua chi irriga troppo i campi

siccita' «Furti idrici», il satellite fotografa chi
sgarra in Emilia Un algoritmo legge i dati di
Nasa ed Esa e individua chi irriga troppo i
campi Campi sovrairrigati (quelli nelle aree in
gial lo) nel Ravennate, viste da satel l i te
BOLOGNA  I prelievi d' acqua eccessivi non
riguardano solo il lago di Bracciano, arrivato
sotto il livello di guardia. Il problema coinvolge
anche le nostre campagne e, quando la siccità
è prolungata come in questa estate 2017, non
fa che aggravare lo stato di calamità. A
scoprire l' esistenza dei «furti idrici» anche
lungo la via Emilia è il progetto Pathfinder
«Police (Processing satellite Observation to
Locate Illegal Crop water Exploitation)»,
supportato dalla comunità ClimateKic e di cui
è a capo la startup Agromet, assieme ad
Arpae, all' Università di Valencia e all' azienda
modenese Meeo, specializzata in tecnologie di
georeferenziazione. Il programma, per ora in
fase sperimentale, è partito solo ad aprile, ma
sta già dando i primi risultati e restituisce una
fotografia ben composita della criticità idrica. A
giudicare dai primi elementi studiati non
mancano ad esempio agricoltori di manica
larga a cui piace annaffiare i propri campi oltre
il limite consentito. A scapito di altri colleghi e
di tutto il settore, già provato da temperature a
dir poco tropicali. Agromet ha messo a punto un sistema basato su un algoritmo che processa i dati
meteorologici di Arpae, dati satellitari ad accesso libero Sentinel 2 (Esa) e Landsat7/8 (Nasa), e le
autorizzazioni concesse dai quattro consorzi di bonifica aderenti all' iniziativa: Renana, Romagna,
Romagna Occidentale e Pianura di Ferrara. Grazie dunque al software, chiamato LET, si riescono a
individuare quali campi sono irrigati e quali no su scala giornaliera, rilevando così eventuali frodi sulle
licenze accordate dai consorzi. «Police» è stato avviato oltre che nella nostra regione anche nelle
campagne di Valencia, di qui la collaborazione con l' ateneo spagnolo. «Stiamo costruendo una prima
parte del servizio che andrà incontro a ulteriori miglioramenti», spiega Federico Carboni, ceo di
Agromet. «L' obiettivo è brevettare un sistema che possa andare sul mercato e sia acquistabile dagli
enti di gestione dell' acqua. Vi è già una richiesta molto alta di monitoraggi dei livelli degli invasi,
quando non di sorveglianza. A Chieti  aggiunge Carbone  la multiutility locale spedisce alcuni
dipendenti a controllare i bacini per cogliere in flagrante i ladri d' acqua, in fondo basta una pompa».
Agromet è una startup incubata nelle Serre dei Giardini Margherita: assieme a Carboni in azienda ci
sono i fisici dell' atmosfera Antonio Volta e Michela Giusti; e gli agronomi Cesare Govoni e Giulia Villani.
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Insieme si occupano di stilare previsioni meteorologiche con annessa stima dei consumi e stime di resa
delle coltivazioni.
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Colpi di cannoncini contro i volatili Lunghe notti
insonni
Codigoro, metodo usato dagli agricoltori a tutela della frutta I residenti in zona
insorgono: non ne possiamo più

Colpi di cannoncini contro i volatili...Colpi di
cannoncini contro i volati l i  Lunghe nott i
i nsonn iCod igoro ,  me todo  usa to  dag l i
agricoltori a tutela della fruttaI residenti in zona
insorgono: non ne possiamo più29 luglio
2017CODIGORO. Un boato  improvviso
irrompe nel cuore della notte, spezzando il
sonno d i  quei   res ident i  che dopo aver
trascorso altre notti in bianco, hanno reso
pubblico il loro disagio. «Si sentono delle
cannonate, una attaccata all' altra,  racconta
Giovanni Cavicchioli, un residente nei pressi
della stazione ferroviaria  ma non si capisce
bene quale sia la provenienza. Cominciano a
mezzanotte e vanno avanti almeno fino alle
3».Secondo le informazioni raccolte in via
Scar la t t i ,  c '  è  ch i   in  zona s i  svegl ia  d i
soprassalto, senza più riuscire a chiudere
occhio, vuoi per lo spavento, vuoi per i l
prolungato disturbo acustico provocato
probabilmente da quel l i  che in gergo si
c h i ama n o   c a n n o n i   a n t i  g r a n d i n e   o
antistorno.Generalmente si tratta di dispositivi
impiegati dagli agricoltori, soprattutto nei
vigneti, per impedire ai volatili di danneggiare i
raccolti o di annientare acini e frutti. In un' area
di Codigoro che si estende tra la stazione
ferroviaria, la cosiddetta zona "exColombani"
e l' impianto idrovoro del Consorzio di Bonifica, diversi sono i residenti che lamentano rumori molesti
notturni provocati da quelli che «apparentemente sembrano botti da fuochi d' artificio o spari, ma troppo
frequenti», riferisce un uomo nell' area di servizio del gas metano. Intorno alla problematica non risulta
che al Comune siano pervenute segnalazioni, come spiegano il comandante della Polizia Municipale
Luciano Ranieri ed il sindaco Alice Sabina Zanardi, dopo una verifica congiunta con l' Urp ed il servizio
tecnico. « Come in altre occasioni interviene il sindaco Alice Zanardi   invito a fare le segnalazioni agli
uffici comunali, dove troveranno risposte pronte e competenti e se c' è bisogno di intervenire, si
provvede così da trovare le giuste soluzioni». Anche il comandante Luciano Ranieri assicura che «se
arrivano segnalazioni, noi andiamo a verificare per individuare i responsabili. Talvolta si risolve con una
diffida. Il rispetto delle regole vale per tutti».Katia Romagnoli.
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Piano urbanistico da approvare «Entro un anno ci
sarà»
COMACCHIO. Lo spazio di apertura del consiglio comunale dell' altra sera è stato
riservato alle interpellanze, a partire da quella presentata da Emanuele Mari,
capogruppo di Forza Italia, sullo...

P i a n o   u r b a n i s t i c o   d a   a p p r o v a r e
«Entro...comacchioPiano urbanistico da
a p p r o v a r e   « E n t r o   u n   a n n o   c i
sarà»COMACCHIO. Lo spazio di apertura del
consiglio comunale dell' altra sera è stato
riservato alle interpellanze, a partire da quella
presentata da Emanuele Mari, capogruppo di
F o r z a   I t a l i a ,   s u l l o . . . 2 9   l u g l i o
2017COMACCHIO. Lo spazio di apertura del
consiglio comunale dell' altra sera è stato
riservato alle interpellanze, a partire da quella
presentata da Emanuele Mari, capogruppo di
Forza Italia, sullo strumento urbanistico di
imminente adozione, il Pug, che sostituirà il
Psc.Il sindaco Marco Fabbri, spiegando che la
nuova legge regionale, nell' ambito delle
politiche di programmazione e pianificazione
del territorio, ha previsto l' introduzione del
Piano Urbanistico Generale (Pug), ha aggiunto
che «per non disperdere energie e risorse, si
resta in attesa delle disposizioni regionali per
poterlo adottare prevedibilmente, entro 812
mesi dall' introduzione della nuova legge».La
capogruppo della Lega Nord, Maura Tomasi
ha chiesto poi come quali siano le competenze
del Comune sulle potature del patrimonio
arboreo e se  l '  ente è stato chiamato a
rispondere dei danni provocati dagli eventi
atmosferici eccezionali del 28 giugno e dell' 11 luglio scorsi. Il vicesindaco Denis Fantinuoli, ha ribadito
che «molti degli alberi caduti durante gli eventi meteorici recenti sono di proprietà privata. Il Comune
oltre alle potature ha effettuato interventi su parti ammalorate come avvenuto in viale Ugo Bassi a Porto
Garibaldi e prove di trazione alle alberature di viale Scacchi a Porto Garibaldi e in via Rinascita, con un
monitoraggio costante. Sul risarcimento danni si tratta di procedimenti in itinere».La consigliera Tomasi
ha chiesto che «sulla questione si riferisca nella prossima seduta della commissione comunale
competente». L' assessore con delega ai servizi cimiteriali, Robert Bellotti, ha illustrato la delibera, poi
approvata senza l' appoggio della minoranza, sul progetto di finanza con proposta ad iniziativa privata,
«per il restauro del lato sud, ora pericolante del cimitero di Comacchio, con la creazione di 900 nuovi
loculi, oltre ad un intervento nel cimitero di San Giuseppe con 10 nuovi loculi e a Vaccolino con la
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costruzione di 25 nuovi loculi».Approvata anche la convenzione con Provincia, Parco del Delta e
Consorzio di Bonifica per contrastare l' invasione di nutrie sul territorio e ridimensionare i rischi idraulici
che tali roditori provocano agli argini.29 luglio 2017.
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cesta

Strada franata, sollecitati i lavori
La richiesta di interventi avanzata da Forza Italia alla Provincia

CESTALa strada provinciale dal centro
professionale di Cesta fino a Coccanile è stata
chiusa per il cedimento della sede stradale
causato dal la  rot tura del la sot tostante
tubazione che convoglia le acque dello scolo
AventaCuriona. Su questo episodio interviene
Franca Orsini, capogruppo di minoranza di
Forza  I ta l ia  la quale s i  augura che «la
Provincia riesca a reperire i fondi per riparare
questa rottura e non accada come nel caso del
ponte Marighella di Gradizza che da un paio di
anni è in attesa di ricostruzione». Il ponte
Marighella che attraversa il canale Brusabò
Alto vicino alla rotonda che da Copparo si
affaccia sulla provinciale 16 la strada che
collega Copparo a Migliarino è da qualche
anno in condizioni di degrado Dal settembre
del 2015 è vietata la circolazione ai mezzi
pesanti. Il ponte andrebbe demolito e rifatto e il
costo di tale opera si aggirerebbe sui 200 mila
euro. Il nodo sta proprio qui. Ritornando alla
s t rada   i   tecn ic i  de l l '   ammin is t raz ione
provinciale hanno apposto già da alcuni giorni
la segnaletica di divieto e di suggerimento
della viabilità alternativa. In particolare, per il
traffico pesante è stata prevista una viabilità
d iversa  da l la  vecch ia  p rov inc ia le  che
collegava Copparo con Berra, prima della costruzione dell' attuale tracciato Strada Provinciale 2. Il
provvedimento di chiusura al traffico del tratto stradale permarrà fino a conclusione dei lavori.
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L' acqua che perdiamo
Nel 2016 abbiamo perso oltre 4 milioni di metri cubi d' acqua, ma è da 16 anni che più
un quarto si perde nelle disfunzioni della rete idrica

«La provincia di Ferrara è una terra d' acque»
recita  i l  bi lancio consuntivo ambientale
approvato dal Consiglio comunale la settimana
scorsa. La rete idrica della città di Ferrara è
invece un colabrodo, aggiungiamo noi. Non è
una notizia nuova. Ad evidenziarlo  con parole
diverse  è stata già l' assessore comunale all'
ambiente Cater ina Ferr i ,  s ia  in sede di
presentazione del bilancio che in consiglio:
«Le  perd i te  hanno  sub i to   inc remento
importante soprattutto con i l  sisma  ha
osservato nell' ultima occasione : da 29%
siamo passati al 39% del 2015 con una lieve
riduzione al 38,9% nel 2016. Non sono
percentuali che ci possiamo permettere:
abbiamo chiesto al gestore investimenti e ci
sono  2 ,2  mi l ion i  a  d ispos iz ione  per   i l
miglioramento». Ferrara non è nelle condizioni
odierne di Roma, né in quelle ancora più gravi
di molti luoghi del sud Italia, ma solo perché l'
acqua  almeno per ora  c' è e non per meriti
propri. Quel che è passato un po' sotto traccia
è che la realtà cit tadina sembra ancora
peggiore rispetto a quel che appare: perché
nel frattempo il quantitativo lordo di acqua
consumata  a livello domestico e industriale 
si è abbassato nel corso negli anni, toccando
nel 2016 il picco più basso registrato dal 2005:
11,02 milioni di metri cubi (7,08 per usi domestici, anche questo è il dato più basso). Nell' anno del
sisma, il 2012, quando cioè è iniziato l' aumento della dispersione idrica, l' acqua consumata ha
raggiunto il picco massimo dal 2005, con 12,7 milioni di metri cubi. In parole povere, tra 2012 e 2016 il
consumo si è abbassato di circa 1,7 milioni di metri cubi. L' acqua consumata a Ferrara  Fonte:
Bilancio ambientale Quel che non è diminuito sono invece le perdite, calcolate sulla differenza tra l'
acqua immessa in rete e quella fatturata. Infatti sono schizzate verso l' alto passando percentualmente
dal 31,4% del 2012 al 38,9% del 2016, dopo aver raggiunto il picco massimo del 39% nel 2015. Ma mai,
dal 2001 in poi sono scese sotto la soglia del 2930%. A Milano le perdite sono pari al 10,4%. Per 11
anni, prima che il sisma lo acuisse, il problema c' era ugualmente, probabilmente 'nascosto'  tranne che
nel 2007  dall' assenza di periodi siccitosi così lunghi e pesanti come quello che viviamo oggi. Ben
vengano dunque i 2 milioni di euro che Hera ha promesso di investire, ma c' è da chiedersi dove
fossero tutti finora, anche prima del sisma, se in 16 anni più di un quarto dell' acqua prelevata dal Po
viene costante dispersa per le carenze infrastrutturali della rete. Stando al rapporto ambientale, tra 2014
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e 2016, Hera ha investito su 19 interventi nella rete del ciclo idrico integrato, sette di questi sono
interventi migliorativi della reteacquedotto, gli altri sono dismissioni di impianti o miglioramenti della
rete fognaria e di sollevamento delle acque. Nel 2016 abbiamo perso l' equivalente di quasi 4,3 milioni
di metri cubi d' acqua, oltre 11.700 al giorno, circa 32mila litri per abitante. Sono dati che in una 'smart
city', come spesso viene presentata Ferrara, non sono assolutamente concepibili. Ancora di meno lo
sono quando la principale fonte di approvvigionamento  il fiume Po  è in forte crisi per la siccità
imperante nel 2017, tant' è che le regioni del nord Italia si sono accordate per ridurre i prelievi e, da
lunedì 31 luglio, tocca all' Emilia Romagna stringere di un bel po' i rubinetti per alcuni giorni. Se oggi
non c' è la necessità di razionare l' acqua, c' è invece l' urgenza di intervenire al più presto e in modo
massiccio sulle reti, senza aspettare la prossima emergenza.

30 luglio 2017 Estense
Acqua Ambiente Fiumi< Segue

8

Riproduzione autorizzata licenza Ars Promopress 20132017



Lunedì, 31 luglio 2017



31/07/2017 La Nuova Ferrara Pagina 13

30/07/2017 Estense

31/07/2017 La Nuova Ferrara Pagina 8

31/07/2017 La Nuova Ferrara Pagina 9

31/07/2017 La Nuova Ferrara Pagina 9

31/07/2017 La Nuova Ferrara Pagina 9

31/07/2017 La Nuova Ferrara Pagina 13

31/07/2017 La Nuova Ferrara Pagina 13 PIERGIORGIO FELLETTI

31/07/2017 Il Resto del Carlino (ed. Ferrara) Pagina 34 STEFANO LOLLI

31/07/2017 Il Resto del Carlino (ed. Ferrara) Pagina 35

31/07/2017 Il Resto del Carlino (ed. Ferrara) Pagina 35 NICOLA BIANCHI

30/07/2017 lanuovaferrara.it

Interrogazione sui furti di gasolio 1

Pontelagoscuro allagata, 100 famiglie senz' acqua 2

Esplode una condotta Pontelagoscuro allagata 3

«Come un fiume in piena Siamo invasi dall' acqua» 5

Bertolasi aveva fatto un Odg sulla dispersione idrica 6

Il 38,9% dell' acqua persa con le perdite 7

«Cispadana, un' opera costosa che non serve al territorio» 8

Acqua, non è ancora emergenza siccità 9

Esplode la maxi conduttura in pochi minuti allagato il paese 11

«Urgente ridurre perdite e sprechi» 13

«Il botto poi la cascata alta tre metri Ora ci dicano perché... 14

Tubatura rotta: Pontelagoscuro allagata 16

RASSEGNA STAMPA
Lunedì, 31 luglio 2017

Articoli



masi torello

Interrogazione sui furti di gasolio

nn Nel consiglio comunale in programma
stasera alle 21,30, si discuterà anche un'
in te r rogaz ione presenta ta  da l  g ruppo
consiliare "Insieme peri Masi" riguardante i
furti di gasolio nelle aziende agricole del
territorio comunale presentata dal gruppo
consiliare "Insieme per i Masi". Tra gli altri
punti le convenzioni del comune masese con i
comuni  d i  F iscag l ia ,  Oste l la to ,  con  la
Provincia, Consorzio di Bonifica, Aipo e Parco
del Delta del Po.
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Pontelagoscuro allagata, 100 famiglie senz' acqua
Rotta una grossa tubatura in piazza Buozzi. Il ripristino del servizio entro la giornata

Un fiume scorre a Pontelagoscuro, ma non è il
Po. Lungo via Savonuzzi i residenti si sono
trovati un lungo corso d' acqua nato dalla
rottura di una tubatura adduttrice vicino a
Piazza Buozzi. La fuoriuscita di acqua ha
interessato anche negozi e scantinati, riumasti
allagati fino all' intervento dei vigili del fuoco.
Tutto è part i to da una conduttura di via
Savonuzzi. Il getto d' acqua ha spaccato
letteralmente il manto stradale e inondato tutt'
attorno. Sul posto sono al lavoro i tecnici di
Hera ,  a r r i va t i  dopo  ven t i  m inu t i  da l la
segnalazione, effettuata alle 11.45. L' azienda
ha dovuto chiudere l' erogazione di acqua
nel le zone circostanti .  La chiusura, dal
momento che si tratta di una grossa tubatura,
è avvenuta lentamente, per non creare forti
pressioni che avrebbero potuto interessare
anche le tubature circostanti. Le famiglia
rimaste senz' acqua sono circa un centinaio, fa
sapere l' azienda, mentre le utenze circostanti
hanno subito un forte calo di pressione. In
giornata p previsto il ripristino del servizio e la
sostituzione dell' adduttrice rotta. A segnalare
il piccolo fiume nel centro del paese era stato il
conisgliere comunale Pd Davide Bertolasi che,
coincidenza del destino, proprio in mattinata
aveva inziato alla redazione un ordine nel
giorno in cui si impegna il sindaco e la giunta "ad attivarsi presso il gestore della rete idrica al fine di
incentivare gli interventi per diminuire le perdite, attraverso investimenti sia sulle reti che nel recupero
delle acque reflue per favorire l' utilizzo in ambito industriale". Bertolasi chiedeva inoltre di verificare con
Hera se gli investimenti programmati di manutenzione delle reti siano stati regolarmente effettuati e
proponeva di "sostenere gli interventi dei consorzi di bonifica anche attraverso il sostegno alla proposta
di legge per abbattere i costi legati al consumo di energia elettrica da parte degli impianti di
sollevamento delle acque".
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Esplode una condotta Pontelagoscuro allagata
Tolta l' acqua per consentire di riparare un tubo lungo un chilometro e largo mezzo
metro La rottura ha provocato notevoli disagi per ore a molte famiglie del paese e in
cittàrete idrica colabrodo

di Gian Pietro ZerbiniSembrava un torrente
montano in piena, inesauribile, che come un
corso  d '  acqua  ca rs i co  emergeva  da l
sottosuolo allagando strade, scantinati e
garage. La zona centrale di Pontelagoscuro
sembrava   i e r i  ma t t i na  poco  p r ima  d i
mezzogiorno e un paio d' ore dopo una piccola
succursale di Venezia. Questo fenomeno, che
anomalo ormai non lo è più, si è verificato in
seguito alla rottura di una grossa condotta
idrica in viale Savonuzzi, dall' altra parte della
strada dall' ingresso del centro sociale "Il
Quadrifoglio" a pochi passi dalle scuole, dal
centro civico e da Piazza Buozzi. Erano le
11.40.
Una tubatura, come hanno spiegato i tecnici di
Hera, della lunghezza di circa un chilometro 
che passa nel sottosuolo di buona parte del
centro della frazione ferrarese  risalente agli
anni Cinquanta del secolo scorso e dal
ragguardevole diametro di quasi mezzo metro
(450 millimetri per la precisione). Un struttura
ancora costruita in cemento e amianto che all'
improvviso ha fatto crac, lacerando con un'
esp los ione anche  la  super f ic ie  che  la
sovrastava ad una pressione di circa 2
atmosfere e mezzo. Il boato è stato avvertito
da molti vicino che hanno visto zampillare l' acqua ad un' altezza di un paio di metri e per questo in
pochi minuti è arrivata sul posto una squadra di ponto intervento dei tecnici di Hera. Visto l' entità della
perdita, per evitare colpi di ariete, i tecnici hanno lentamente chiuso le valvole regolano l' afflusso dell'
acqua e per alcune ore molte utenze non hanno avuto l' acqua, purtroppo proprio nell' ora in cui si stava
preparando per il pranzo domenicale. Anche in città la chiusura di una condotta idrica così grande ha
provocato disagi con una perdita di pressione soprattutto nei piani più alti. Intanto a Pontelagoscuro
sono arrivate i vigili del fuoco entrati in azione quando è stata interrotta la spinta propulsiva dell' acqua e
con le motopompe hanno aiutato i cittadini a sgomberare dall' acqua le abitazioni e i garage, che in
alcuni casi aveva raggiunto anche i cinquanta centimetri creando danni a strutture ed oggetti che si
trovavano all' interno. Oltre un centinaio le famiglie e le attività commerciali interessate da questa
improvvisa inondazione. Per consentire le operazioni di rimozione dell' acqua viale Savonuzzi è stato
chiuso al traffico con l' intervento di carabinieri della locale stazione e dei vigili urbani. Alle ore 15 sono
iniziate le operazione di scavo di Hera per riparare il guasto. Due grosse ruspe e un camion per
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trasportare i detriti rimossi sono serviti per arrivare ad individuare la rottura del tubo che verrà
definitivamente sostituto con un uovo giunto lungo sei metri questa volta in materiale Pvc più resistente
e con meno fragilità rispetto all' esistente tubatura in cemento e amianto. Oggi, assicurano da Hera, il
problema sarà risolto ma è un nuovo caso che mostra come la rete idrica ferrarese sia davvero
colabrodo.
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«Come un fiume in piena Siamo invasi dall' acqua»
Il racconto dei residenti: chiediamo al Comune un muretto di protezione «Rovinata la
roba che avevamo in cantina, mai visto nulla di simile»

«Mai visto nulla di simile, nemmeno quando
arrivano quegli acquazzoni estivi che allagano
tutto». Da due ore ha una scopa in mano
Berardo Desiderio, intento a rimuovere l'
acqua entrata nei garage, si fa aiutare dai vigili
del fuoco, ma questa volta l' acqua entrata
negli scantinati è stata davvero tanta. Come
conferma anche Maria Palmese che controlla
la roba che aveva messo in cantina e appare
danneggiata. «Guardi qui  dichiara mentre
mostra coperte ed elettrodomestici  tutta
q u e s t a   r o b a   a d e s s o   è   d a   b u t t a r e » .
«Aspettiamo a fare la conta dei danni  incalza
Alina Cecchinato, anche lei intenta come i
vicini a mandare fuori l' acqua dalla cantina 
quando abbiamo visto la consistente perdita in
strada ho dato subito l' allarme, telefonando
alle forze dell' ordine per segnalare il fatto».
«Si parla tanto di siccità  dichiara un altro
condomino  poi fa male veramente il cuore
sprecare tanta acqua».
Ad aiutare nelle operazione di prosciugamento
ci ha pensato anche il caldo del mezzogiorno,
sarebbe stato sicuramente più problematica la
rimozione in inverno con il rischio anche del
gelo.
Marta Vallieri, la figlia Silvia Franco e il nipote
Filippo Rossi (undici anni, ma già abilissimo nel documentare quanto accaduto con foto e video) abitano
nella casa dove si è verificata l' esplosione della rete idrica.
«Chiediamo al Comune  dice la signora Marta  un muretto di protezione, questa volta sarebbe stato
utile per l' acqua, poco tempo fa una macchina è entrata in giardino abbattendo la recinzione».
I vigili urbani hanno provveduto anche ad informare quei titolari dei negozi che avevano le serrande
abbassate che il loro locale era stato allagato. Alcuni erano già in ferie.
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la coincidenza

Bertolasi aveva fatto un Odg sulla dispersione idrica

I l  consig l iere comunale del  Pd Davide
Bertolasi aveva presentato e inviato ai giornali
poche ore prima dello scoppio della tubatura
de l l '  acqua un ord ine  de l  g io rno su l la
promozione di polit iche di contrasto allo
spreco di acqua e nemmeno a farlo apposta, a
p o c h i  m e t r i   d a l l a   s u a   a b i t a z i o n e   a
Pontelagoscuro, si è verificata l' esplosione
d e l l a   t u b a t u r a .   Q u a n d o   s i   d i c e
tempismo.Bertolasi ha poi postato a suo dire
per sdrammatizzare una battuta su facebook:
«L' acqua in cantina si è mescolata al vino»,
provocando delle reazione indignate.
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Il 38,9% dell' acqua persa con le perdite
IL dato del comune di Ferrara

Ferrara è uno dei comuni che spreca più
acqua a causa delle rotture idriche. E a
rendere la situazione ancora più grave ci si è
messo anche il terremoto che nel 2012 ha
inferto alla morfologia di questo territorio e a
tutto quello che contiene (quindi anche alle
condotte idriche) delle vere e proprie legnate.
Ebbene, numeri alla mano c' è poco da stare
allegri: le perdite nella rete idrica comunale
(quella che porta l' acqua in tutti i rubinetti) di
Ferrara è pari al 38,9%. Per capire la gravità
d e l   f e n om e n o ,   e m e r s o   d u r a n t e   l a
presentazione del bilancio ambientale del
Comune, vuole dire che su 100 litri di acqua
che viaggiano nei tubi della rete, quasi 40
vanno dispersi. Una enormità. Al centro nord
quanto a sprechi Ferrara quasi non ha rivali.
Spreca di più Trieste (46,8%) e in regione solo
Parma (41%), mentre realtà come Bologna,
Ancona si attestano al 27%. Meglio ancora
Reggio Emilia e Piacenza con percentuali di
dispersione che sono la metà di quelle di
Ferrara.
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sant' agostino rifondazione all' attacco

«Cispadana, un' opera costosa che non serve al
territorio»

Il progetto della Cispadana continua a fare
discutere. Superata la valutazione di impatto
ambientale l' iter progettuale è ancora lungo e
poi c' è il nodo costituito dalle risorse. La
pubblicazione del decreto di compatibilità
ambientale dell' autostrada Cispadana non
cambia la totale contrarietà di Rifondazione
Comunista a quella che viene definita «
ennesima grande opera inutile e impattante.
La Bassa Modenese e l' Alto Ferrarese 
afferma Stefano Lugli, segretario regionale di
Rifondazione Comunista  non hanno bisogno
di un' arteria chiusa che spezza in due un
territorio fatto di piccole aree urbane, ma
avrebbero bisogno di una strada a scorrimento
ve loce connessa con  i  cent r i  s tor ic i  e
industriali. La Cispadana urbana, peraltro 
prosegue Luglicosterebbe meno della metà
r ispetto al  1mi l iardo e 308 mi l ioni  del l '
au tos t r ada ,   d i   cu i   anco ra  mancano   i
finanziatori privati, e a cui occorre aggiungere
a l t r i   350m i l i on i   d i   eu ro   pe r   l e   ope re
complementari ritenute indispensabili dai
sindaci per adeguare la viabilità locale all'
autostrada». Poi l' affondo contro la Regione.
«Sappiamo bene che il vero obiettivo della
Regione non è migliorare la viabilità delle zone
colpite dal sisma, bensì realizzare una grande rete autostradale per collegare con una striscia d' asfalto
il Tirreno con l' Adriatico attraverso Ti.Bre., Cispadana, FerraraMare e il tratto autostradale della
Romea da Porto Garibaldi a Ravenna. I territori attraversati dall' Autostrada Cispadana vengono
sacrificati per questa folle idea di una mobilità centrata sull' asfalto, che risulta superata e insostenibile
dal punto di vista economico e ambientale. Rifondazione Comunista continuerà a battersi  conclude
Lugli  assieme a comitati e cittadini per fermare una scelta sbagliata sotto tutti i punti di vista».
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Acqua, non è ancora emergenza siccità
Codigoro, per i tecnici del Cadf non vi sono problemi per l' erogazione del servizio.
Serviti circa 70mila utenti

CODIGOROL' emergenza siccità, nel nostro
territorio in cui l' approvvigionamento idrico è
assicurato da Cadf Spa, con sede a Codigoro
e con impianti dipotabilizzazione a Serravalle
e a Ro, non è un pericolo imminente. Infatti, i
tecnici del Cadf, interpellati sul tema di così
stringente attualità, definiscono la situazione
«tranquilla in quanto sia l' attuale livello del
fiume Po che dei pozzi, risulta soddisfacente».
Perchè finora «siano in condizioni di normale
operatività e non abbiamo problemi per l'
erogazione del servizio acquedotto, anche se
eseguiamo monitoraggi continui sia sul
prelevamento che sulla qualità dell' acqua
erogata».
La  cond iz ione   rass icuran te  è  dovu ta ,
sottolineano al Cadf, ultima azienda che in
regione preleva acqua dal Po prima della foce,
alla normalità del prelievo dal Po, effettuato
dalla centrale di Serravalle, per un massimo di
500 metri cubi al secondo ed un totale annuo
di prelievo di circa 6 milioni e 700mila mc (dati
2015). Mentre nella centrale di Ro, il prelievo è
ef fet tuato dai  pozzi ,  «che at tualmente
assicurano un buon livello di acqua di falda»,
per un massimo di 500 mc al secondo ed un'
estrazione annua determinata in circa 8milioni
e 990 mila mc. (dati 2015). Una ingente quantità di acqua che, immessa nella fittissima rete distributiva,
raggiunge una popolazione servita di oltre 100mila abitanti, mentre gli utenti complessivi sono circa 69
mila di cui 60mila e 300 utenti domestici (il Cadf serve infatti buona parte della provinciadi Ferrara
eccezion fatta per il capoluogo e per l' Alto Ferrarese) E non crea particolari problemi anche il possibile
avanzamento dal mare Adriatico del cuneo salino (gli impianti di potabilizzazione di Serravalle si
trovano a circa una quuarantina di chilometri dal mare) che è la superficie di separazione tra l' acqua
dolce e l' acqua salata in presenza di intrusione salina, ovvero l' ingresso del flusso di acqua salata in
un corso d' acqua che defluisce al mare e che, in periodi di siccità, quando si abbassa il livello della
falda di acqua dolce rispetto al livello medio del mare, entra anche per chilometri lungo l' asta del corso
d' acqua dolce. Infatti, sottolineano rassicuranti al Cadf, «nella precedente situazione di siccità,
riscontrata nel 2003, il cuneo salino entrò per non oltre una decina di chilometri all' interno del Po, ma la
centrale di Serravalle è situata a circa 40 chilometri dalla foce, per cui il rischio di incontrare il cuneo
salino è insistente».
In ogni caso, assicurano «effettuiamo nel nostro laboratorio continui esami per verificare la salinità dell'
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acqua per eventualmente intervenire tempestivamente. Ma adesso questo rischio non c' è». Inoltre, per
tenere sotto controllo questo potenziale problema, il Cadf si avvale anche dei controlli e monitoraggi
effettuati per competenza dalla Provincia. Così, tanto per stare tranquilli, potremo continuare a bere un
buon bicchiere d' acqua, nonostante altri territori della nostra regione, vedi le province di Piacenza e
Parma, soffrano la condizione di siccità determinati da queste condizioni atmosferiche per certi versi
estreme anche nei territorio regionale.
Piergiorgio Felletti.

PIERGIORGIO FELLETTI
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Esplode la maxi conduttura in pochi minuti allagato il
paese
Da via Savonuzzi strade, negozi e scantinati invasi da un fiume in piena

di  STEFANO LOLLI  UNO SCOPPIO.  I l
marciapiede che esplode letteralmente,
lasciando emergere un enorme fiotto d' acqua,
che si trasforma istantaneamente in una
fontana. In pochi istanti, lungo via Savonuzzi,
un fiume in piena corre letteralmente verso
piazza Buozzi, invadendo scantinati, allagando
negoz i   e  ab i t az i on i .  Un  guas to  da l l e
dimensioni di un piccolo tsunami, quello che
ieri ha letteralmente sconvolto la quiete
domenicale di Pontelagoscuro.
ATTORNO alle 11.45, all' altezza del centro
sociale Il Quadrifoglio, si è avvertita una sorta
di boato; il suono fragoroso, si apprenderà,
derivava dalla rottura della condotta adduttrice
pr inc ipale del  paese,  una  tubatura del
diametro di 450 millimetri. In quel punto, a
poche centinaia di metri di distanza dalla
centrale di distribuzione, la portata dell' acqua
è massima. Perciò, attraverso lo squarcio nella
condotta e nella crepa aperta sulla strada, un
torrente si è subito riversato verso la zona
abitata. In via Savonuzzi, in via De Amicis e
soprattutto in via Montefiorino (che tanto per
aggravare la situazione, si trova in una posizione più bassa rispetto alle altre strade), è stato
immediatamente il caos. Decine, se non centinaia di migliaia di litri d' acqua, si sono riversate lungo il
corso principale e nelle strade laterali, arrivando sino a piazza Buozzi e oltre. La violenza del getto d'
acqua, e la pendenza di via Savonuzzi, hanno fatto il resto: in pochi istanti, agli sbigottiti pontesani è
apparsa una situazione angosciante. «Sembra piazza San Marco», dirà chi ha avuto voglia di sorridere.
MA NON SORRIDONO certo i titolari del bar Enry' s, della vicina autoscuola, della merceria, del
fruttivendolo; né tanto meno i residenti che si sono visti, repentinamente, invadere sottoscala e
scantinati. L' acqua, scaricandosi con tanta furia nelle fognature, ha avuto anche l' effetto di sollevare i
liquami, coprendo strade e cortili.
Con gli sbigottiti residenti in mezzo alle vie, con l' acqua ormai sopra la caviglia, impotenti a mettere un
freno alla cascata. L' allarme è stato immediato, oltre a Carabinieri, vigili urbani e vigili del fuoco (che
hanno posto rimedio a numerosi allagamenti), dopo una ventina di minuti sono arrivati gli addetti di
pronta emergenza di Hera. Oltre un centinaio di utenti cui è stata interrotta la fornitura idrica, ripristinata
gradualmente nel corso della giornata. Complesso anche il lavoro per rimettere in piena efficienza la
conduttura, come detto la principale che alimenta non solo tutta Pontelagoscuro, ma che di fatto si
interfaccia anche con la rete che porta l' acqua verso la città.
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NON BASTERÀ evidentemente un semplice rattoppo, ma il tratto interessato dal guasto dovrà essere
sostituito: la condotta esplosa era infatti datata, anche se non sembravano esserci particolari anomalie.
Ai tecnici di Hera anche il compito di valutare ciò che ha originato l' accaduto: molto probabilmente uno
sbalzo, enorme, nella pressione di distribuzione, che ha fatto scoppiare il tubo.
Allagando tutto l' allagabile, e scompigliando la domenica del paese.

STEFANO LOLLI
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LA RICHIESTA DI BERTOLASI (PD) DUE ORE PRIMA DEL GUASTO

«Urgente ridurre perdite e sprechi»

TEMPESTIVITÀ o,  p iù  probabi lmente,
preveggenza? È un fatto che, due ore prima
de l l o   s copp i o   de l l a   t uba t u r a   e   deg l i
allagamenti del centro di Pontelagoscuro, il
consigliere comunale del Pd Davide Bertolasi
ha inviato alla stampa un ordine del giorno
(urgente) sul problema delle perdite nella rete
idrica, e del conseguente, enorme, spreco di
acqua. «Siamo al 38,9%  afferma Bertolasi ,
un dato abbondantemente superiore alla
media regionale». Ciò al larma, viste  le
caratteristiche «del nostro ciclo integrato, che
prevede l' utilizzo dell' acqua del Po, con costi
di depurazione evidentemente più elevati
rispetto ad altre città capoluogo». Uno sciupio,
perciò, che Ferrara non può più permettersi; di
qui la richiesta al Comune «di attivarsi presso
Hera al fine di incentivare gli interventi per
diminuire le perdite, attraverso investimenti sia
sulle reti idriche, che nel recupero delle acque
ref lue per favorirne  l '  ut i l izzo  in ambito
industriale». Tempestività, come detto. O
meglio preveggenza, visto che due ore dopo
aver inviato le mail alle redazioni, anche lo
scantinato di Bertolasi è finito sott' acqua.
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«Il botto poi la cascata alta tre metri Ora ci dicano
perché è successo»

di NICOLA BIANCHI «EH, che vuole che le
dica... che qui è un gran disastro». La signora
Maria, 78 primavere, quasi cinquanta delle
quali vissute in via Savonuzzi, allarga le
braccia sconsolata.
«Qui, invece di essere a Pontelagoscuro, pare
di  essere al  mare».  I l  suo scant inato è
completamente andato sotto. «Spero che le
mie passate di pomodoro e le casse di frutta
non siano cadute». Il marito la fulmina con lo
sguardo: «Pensa te, questa qui  dice con un
sorr iso beffardo  è preoccupata per  le
passate...». All' altezza del civico 43 della
stessa strada trovi Marta Valieri; il 'fiume' le
lambisce le caviglie. «Saranno state le 11,45
quando abbiamo sentito un botto  racconta  e
poi l '  acqua che zampillava. Pareva una
cascata alta tre, quattro metri».
Il marciapiedi davanti a casa sua, di fronte al
centro sociale dove è cominciato tutto, sembra
letteralmente esploso. «Mai vista una cosa del
genere  riprende esterrefatta la donna rivolta
ai vigili del fuoco impegnati a dragare il suo
cortile , l' acqua in pochi minuti è arrivata
ovunque. Un fiume in piena». Abbozza una soluzione, Marta. «Serve un muretto al posto della rete 
dice indicando la propria recinzione , cosa che dovevamo fare prima con il Comune. Poi non siamo
andati avanti, ma non per colpa dell' amministrazione». Un paio di mesi fa un' auto, dopo una sbandata,
quella rete verde l' ha accartocciata come fosse burro. «E se avessimo avuto un muretto di protezione,
oggi l' acqua si sarebbe fermata sulla strada senza allagarci la cantina».
Il sole picchia forte a Pontelagoscuro: è l' ora di pranzo dell' ultima domenica di luglio ma di pranzare
nessuno ha voglia. Tutti in strada, dai bambini agli anziani. C' è chi sdrammatizza, chi non riesce a
proferire parole, chi impreca e chi  nonostante la piazza allagata  non rinuncia a un pacchetto di
sigarette dalla macchinetta inondata per metà. Poi c' è Paolo, scalzo, con tennis e calzette in mano:
«Mezza Italia piange perché non ha acqua e qui la si butta. Non addosso la colpa a nessuno, una rottura
può capitare anche se nel 2017 non dovrebbe.
Ora però il Comune e Hera dovranno spiegarci il perché è successo e pagarci i danni». Già, i danni.
Tanti. Dai negozi alle case, dai garage agli scantinati. «Da mezzogiorno siamo senz' acqua 
raccontano alle 19 dal Centro sociale 'Il Quadrifoglio'  e ci stiamo arrangiando come possiamo con
bottiglie e quant' altro. Ma non facciamone una tragedia. Una volta manco c' era l' acqua in casa e ci
arrangiavamo lo stesso». In serata erano ancora tante le famiglie con i rubinetti a secco, alcune hanno
lasciato temporaneamente le abitazioni per appoggiarsi da parenti o amici. Come quella di Carlo che
nel primo pomeriggio ha chiuso a chiave casa, ha caricato moglie e figlio di 5 anni in auto e si è diretto
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dalla madre: «E che dobbiamo fare?  dice sospirando  Speriamo che il problema si risolva in fretta
anche perché con queste temperature è problematico. Poi, alla fine, faremo i conti...».

NICOLA BIANCHI
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Tubatura rotta: Pontelagoscuro allagata
Erogazione dell' acqua nelle case sospesa per permettere la riparazione del guasto

( n o t i z i a   i n   a g g i o r n a m e n t o )
PONTELAGOSCURO. La rottura di una
grossa condotta idrica sta provocando molti
disagi a Pontelagoscuro. La tubatura è
scoppiata alle 11.30 in viale Savonuzzi nei
pressi del centro sociale allagando la strada e
i cortili interni. Sul posto i carabinieri che
hanno sbarrato la strada, i vigili del fuoco con
le autopompe per  r imuovere  l '   ingente
dispersione di acqua e i tecnici di Hera che
hanno provveduto a chiudere l' erogazione per
interrompere l' effetto torrente che ha mercato
in strada migliaia di litri di acqua. In attesa di
aggiustare la tubature, l' erogazione dell'
acqua nelle case è stata sospesa. Disagi
anche in parte della cità, con la pressione dell'
acqua notevolmente diminuita. (notizia in
aggiornamento)
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